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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel afirma que la alianza se va a reconstruir con quienes crean en la democracia. El 
diputado panista y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sostuvo que se va a 
reconstruir la alianza social con los actores políticos que quieran enfrentar al régimen, que crean en 
la democracia y en los valores que representan. Agregó que será con interlocutores que sí quieran 
ser parte de la oposición, la coalición Va por México tendrá que reconstruirse. [FÓRMULA] 
[HERALDO] [LUCES] [TELEVISA]  

Creel lamenta matanza en Totolapan; Ejército debe velar por la seguridad en términos de la 
Constitución, dice.- El presidente de la Mesa Directiva de Diputados, Santiago Creel, lamentó el clima 
de violencia que se vive en el país, y refirió que en el caso de la matanza en San Miguel Totolapan, 
donde 20 personas fueron asesinadas, entre ellas el alcalde del municipio, Conrado Mendoza 
Almeda, y su padre Juan Mendoza Acosta, el Ejército debe cumplir con su función de velar por la 
seguridad interior. [UNIVERSAL]  

Masacre en San Miguel Totolapan: diputados guardan un minuto de silencio.- El pleno de la Cámara 
de Diputados guardó dos minutos de silencio por “la terrible masacre” de 20 personas en Totolapan, 
Guerrero, entre ellas el alcalde Conrado Mendoza; así como por el asesinato de la diputada local de 
Morelos, Gabriela Marín. Durante la sesión, a petición del coordinador de la fracción parlamentaria 
del PRD, Luis Espinosa Cházaro, quien hizo un pase de lista de 18 de las 20 personas asesinadas la 
tarde de este miércoles en el municipio guerrerense. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel, concedió el minuto de silencio, al respecto, la diputada de Morena, María del Rosario Reyes, 
también condenó los hechos y solicitó un minuto de silencio por la diputada local de Morelos, 
Gabriela Marín quien también fue asesinada este miércoles en actos criminales distintos. [HERALDO] 
[WRADIO] [SDP] [JORNADA] [UNIVERSAL] [MILENIO] [RAZÓN]  

Renuncia de Clouthier se da en un momento inoportuno.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, lamentó la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, justo al 
cumplirse el plazo de 75 días para decidir si se instaura un panel del T-MEC, con el fin de resolver los 
diferendos entre México y Estados Unidos sobre la inversión en el sector energético. “Si se instaura 
un panel, un panel quiere decir una especie de tribunal, y de ese tribunal se tomará la decisión, si 
hay violaciones, las sanciones serán enormes”, advirtió. [MILENIO TV] [MILENIO] [INFOBAE] 
[EXCÉLSIOR] [MILENIO] [REFORMA] [MILENIO] [ÍNDIGO] [NORTE] [MURAL] 

Diputados se enfrentan por salida de Tatiana Clouthier.- Entre acusaciones de los partidos de 
oposición por la renuncia de la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier como muestra del fracaso 
en este rubro y las exaltaciones de Morena y sus aliados, en la Cámara de Diputados se llevó a cabo 
el Análisis del Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la República en Materia de Política 
Económica. Brasil Acosta, del PRI, fue directo y afirmó que la renuncia de Clouthier Carrillo, es reflejo 
del fracaso y las ocurrencias que en la materia ha tenido el actual gobierno federal. Salomón 
Chertorivski, de MC criticó que la titular de la SE, haya abandonado el cargo. El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lamentó la salida de Tatiana Clouthier. 
[HERALDO] [REFORMA] [JORNADA] [W RADIO] 
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@Metropoli1150.- “Reconoce Santiago Creel el trabajo de Tatiana Clouthier”. [TWITTER]  

@Notisistema.- “Reconoce Santiago Creel el trabajo de Tatiana Clouthier”. [TWITTER]  

@QuadratinMexico.- “Preocupa a Santiago Creel dimisión de Tatiana Clouthier en momento clave: 
cuando se cumplen 75 días que marca #TMEC para acabar intercambios e investigaciones que 
conducirán a decisión sobre sí o no se instaura panel”. [TWITTER] [TWITTER] [TWITTER] 

Nadie en su sano juicio quiere que las Fuerzas Armadas se queden en los cuarteles: Santiago Creel.- 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que 
nadie en su sano juicio desea que las Fuerzas Armadas se queden en los cuarteles y no salgan a 
cumplir sus funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y cuando el país entra en 
situaciones de desastre. [EFEKTO10] 

@hojaderutamexic.- “Nadie en su sano juicio quiere que las Fuerzas Armadas se queden en los 
cuarteles: Santiago Creel Miranda”. [TWITTER]  

Formalizan legisladores recepción de minuta del Senado sobre Fuerzas Armadas.- Los legisladores 
recibieron la notificación oficial de que el martes pasado llegó el proyecto proveniente del Senado 
de la República, la minuta en materia de fuerzas armadas que se aprobó a través de una propuesta 
de diputados federales del PRI. “Como se acordó la sesión anterior la minuta de referencia se recibió 
y turnó de inmediato a la Comisión Puntos Constitucionales para el dictamen correspondiente”, 
señaló el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. [MVS]  

Represalia del gobierno, la alerta migratoria contra Cabeza de Vaca, afirma Creel Miranda.- Se 
emitió alerta migratoria a nombre de Francisco Javier ‘N’, que no es otro más que el ex gobernador, 
la Fiscalía General solicitó la colaboración del Instituto de Migración para verificar e informar sobre 
movimiento de ingreso y salida en territorio nacional. El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, afirmó que es claro que esa alerta migratoria en contra del ex gobernador 
Cabeza de Vaca se da a menos de 24 horas que su hermano en el Senado vota en contra de la 
prórroga planteada al quinto transitorio, eso no se puede pasar por alto, porque había otros 
senadores y senadoras que estaban siendo exhibidos en los medios de comunicación con amenazas 
de representantes de este gobierno y que se pusieron del otro lado”. [LA OCTAVA]  

@MaCoMexico1.- “Creel ve «sospechosismo» contra Cabeza de Vaca ante voto de su hermano 
contra reforma militar. [TWITTER]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Reacción de diputados ante la renuncia de Tatiana Clouthier.- El presidente de la Jucopo, Ignacio 
Mier, dijo que nadie duda del profesionalismo, la entereza, de Tatiana Clouthier, sobre todo su 
capacidad. Le desea mucho éxito en lo que quiera que haga. También indicó que ella ayudó a la 
transformación que hoy se lleva a cabo en el país. Por parte de los diputados federales del PRD, su 
coordinador parlamentario, Luis Espinosa Cházaro, expresó que hoy es grave esta desarticulación en 
el gabinete cuando están las consultas por el T-MEC. [FÓRMULA]  

Felicitaciones.- El coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, envió “una felicitación al Lic. 
Juan Francisco Ealy Ortiz (…) y a todos los periodistas que hacen posible EL UNIVERSAL”. [UNIVERSAL]  

REFORMA DE LAS FUERZAS ARMADAS  
Cámara de Diputados. Morena y PRI ratificarán ley militar.- Morena y PRI en la Cámara de Diputados 
perfilaron la ratificación del proyecto de reformas constitucionales devuelto por el Senado para 
extender de 2024 a 2028 la presencia del Ejército y la Marina en las calles. En entrevistas por 
separado, el coordinador morenista, Ignacio Mier, y su contraparte priista, Rubén Moreira, 
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anticiparon los votos de sus bancadas a favor de la minuta senatorial. En contraste, el coordinador 
del PRD, Luis Cházaro, sostuvo que su bancada mantendrá el voto contra la minuta. [MILENIO] 
[RAZÓN] [ÍNDIGO]  

Nacho Mier confía que habrá consenso en San Lázaro para aprobar que el Ejército siga en tareas 
de Seguridad Pública hasta el 2028.- El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confió 
en que se logren los acuerdos necesarios para tener la mayoría calificada para aprobar la reforma 
constitucional relacionada a la ampliación del plazo de participación de las Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad. [CAMBIO] [JORNADA]  

Violencia en Guerrero apura presencia de Fuerzas Armadas: Morena.- Morena ratificó que 
respaldara los cambios del Senado a la reforma que amplía la presencia de las Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad pública hasta el 2028. Para ello propondrán que la Cámara de Diputados realice 
doble sesión el próximo miércoles, mismo día en que la Comisión de Puntos Constitucionales 
apruebe el dictamen. Ignacio Mier, coordinador de Morena, estableció que ante la violencia ocurrida 
en San Miguel Totolapan, Guerrero, que dejo 20 personas muertas deja en claro que es necesaria la 
actuación del Ejército y la Marina. [AZTECA NOTICIAS]  

Se valoró costo político de aprobar reforma sobre Fuerzas Armadas: Rubén Moreira.- El PRI valoró 
los costos políticos de impulsar y aprobar la ampliación de las Fuerzas Armadas en las labores de 
seguridad hasta el 2028, aseguró el coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira Valdez. [RAZÓN] [RAZÓN] [SOL DE MÉXICO]  

COMISIONES  
Diputados aprueban cochinito a partidos.- Con la abstención de diputados del PAN y PRD, se aprobó 
en la Comisión de Reforma Política- Electoral de la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma 
para que el INE no le pueda descontar a los partidos políticos la totalidad de los remanentes del 
financiamiento público. [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [ECONOMISTA] [REFORMA]  

Ricardo Villarreal lamenta el hackeo a Sedena: “Esto no le puede pasar al Gobierno Federal”.- 
Ricardo Villarreal, presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, 
lamentó el hackeo a la Sedena y que ha desatado una serie de filtraciones del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador. [HERALDO] 

DIPUTADOS 
Morena presenta propuesta de Ley General de Ciberseguridad.- La bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados, presentó su propuesta para la creación de una Ley General de Ciberseguridad. 
Se trata de una propuesta de la diputada Juanita Guerra Mena, que plantea todo el marco normativo 
para prevenir y combatir este flagelo. [UNIVERSAL] [24 HORAS] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

El Legislativo trabaja en crear una agencia para combatir los hackeos.- El Congreso trabaja en una 
ley de ciberseguridad que deberá estar lista antes de que concluya este año, ya que los hackeos y 
ataques informáticos implican graves riesgos para las instituciones del Estado y pérdidas por 8 mil 
millones de dólares anuales al sector privado, concordaron el diputado Javier López Casarín y el 
senador Jorge Carlos Ramírez Marín, luego de un foro sobre el mencionado tema. [JORNADA] 
[RAZÓN] [CRÓNICA]  

Diputada trans María Clemente García propone que trabajo sexual sea actividad lícita.- La diputada 
morenista María Clemente García Moreno presentó una iniciativa de reforma para que el trabajo 
sexual sea considerado como lícito, para que se garantice la seguridad y bienestar social de quienes 
ejercen este oficio. [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  
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Por opacidad del Insabi y UNOPS en compra de medicinas, PAN exige cuentas e intervención de la 
ASF.- Ante la negativa para proporcionar información sobre los medicamentos y demás insumos 
adquiridos a partir del acuerdo que el Insabi y la UNOPS firmaron, diputados del PAN exigirán que se 
rindan cuentas claras y que la ASF intervenga. En conferencia de prensa, la diputada María Helena 
Pérez-Jaén sostuvo que desde el inicio del acuerdo ha presentado solicitudes de información a 
instancias mexicanas y a la propia UNOPS para conocer el ejercicio de más de seis mil millones de 
dólares destinados al proyecto y detalles sobre cuántos medicamentos se han adquirido. [RAZÓN] 
[EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Tatiana Clouthier pudo sentirse relegada de sus funciones: Ildefonso Guajardo.- Cuando a la 
Secretaría de Economía se le relegan responsabilidades de la administración pública, como pudo 
suceder con Tatiana Clouthier Carrillo, se llega a la determinación de valorar la permanencia, tomar 
una decisión personal y decir: “ya mi contribución a este equipo ya cerró un ciclo y otra cosa”, 
consideró el exsecretario federal de esa dependencia, Ildefonso Guajardo Villarreal. [RAZÓN] 
[FINANCIERO]  

OPINIÓN 
COLUMNA/RAZONES/ (…) No es casualidad que Tatiana Clouthier renunciara, como destacó 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, el mismo día que se cumple el plazo para 
decidir si se instala el panel para resolver las denuncias sobre presuntas violaciones de México al T-
MEC en la industria eléctrica y energética. [EXCÉLSIOR/p.8] El tema lo comenta: RED COMPARTIDA 
[PRENSA/p.2]; PODER CIUDADANO [PRENSA/p.6]; ADRIANA MORENO CORDERO [HERALDO/p.16-
17] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN GONZÁLEZ ROARO/(…) Del lado de la oposición, en el PAN tenemos: un 
aspirante a distancia Ricardo Anaya Cortés; los gobernadores de Querétaro, Mauricio Kuri y de de 
Yucatán, Mauricio Vila (…)  Santiago Creel que va a todas para negociar su permanencia (…) ; Juan 
Carlos Romero Hicks demasiado correcto y académico; (…) la gobernadora Maru Campos que ya dio 
muestras de crecer ante la adversidad y las senadoras Kenia López con un discurso inteligente y 
valiente, y Lili Téllez, con las posiciones más combativas y arriesgadas de toda la oposición. [SOL DE 
MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI/Hidrógeno, un Futuro “Verde” para la Gran 
Industria.- Recientemente, se registran avances muy prometedores gracias al hidrógeno (el 
reemplazo más viable para los combustibles fósiles), y a la electricidad generada con fuentes limpias, 
ambos, componentes esenciales de la nueva economía del siglo XXI. Europa construye ambiciosas 
plataformas tecnológicas "verdes”, con base en políticas climáticas, políticas industriales y alianzas 
público-privadas, que la convertirán en una superpotencia industrial “verde”. México, en la edad de 
piedra… [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Vivienda, una deuda pendiente para las mujeres.- La desigualdad en la 
vivienda propia sigue siendo una constante para las mujeres quienes regularmente somos víctimas 
de los roles de género en el ámbito laboral. En 2020, de los créditos de vivienda otorgados, el 34% 
son de mujeres, contra el 66% de hombres. Como legisladora presenté en el Congreso de la Unión, 
una iniciativa en la Ley de Vivienda para que los mecanismos y acciones que se implementen sean 
con perspectiva de género. [CONTRARÉPLICA] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/ Declaración de Oaxaca.- (…) La Declaración de Oaxaca 
dará paso a una comunidad auditora experta en la fiscalización de situaciones de emergencia que 
aportará conocimientos al resto de las EFS de INTOSAI ejerzan un rol más activo en la lucha contra el 
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cambio climático y la gestión de desastres para consolidar su gobernanza y, con ello, contribuir a 
preservar el bienestar de la ciudadanía, ya que Latinoamérica y el Caribe son dos de las regiones más 
afectadas por el cambio climático y los fenómenos meteorológicos extremos, cuyas consecuencias 
se agravan en el contexto de desigualdad que, tristemente, aún caracteriza a nuestra región. 
[FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/ASTILLERO/(…) Los legisladores lamentaron ayer el asesinato de Gabriela Marín, 
diputada local de Morelos, y la masacre en San Miguel Totolapan, Guerrero. (FOTO) [JORNADA/p.8] 
Escribe del tema: COMUNIDADES [MILENIO/p.10] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la mayoría encabezada por Ignacio Mier en la Cámara de Diputados 
decidió pisar el acelerador y desahogar el próximo miércoles 12, tanto en comisión como en el Pleno, 
la reforma para extender hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en seguridad pública, 
pues el tiempo está ya encima para iniciar el análisis del paquete económico 2023 y votar la Ley de 
Ingresos a más tardar el 20 de octubre. [MILENIO/p.2] Del tema escriben: CUENTA CORRIENTE 
[EXCÉLSIOR/p.5D]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; DEFINICIONES 
[HERALDO/p.10]; INDICADOR POLÍTICO [INDEPENDIENTE/pp.,3]; CARLOS HEREDIA ZUBIETA 
[UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/ (…) El fin de semana pasado la agencia Quadratín hizo reportajes 
loables: pasan los ciclones y llegan los operadores electorales del régimen… pero no llevan siquiera 
papelería para empadronar a damnificados. A esto se sumó ayer la bancada priista en San Lázaro, 
donde el coordinador Rubén Moreira y el diputado Guadalupe Fletes urgieron a atender a los 
afectados por Orlene. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) La oposición no se notó para nada ayer en la Comisión de Reforma 
Político Electoral de la Cámara de Diputados, en la que se avaló una minuta para que el INE solo 
pueda topar hasta en 25% las multas a los partidos que son descontadas a través de las prerrogativas. 
Se avaló con algunas voces aisladas de rechazo, algunas abstenciones y ni un solo voto en contra. 
[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/PLATA Y PLOMO/(…)  Sería necesario presentar evidencia. Y eso es precisamente lo que 
no ha habido a todo lo largo del debate legislativo sobre el uso continuo de las Fuerzas Armadas en 
tareas de Seguridad Pública. Tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado el debate se libró 
en un espacio lleno de fantasmagoría y carente de datos. [UNIVERSAL/pp.,5] El tema lo abordan: 
TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.3]; SEGURIDAD Y DEFENSA [24 HORAS/p.12]; CONTRAQUERENCIA 
[RAZÓN/p.9]; MARCELA GÓMEZ ZALCE [UNIVERSAL/p.7]; EN PETIT COMITÉ [FINANCIERO/p.38] 
FUERA DE CAJA [FINANCIERO/p.43]  EVERARDO MORENO [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/Si se llega a aprobar la propuesta que traen entre manos diputados  
senadores de crear una Agencia Nacional de Ciberseguridad, lo más probable es que el Poder 
Ejecutivo se la encargue a las omnipresentes y rebasadísimas Fuerzas Armadas. Y si algo ha 
demostrado este gobierno, es que la mezcla de burocratización con militarización es la fórmula 
perfecta para el fracaso de cualquier proyecto. [REFORMA/p.10] Comenta el tema: REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3] 

ARTÍCULO/GABRIELA CUEVAS/Para grandes males, ¿soluciones mínimas?.- La suspensión de 
trámites debe hacerse también en el rubro de las exportaciones que generan mayor bienestar a las 
familias mexicanas. La SHCP debe usar la política fiscal y el comercio internacional para detonar el 
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crecimiento; el Congreso aún está a tiempo de aprobar un paquete económico acorde a la seriedad 
de las circunstancias. [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/ROZONES/(…) En la Cámara de Diputados no se van a quedar sólo con el anuncio que 
hizo el titular del Insabi, Juan Ferrer, de que la contratación de los servicios de la ONU, a través de la 
UNOPS, para la compra de medicinas van a llegar a su fin. La diputada panista María Elena Pérez-
Jaén sostuvo que ha presentado solicitudes de información a instancias mexicanas y a la 
internacional para conocer el ejercicio de más de 6 mil millones de dólares destinados al proyecto y 
detalles sobre cuántos medicamentos se han adquirido. No obstante, ambas partes se han negado a 
otorgársela. Por esa razón, junto con su correligionario Éctor Jaime, promoverán la intervención de 
la Auditoría Superior. [RAZÓN/p.2] Comentan el tema: LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.4]; DE 
NATURALEZA POLÍTICA [EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Tras la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de 
Economía, hay voces que perfilan a Raquel Buenrostro, titular del SAT, como la nueva secretaria, 
nada mal harían en colocar en la balanza a Ildefonso Guajardo. Experiencia la hay. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/SOBREMESA/(…) La ASF detectó que Pemex dio un contrato a Odebrecht por mil 436 
mdp y al final cobró 2 mil 315 millones, por los convenios modificatorios. Pero la constructora buscó 
a Citapia para la obra mediante dos contratos: el RTAS1-01-99-SCO-001, por 331 mdp, sin IVA, y el 
RTAS1-01-99-SCO-004, por 296 mdp, también sin el IVA incluido. (…) [FINANCIERO] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Sorprende renuncia de Tatiana a Economía.- Tatiana Clouthier renunció a su cargo como titular en 
la Secretaría de Economía, anunció este jueves el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
“Respetamos su decisión, insistimos para que se quedara, pero es una mujer con convicciones, con 
criterio, y ha tomado esta decisión de dejar la Secretaría de Economía”, dijo el mandatario en 
conferencia de prensa. [FINANCIERO/pp-p40] 

‘Renuncia no frena consultas’.- El canciller Marcelo Ebrard aseguró ayer que tras la renuncia de 
Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, no se entorpecen los avances en las consultas que 
Estados Unidos y Canadá hicieron sobre la política energética de México en el marco del T-MEC. 
Confío, incluso, en que se lograrán acuerdos y no habrá necesidad de llegar al escenario de acudir a 
páneles internacionales de solución. [HERALDO / p6] 

En percance marinos se confiaron, dice AMLO.- La caída del helicóptero con 15 marinos, que 
provocó la muerte de 14 de ellos, se originó porque se confiaron y pensaron que llegaban al 
aeropuerto, señaló el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Agregó que el tema ha sido 
retomado por los medios de comunicación con sesgos, para acusar a su administración de no dar 
recursos para la operación, a pesar de que se trataba de una de las más importantes acciones de su 
gobierno, pues se iba a detener al narcotraficante Rafael Caro Quintero. [RAZÓN/p9] 

ISSSTE pone fin a renovación de contratos.- Por instrucción presidencial, en el ISSSTE ya no se 
renovarán los contratos de servicios integrales. El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó 
en su conferencia matutina que para encabezar la limpia de corrupción en el Instituto designó a la 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Añadió que el proceso llevará todavía cerca de tres 
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meses, pero la meta es que ya no se renueven los contratos de servicios integrales. [HERALDO / pp-
p10] 

SEGURIDAD 

El Ejército identifica a 66 “generadores de violencia”.- Un informe de la Sedena señala que la ola de 
violencia que aqueja a Colima y Jalisco es responsabilidad del cártel de esa entidad, del de Sinaloa y 
de Los Mezcales, quienes buscan tomar el control del tráfico de drogas y de otras actividades. En el 
informe se identifica a 66 integrantes de estas bandas criminales, entre los cuales hay un ex agente 
de la Policía Federal, un exsecretario de Seguridad Municipal y un desertor de la Secretaría de 
Marina. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Apoyarán FBI y DEA la lucha contra el narco en Zacatecas.- El embajador de Estados Unidos, Ken 
Salazar, y el gobernador de Zacatecas, David Monreal, encabezaron una reunión este jueves para 
perfilar un plan contra el narco pues, de acuerdo con el diplomático estadounidense, es de 
responsabilidad compartida. El acuerdo contempla apoyo del FBI y la DEA al gobierno de Zacatecas 
para el combate al crimen organizado mediante donación de equipo y capacitación a las autoridades 
estatales; además, compartirán un software para acelerar las investigaciones contra cárteles de la 
droga. El plan está abierto a replicarse en otras entidades. [MILENIO / pp-p6-p7]  

ECONOMÍA 

Inquieta a IP relevo de SE en controversias, aunque confían.- Al sector privado nacional le preocupa 
que quien llegue a ocupar la Secretaría de Economía cuente con disposición, apertura al diálogo y 
conocimiento del sector empresarial para llevar adelante temas de coyuntura como el plan de 
reactivación económica del país, la política industrial y las consultas del T-MEC en materia energética 
y automotriz, aunque confían en que habrá continuidad, señalaron líderes de cámaras y 
asociaciones. [FINANCIERO/pp-p4] 
Anticipan suba hasta 11.5% la tasa de Banxico.- El Banco de México elevará la tasa de interés de 
referencia en los dos últimos anuncios de este año, con lo que finalizará el año en 10.5 por ciento, y 
continuará subiendo en la primera mitad de 2023 hasta alcanzar un nivel de 11.5 por ciento, 
pronosticó Banco Base. La firma proyecta que para el cuarto trimestre la inflación se ubique 
alrededor de 9 por ciento en promedio, con una inflación en diciembre cercana a 9.2 por ciento, por 
lo que Banxico tendría que seguir actuando con contundencia para tratar de mitigar las presiones de 
precios. [FINANCIERO / p7] 
FMI prevé más riesgo de recesión mundial.- El Fondo Monetario Internacional rebajará la semana 
que viene su previsión de crecimiento mundial del 2.9% para 2023, dijo la directora gerente Kristalina 
Georgieva, debido a los crecientes riesgos de recesión e inestabilidad financiera. [RAZÓN/pp-p20] 

INTERNACIONAL 

Amenaza nuclear, como en la crisis de misiles: EU.- Joe Biden, presidente de Estados Unidos, afirmó 
que el riesgo de un “Armagedón” nuclear se encuentra en su nivel más alto desde la crisis de los 
misiles de Cuba de 1962, ya que los funcionarios rusos discuten la posibilidad de utilizar armas 
nucleares tácticas luego de sufrir importantes reveses en la invasión a Ucrania. Agregó que el 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_HERALDO_1,10_ISSSTEPONEEN_ISSSTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_MIL_1.6.7_IDENTIFICASEDENAA66_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_MIL_1.6.7_APOYARAFBIYDEA_FBI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_FINANCIERO_1.4_INQUIETAAIP_SE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_FINANCIERO_7_ANTICIPANSUBA_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_RAZON_1,20_FMIPREVEMASRIESGO_ECONOMIAMUNDIAL_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

presidente Vladimir Putin “no bromea cuando habla del uso de armas nucleares tácticas, de armas 
biológicas o químicas”. [MILENIO / pp-p13] 
Noruega y Unión Europea, juntos contra crisis del gas.- Noruega y la Unión Europea acordaron 
“desarrollar de manera conjunta herramientas” para reducir los elevados precios del gas en Europa, 
mientras Bruselas se apresura a encontrar medidas eficaces y políticamente aceptables para hacer 
frente a la crisis de energía que se avecina este invierno. Se señaló que Oslo y Bruselas trabajarán 
para “estabilizar los mercados y limitar el impacto de la manipulación y volatilidad de los precios”. 
[MILENIO / pp-p17] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_MIL_1.13_AMENAZANUCLEAR_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71022_N_MIL_1.17_SEALIANOSLO_GAS_12NACIONAL.pdf
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Creel cuestiona que Clouthier haya renunciado hoy que se cumple plazo para instalar 

panel por controversia en T-MEC 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que es preocupante que la secretaria 

de Economía, Tatiana Clouthier, haya dejado el cargo justo hoy que se cumple el plazo para que se 

decidiera si se instala el panel para resolver presuntas violaciones contra inversiones en México de 

industrias eléctricas y energéticas, en el marco del T-MEC. 

"Hoy se cumplen los 75 días que se marcan en el T-MEC para acabar de hacer los intercambios en las 

investigaciones que deben de, eventualmente, conducir a una decisión sobre si o no se instala un panel 

que tendrá que resolver las diferencias y las posibles violaciones que se hubiesen dado por parte de las 

inversiones de las industrias eléctricas y energéticas", explicó. 

Detalló que en caso de instalarse el panel, éste decide si hubo una violación, si hubiera sanciones, y a 

cuánto ascendería el monto. 

"Hay muchas preguntas qué responder, porque fue una funcionaria que estaba cumpliendo bien su 

trabajo. Siendo yo opositor, sé también reconocer cuando alguien cumple bien su función, como lo fue 

Tatiana. Es lamentable que salga alguien que ya estaba encargada, que ya había tenido la experiencia y 

que estaba dando resultados", señaló. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/t-mec-creel-cuestiona-que-clouthier-haya-renunciado-hoy-

que-se-cumple-plazo-para-instalar-panel-por-controversia 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/t-mec-creel-cuestiona-que-clouthier-haya-renunciado-hoy-que-se-cumple-plazo-para-instalar-panel-por-controversia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/t-mec-creel-cuestiona-que-clouthier-haya-renunciado-hoy-que-se-cumple-plazo-para-instalar-panel-por-controversia
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Creel lamenta matanza en Totolapan; Ejército debe velar por la seguridad en términos 

de la Constitución, dice 

 

El presidente de la Mesa Directiva de Diputados, Santiago Creel, lamentó el clima de violencia que se 

vive en el país, y refirió que en el caso de la matanza en San Miguel Totolapan, donde 20 personas 

fueron asesinadas, entre ellas el alcalde del municipio, Conrado Mendoza Almeda, y su padre Juan 

Mendoza Acosta, el Ejército debe cumplir con su función de velar por la seguridad interior.  

Señaló que lo que ocurrió en San Miguel Totolapan es materia de seguridad interior, y esa es la función 

que tienen las Fuerzas Armadas. 

“Nadie en su sano juicio quiere que las Fuerzas Armadas regresen a los cuárteles”, e insistió en que el 

presidente López Obrador defiende ese falso debate. 

Señaló que querer enfrentar a las Fuerzas Armadas con la oposición es un error, y “es ser desleal a lo 

que prometió cumplir cuando asumió el cargo de la Presidencia de la República, que es gobernar para 

todos”. 
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Añadió que el Ejército deben cumplir con sus funciones de seguridad interior y coadyuvar con la 

Guardia Nacional, pero en términos de la Constitución. Además, se pronunció por el número de 

personas fallecidas ayer en el país, derivado de hechos violentos.  

“Es lamentable lo que ocurrió ayer, es reprobable, en primer lugar, por las 87 personas que fallecieron 

solamente el día de ayer. Quiero expresar mi pésame a sus familiares, a sus amigos cercanos porque 

hemos tenido uno de los días más sangrientos que ha habido en el país”, refirió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-lamenta-matanza-en-san-miguel-totolapan-ejercito-

debe-velar-por-la-seguridad-en-terminos-de-la-constitucion-dice 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-lamenta-matanza-en-san-miguel-totolapan-ejercito-debe-velar-por-la-seguridad-en-terminos-de-la-constitucion-dice
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-lamenta-matanza-en-san-miguel-totolapan-ejercito-debe-velar-por-la-seguridad-en-terminos-de-la-constitucion-dice
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Quisiéramos saber por qué, dice Creel de salida de Clouthier 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró preocupante 

la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, ya que ocurre el mismo día que deben 

concluir las indagatorias para determinar la instalación o no de un panel de solución de controversias 

en materia energética entre México, Estados Unidos y Canadá. 

El panista consideró que la ex funcionaria federal no dio una explicación sustantiva y real de por qué 

dejó el Gabinete del Presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que es grave, pues se trata de una 

funcionaria que estaba haciendo su trabajo. 

"Hoy se cumplen los 75 días que marcan en el T-MEC para acabar de hacer los intercambios y las 

investigaciones que deben de, eventualmente, conducir a una decisión sobre sí o no se instaura un 

panel que tendrá que resolver las diferencias y las posibles violaciones que se hubiesen dado por parte 

de las inversiones de las industrias eléctricas y energéticas que están en este País. Es una verdadera 

casualidad llamativa", dijo. 

El legislador advirtió que si se instaura un panel y éste determina que se cometieron violaciones, las 

sanciones para el País serían enormes. 

Creel resaltó que la renuncia de Clouthier tiene lugar justo cuando México retomó su papel como 

principal socio comercial de Estados Unidos y cuando el País se presenta como el principal beneficiario 

de esa relación. Las exportaciones anuales de México, comentó, actualmente son del orden de más de 

70 mil millones de pesos y en esta ocasión, además, se registra un superávit de 10 mil millones de 

dólares. "Todo esto no puede estar ajeno a esta renuncia y sí quisiéramos saber como ciudadanos, 
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como diputados, diputadas, por qué se renunció exactamente a los 75 días, porque se renunció cuando 

logramos ser el principal socio comercial de los Estados Unidos, por qué se renunció cuando logramos 

finalmente tener un superávit. Hay muchas preguntas que responder por quien fue una funcionaria 

que estaba haciendo bien su trabajo", expuso. 

El diputado planteó que quien sustituya a Clouthier debe de ser una persona honorable y honesta, 

pero sobre todo con experiencia, porque esa es una característica que poseen sus contrapartes 

estadounidenses, canadienses, europeos y asiáticos. 

https://www.reforma.com/quisieramos-saber-por-que-dice-creel-de-salida-de-clouthier/ar2482150 

 

https://www.reforma.com/quisieramos-saber-por-que-dice-creel-de-salida-de-clouthier/ar2482150
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Preocupante, renuncia de Clouthier ante inminente panel del T-MEC: Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de preocupante y lamentable la 

renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, justo al cumplirse el plazo de 75 días para 

decidir si se instaura un panel del T-MEC, con el fin de resolver los diferendos entre México y Estados 

Unidos sobre la inversión en el sector energético. 

“Si se instaura un panel, un panel quiere decir una especie de tribunal, y de ese tribunal se tomará la 

decisión, si hay violaciones, las sanciones serán enormes”, advirtió. 

El legislador del PAN instó, por ello, a dar a los mexicanos una explicación real y sustantiva de la 

renuncia. 

“A Tatiana le tengo respeto y aprecio y creo que era una funcionaria que estaba haciendo su tarea y, 

por lo tanto, pues sí es preocupante que deje esa función. Pero les voy a decir qué es lo más 

preocupante para mí: hoy se cumplen los 75 días que se marcan en el T-MEC para hacer los 

intercambios y las investigaciones que deben, eventualmente, conducir a una decisión sobre si se 

instaura un panel para resolver las diferencias y las posibles violaciones por parte de las inversiones de 

las industrias eléctricas y energéticas en este país”, señaló. 

Además, reconoció, como opositor al gobierno, que la ahora ex secretaria de Economía estaba 

haciendo bien su trabajo.“Creo que hay muchas preguntas qué responder, porque fue una funcionaria 
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que estaba cumpliendo bien su trabajo. Siendo yo opositor, sé también reconocer cuando alguien 

cumple bien su función, como lo fue Tatiana Clouthier”, dijo. 

Por separado, el coordinador de los diputados federales del PRD, Luis Cházaro, secundó la inquietud de 

Creel y consideró desafortunada la salida de Clouthier en la actual coyuntura. 

“La salida de la secretaria de Economía en medio de las consultas del T-MEC me parece muy 

desafortunada, porque, pues, el gabinete no está ayudando al Presidente y por eso las cosas andan tan 

mal, y ahora con la salida de un secretario, pues primero habría que ver a quién van a poner en medio 

de este grave problema de nuestros socios comerciales de Estados Unidos y Canadá”, puntualizó. 

https://www.milenio.com/politica/renuncia-clouthier-preocupante-panel-t-mec-creel 

 

 

https://www.milenio.com/politica/renuncia-clouthier-preocupante-panel-t-mec-creel
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Pide Creel que se explique renuncia de Clouthier el mismo día en que se cumple el plazo 

para instalar panel para analizar violaciones al T-MEC 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se pronunció 

por el que se dé una explicación clara de la renuncia de Tatiana Clouthier como secretaria de Economía 

el mismo día en que se cumple el plazo para que se decida si se instala un panel para resolver las 

controversias en materia de inversiones de energía eléctrica y energéticas en el marco de la relación 

del T-MEC con Estados Unidos y Canadá. 

El diputado panista enfatizó que este 6 de octubre se cumplen los 75 días que se marcan en el T-MEC 

para acabar de hacer los intercambios y las investigaciones que deben, eventualmente, conducir a una 

decisión sobre sí o no se instaura un panel que tendrá que resolver las diferencias y las posibles 

violaciones que se hubiesen dado por parte de las inversiones de las industrias eléctricas y energéticas 

que están en este país. 

“Es una verdadera casualidad muy llamativa, que sea el mismo día en que se cumple el plazo de 75 

días, con la renuncia de la secretaria encargada de llevar a cabo durante este periodo las negociaciones 

y el proceso de investigación, antes de tomar la decisión si se instala el panel”, dijo Creel Miranda. 

Destacó que si este panel decide que hay violaciones en los acuerdos comerciales las sanciones para 

México serán enormes en momentos en que el país ha retomado su posición de ser el principal socio 

comercial de Estados Unidos. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-creel-explique-renuncia-clouthier-dia-cumple-plazo-

instalar-panel-analizar-violaciones-t-mec.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-creel-explique-renuncia-clouthier-dia-cumple-plazo-instalar-panel-analizar-violaciones-t-mec.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-creel-explique-renuncia-clouthier-dia-cumple-plazo-instalar-panel-analizar-violaciones-t-mec.html
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Diputados se enfrentan por salida de Tatiana Clouthier 

 

Entre acusaciones de los partidos de oposición por la renuncia de la secretaria de Economía, Tatiana 

Clouthier como muestra del fracaso en este rubro y las exaltaciones de Morena y sus aliados, en la 

Cámara de Diputados se llevó a cabo el Análisis del Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la 

República en Materia de Política Económica.  

Brasil Acosta, del PRI, fue directo y afirmó que la renuncia de Clouthier Carrillo, es reflejo del fracaso y 

las ocurrencias que en la materia ha tenido el actual gobierno federal. 

“Iniciamos con la noticia de que la secretaria de Economía renunció hoy por la mañana a su encargo 

¿Por qué? Será que, como el ex secretario de Hacienda, Carlos Urzúa decidió dejar el puesto por no 

querer ser florero. ¿Es una muestra más del fracaso de la política económica de la 4T? no lo sabemos, 

pero el hecho en sí mismo llama la atención. La economía está mal. El problema es el modelo 

económico de la Cuarta Transformación. Ha creído que con ocurrencias se puede resolver el problema 

de la pobreza”, señaló.  

Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano criticó que la titular de la SE, haya abandonado el 

cargo cuando tenía que encabezar denunció que el Gobierno federal claudicó al crecimiento y a 

realmente combatir la pobreza, porque con la pobreza franciscana que profesa, no hay recursos para 

atender las necesidades básicas y urgentes de los mexicanos. 

“Se festina que nuestro motor económico, siguen siendo las exportaciones, pero al mismo tiempo, esas 

exportaciones, gracias a nuestros Tratados de Libre comercio, se ponen en entredicho y hoy México 

está en consultas con los Estados Unidos y la secretaría de Economía que iba a encabezar esas 

negociaciones, pues renuncia hoy porque no hay negociación posible cuando no se quiere escuchar”, 

comentó. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de preocupante 

la salida de Tatiana Clouthier como titular de la Secretaría de Economía en medio de las negociaciones 

para resolver si se lleva a paneles la inconformidad de Estados Unidos y Canadá con México por sus 

políticas energéticas de acuerdo con el Tratado de Libre Comercio (T-MEC). 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/diputados-se-enfrentan-por-salida-de-tatiana-

clouthier-446280.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/diputados-se-enfrentan-por-salida-de-tatiana-clouthier-446280.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/diputados-se-enfrentan-por-salida-de-tatiana-clouthier-446280.html
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Diputados de oposición se muestran preocupados ante salida de Tatiana Clouthier de la 

Secretaría de Economía 

 

Diputados de oposición externaron su preocupación por la renuncia de Tatiana Clouthier como 

secretaria de Economía en un momento complejo para el país, debido a que este jueves se cumple el 

plazo para decidir si se instala o no un panel para resolver posibles violaciones de México, en materia 

de inversiones, en las industrias eléctricas y energéticas, en el marco del T-MEC. 

 El presidente de la* Cámara de Diputados*, el panista Santiago Creel Miranda, dijo que Tatiana 

Clouthier era una funcionaria que estaba haciendo su tarea, por lo que considera preocupante que 

haya dejado su cargo. 

Indicó que lo más preocupante en este caso, es que este día se cumplen los 75 días que se marcan en 

el T-MEC para terminar los intercambios y las investigaciones que deben conducir a una decisión 

acerca de la instalación de un panel, el cual tendrá que resolver las posibles violaciones que se 

hubiesen cometido en las inversiones de las industrias eléctricas y energéticas que están en este país. 

“Es una verdadera casualidad, muy llamativa, que el mismo día que se cumple el plazo de 75 días, 

coincida con la renuncia de la secretaria que estaba precisamente encargada de llevar a cabo, digamos, 

durante este periodo, las negociaciones y el proceso de investigación, antes de tomar la decisión si se 

instaura un panel. Y les quiero decir, si se instaura un panel, un panel quiere decir una especie de 

tribunal y de ese tribunal se tomará la decisión, si hay violaciones, las sanciones serán enormes”, 

mencionó el panista. 

Creel Miranda consideró que la renuncia de Clouthier a la Secretaría de Economía, no es ajena a este 

tema. 

“Yo creo que hay muchas preguntas qué responder, porque fue una funcionaria que estaba 

cumpliendo bien su trabajo. Siendo yo opositor se también reconocer cuándo alguien cumple bien su 

función, como lo hacía Tatiana Clouthier.  Es lamentable que salga alguien que ya estaba encarrilada, 

que ya había tenido la experiencia y que estaba dando estos resultados. Entonces, hay muchas 

preguntas sin contestar”, comento Creel.  

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-de-oposicion-se-muestran-preocupados-ante-

salida-de-tatiana-clouthier-de-la-secretaria-de-economia/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-de-oposicion-se-muestran-preocupados-ante-salida-de-tatiana-clouthier-de-la-secretaria-de-economia/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-de-oposicion-se-muestran-preocupados-ante-salida-de-tatiana-clouthier-de-la-secretaria-de-economia/
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Oposición exige a AMLO que ‘suelte la sopa’ y revele 
razones de renuncia de Tatiana Clouthier 

Rulen Rementería, coordinador del PAN en el Senado, dijo que la salida de Clouthier se da ‘en medio 
de diversas crisis provocadas por López Obrador. 
Por Víctor Chávezoctubre 06, 2022 | 19:42 pm hrs 

Legisladores federales exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador dar a conocer las razones 
reales de la renuncia de la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, opinó que la salida de 
Clouthier “no tiene una explicación sustantiva y real”. 

“Lo preocupante es que se da cuando se cumplieron los 75 días que se marcan en el T-MEC para hacer los 
intercambios y las investigaciones que, eventualmente deben conducir a una decisión de instaurar o no un 
panel para resolver las diferencias y las posibles violaciones que hubiesen ocurrido por parte de los 
inversionistas en las industrias eléctrica y energética en nuestro país”, advirtió. 

Por otra parte, Rulen Rementería, coordinador del PAN en el Senado, alertó que “la salida de la secretaria 
se da en medio de diversas crisis provocadas por el presidente López Obrador, entre las que enlistaron 
las diferencias con Estados Unidos y Canadá por la política energética implementada por este Gobierno”. 

Luis Espinoza, coordinador de los diputados del PRD, declaró que Clouthier “pudo tener diferencias con el 
presidente porque se había manifestado anteriormente en contra de la militarización”. 

“Lo graves es que la renuncia se da en plenas consultas del T-MEC y da cuenta de la desarticulación de un 
gabinete que, en todo el sexenio, ha sido incapaz de dar respuestas y ha carecido de personalidad propia”, 
dijo. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/06/renuncia-de-tatiana-clouthier-oposicion-exige-a-amlo-
revelar-razones-reales-de-su-salida/  
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Oposición exige a AMLO que ‘suelte la sopa’ y revele 
razones de renuncia de Tatiana Clouthier 

Rulen Rementería, coordinador del PAN en el Senado, dijo que la salida de Clouthier se da ‘en medio 
de diversas crisis provocadas por López Obrador. 
Por Víctor Chávezoctubre 06, 2022 | 19:42 pm hrs 

Legisladores federales exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador dar a conocer las razones 
reales de la renuncia de la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, opinó que la salida de 
Clouthier “no tiene una explicación sustantiva y real”. 

“Lo preocupante es que se da cuando se cumplieron los 75 días que se marcan en el T-MEC para hacer los 
intercambios y las investigaciones que, eventualmente deben conducir a una decisión de instaurar o no un 
panel para resolver las diferencias y las posibles violaciones que hubiesen ocurrido por parte de los 
inversionistas en las industrias eléctrica y energética en nuestro país”, advirtió. 

Por otra parte, Rulen Rementería, coordinador del PAN en el Senado, alertó que “la salida de la secretaria 
se da en medio de diversas crisis provocadas por el presidente López Obrador, entre las que enlistaron 
las diferencias con Estados Unidos y Canadá por la política energética implementada por este Gobierno”. 

Luis Espinoza, coordinador de los diputados del PRD, declaró que Clouthier “pudo tener diferencias con el 
presidente porque se había manifestado anteriormente en contra de la militarización”. 

“Lo graves es que la renuncia se da en plenas consultas del T-MEC y da cuenta de la desarticulación de un 
gabinete que, en todo el sexenio, ha sido incapaz de dar respuestas y ha carecido de personalidad propia”, 
dijo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/06/renuncia-de-tatiana-clouthier-oposicion-exige-a-amlo-
revelar-razones-reales-de-su-salida/  
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Muy sospechosa la renuncia de Tatiana Clouthier en estos momentos y debe ser 

aclarada: Santiago Creel 

 

La renuncia de Tatiana Clouthier Carrillo como secretaria de Economía es preocupante porque se da 

justo el día cuando vence el plazo de 75 días de hacer los intercambios e investigaciones que 

determinaran si se instaura un panel resolver las diferencias y violaciones en materia de industrias 

eléctricas y energéticas dentro del “T-MEC”, advirtió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda. 

En entrevista, el legislador panista mencionó que Tatiana Clouthier no dio una explicación clara y 

sustantiva de su salida del gabinete de Andrés Manuel López Obrador y eso debe ser explicado, ya que 

se trata de una funcionaria de gran nivel que estaba al frente de las negociaciones del tratado 

comercial más importante para México. 

Santiago Creel, aseguró que la persona que deba sustituir a Clouthier Carrillo en el cargo debe ser 

alguien con mucha experiencia y reconocido trabajo al frente en la materia económica. 

https://www.razon.com.mx/mexico/sospechosa-renuncia-tatiana-clouthier-momentos-debe-aclarada-

santiago-creel-501140 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/sospechosa-renuncia-tatiana-clouthier-momentos-debe-aclarada-santiago-creel-501140
https://www.razon.com.mx/mexico/sospechosa-renuncia-tatiana-clouthier-momentos-debe-aclarada-santiago-creel-501140
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Santiago Creel cuestiona salida de Tatiana Clouthier en medio de consultas del T-MEC 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, mencionó que es una casualidad 

que la renuncia de Tatiana Clouthier se diera este jueves cuando se cumplen los 75 días que se marcan para 

que Estados Unidos, Canadá y México resolvieran sus diferencias por la política energética nacional a través del 

mecanismo de consultas como establece el T-MEC. 

“No hay una explicación sustantiva, una explicación real por qué deja el gabinete del presidente López 

Obrador. A Tatiana le tengo respeto y aprecio y creo que era una funcionaria que estaba haciendo su tarea y 

por lo tanto sí es preocupante que deje esa función. Pero les voy a decir qué es lo más preocupante para mí, 

hoy se cumplen los 75 días que se marcan en el T-MEC para acabar de hacer los intercambios y las 

investigaciones que deben de eventualmente conducir a una decisión sobre sí o no se instala un panel que 

tendrá que resolver las diferencias y las posibles violaciones que se hubiesen dado por parte de la inversiones”, 

mencionó Santiago Creel a reporteros en las instalaciones de San Lázaro.  

“Por qué se renunció exactamente a los 75 días, por qué se renunció cuando logramos alcanzar ser el principal 

socio comercial de los Estados Unidos… fue una funcionaria que estaba cumpliendo su trabajo” señaló Creel.  

Este jueves el presidente López Obrador dio a conocer en su conferencia mañanera que Tatiana Clouthier 

dejaría la Secretaría de Economía por lo que reconoció su trabajo y afirmó que la funcionaria no se podía ir por 

la puerta de atrás.  

“Recibí un escrito de Tatiana (Clouthier) en donde me comunica que desea retirarse del Gobierno, no de la 

lucha de la transformación del país y respetamos su decisión, insistimos para que se quedara pero es una 

mujer con convicciones, con criterio y ha tomado está decisión de dejar la Secretaría de Economía”, señaló 

AMLO. 

https://politico.mx/santiago-creel-cuestiona-salida-de-tatiana-clouthier-en-medio-de-consultas-del-t-mec 

https://politico.mx/santiago-creel-cuestiona-salida-de-tatiana-clouthier-en-medio-de-consultas-del-t-mec
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Preocupante, renuncia de Clouthier ante inminente panel 

del T-MEC: Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de preocupante y lamentable la 

renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, justo al cumplirse el plazo de 75 días para 

decidir si se instaura un panel del T-MEC, con el fin de resolver los diferendos entre México y Estados 

Unidos sobre la inversión en el sector energético. “Si se instaura un panel, un panel quiere decir una 

especie de tribunal, y de ese tribunal se tomará la decisión, si hay violaciones, las sanciones serán 

enormes”, advirtió. 

 

https://www.milenio.com/politica/renuncia-clouthier-preocupante-panel-t-mec-creel 
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Renuncia de Tatiana Clouthier es preocupante y lamentable: 
Santiago Creel 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- Hay reacciones en el Congreso de la Unión tras el anuncio 
en la conferencia mañanera. El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de 
preocupante y lamentable la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía. Instó a dar a 
los mexicanos una explicación real y sustantiva de la renuncia de la ahora ex secretaria de Economía. 
Señaló que a Tatiana Clouthier le tiene respeto y aprecio. Sostuvo que como funcionaria estaba 
haciendo bien su tarea. 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21962&ithint=video%2Cm
p4&authkey=%21AP7EXGIxEapMU40  
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Quisiéramos saber por qué, dice Creel de salida de 

Clouthier 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró preocupante 

la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, ya que ocurre el mismo día que deben 

concluir las indagatorias para determinar la instalación o no de un panel de solución de controversias 

en materia energética entre México, Estados Unidos y Canadá. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quisieramos-saber-por-que-

dice-creel-de-salida-de-clouthier/ar2482169 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quisieramos-saber-por-que-dice-creel-de-salida-de-clouthier/ar2482169
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quisieramos-saber-por-que-dice-creel-de-salida-de-clouthier/ar2482169
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Renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, no tiene una explicación 

sustantiva y real: Santiago Creel Miranda 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda consideró que la renuncia de la 

secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, no tiene una explicación sustantiva y real. 

Pero lo más preocupante, dijo, es que se da cuando se cumplieron los 75 días que se marcan en el T-

MEC para hacer los intercambios y las investigaciones que, eventualmente deben conducir a una 

decisión de instaurar o no un panel para resolver las diferencias y las posibles violaciones que hubiesen 

ocurrido por parte de los inversionistas en las industrias eléctrica y energética en nuestro país. 

Sobre todo, añadió, cuando México ha retomado el primer lugar como socio comercial de los Estados 

Unidos, cuyo intercambio anualizado a agosto es del orden de los 70 millones de dólares, y con un 

superávit a favor de México por 10 mil millones de dólares. 

“Entonces, todo esto no puede estar ajeno a esa renuncia. Y quisiéramos saber como ciudadanos, 

como diputados y diputadas por qué renunció exactamente a los 75 días. ¿Por qué renunció cuando 

logramos alcanzar ser el principal socio comercial de los Estados Unidos? 

Entrevistado por los representantes de los medios de comunicación previo a la sesión de este día, Creel 

Miranda aseveró que el próximo titular de Economía deberá reunir las características de honorabilidad, 

honestidad y sobre todo experiencia. 

Quien designe el Presidente de la República tiene que ser alguien honorable, alguien honesto y alguien 

capaz, pero debe tener más experiencia como sus contrapartes que son los estadounidenses, 
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canadienses, europeos y asiáticos, todos absolutamente todos, sus secretarias o secretarios de 

economía, aseguró. 

Por otra parte, el diputado presidente lamentó el fallecimiento por violencia de 87 personas en 

diferentes regiones del país, el día de ayer y expresó su pésame a todos los familiares y amigos de las 

víctimas. Destacó que lo que lo ocurrido en San Miguel Totolapan, Guerrero, es un ejemplo de por qué 

las Fuerzas Armadas deben de permanecer de manera constante y permanente en todo el territorio 

nacional. 

https://www.elarsenal.net/?p=1103394 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1103394
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Renuncia de Clouthier muestra el fracaso de la política económica de la 4T 

 

La renuncia de Tatiana Clouthier Carrillo a la Secretaría de Economía, es muestra del fracaso de la 

política económica del gobierno de la 4T, aseguraron diputados de oposición. 

En el marco de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno en la sesión de este jueves en la Cámara de 

Diputados, el legislador del PRI, Brasil Acosta, cuestionó la salida del gabinete de una mujer exitosa y 

que seguramente no quiso ser un florero de los caprichos y ocurrencia del presidente López Obrador. 

“Iniciamos con la noticia de que la Secretaria de Economía renunció hoy por la mañana, ¿será qué 

como el ex Secretario de Hacienda Carlos Urzúa decidió dejar el puesto por no querer ser florero, es 

una muestra más de la política económica de la 4T? , no lo sabemos pero sí llama la atención. La 

economía está mal, el problema es el modelo económico de la 4T, ha creído que con ocurrencias se 

puede resolver el problema de la pobreza”. 

Por su parte, el líder de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, consideró que la renuncia de 

Tatiana Clouthier, se debe a su postura antimilitarista y eso pesó mucho más que su trabajo al frente 

de la Secretaría de Economía. 

“Pue sí, ella se había manifestado anteriormente contra la militarización, basta ver el frío despido que 

le da el Presidente, pero sobre todo hay que ver que su salida se da en medio de las consultas del T-

MEC me parece muy desafortunada porque el gabinete no está ayudando al Presidente por eso las 

cosas andan tan mal y ahora, hay que ver a quién van a poner en medio de este grave problema con 

nuestro socios comerciales con Estados Unidos”. 

En el mismo sentido se manifestó el panista Santiago Creel, quien dijo estimar a Tatiana Clouthier, pero 

debe explicar por qué su renuncia se da justo en medio de negociaciones tan importantes del T-MEC. 

“A Tatiana le tengo respeto y aprecio y creo que es una funcionaria que estaba haciendo su tarea y es 

preocupante que deje esa función. Pero lo más preocupante para mi es que hoy se cumplen los 75 días 

que se marcan en el T-MEC para determinar si se instala o no un panel que tendrá que resolver las 

diferencias y posibles violaciones que se hubiesen dado por parte de las inversiones de las industrias 

eléctricas”. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/06/nacional/1665087894_509555.html 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/06/nacional/1665087894_509555.html
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Creel lamentó salida de Clouthier por T-
MEC; mientras que Monreal y Ebrard 

descartaron problemas 
 

 

 

 

 

 

La mañana de este jueves 6 de octubre se dio a conocer que Tatiana Clouthier Carrillo presentó su 
renuncia a la titularidad de la Secretaría de Economía (SE), puesto al que llegó tras la destitución de 

Graciela Márquez Colín en enero de 2021. 

Ante dicho panorama, es que algunos políticos -tanto del oficialismo como de la oposición- dieron 
algunas reacciones sobre el futuro de la nación y su relación con los países de América del Norte, 

ante la intempestiva salida de la que fuera una de las principales figuras durante la campaña del 
mandatario mexicano en 2018. 

Uno de los primeros en abordar el tema fue el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, el cual aprovechó su cuenta de Twitter para reconocer el trabajo 
de la exdiputada federal como secretaria de Estado. 

En su mensaje también lamentó que Clouthier Carrillo deje el gobierno, especialmente en el marco de 
los diálogos con Estados Unidos y Canadá, ya que este jueves se cumplen los 75 días para que las 
tres naciones resolvieran sus diferencias sobre la política energética. 

Creel lamentó salida de Clouthier por T-MEC; mientras que Monreal y Ebrard descartaron problemas - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/las-frases-melancolicas-de-la-carta-con-la-que-tatiana-clouthier-renuncio-a-su-cargo-en-la-secretaria-de-economia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/asi-fue-como-santiago-creel-evito-desafuero-de-amlo-en-el-sexenio-de-fox/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/creel-lamento-salida-de-clouthier-por-t-mec-mientras-que-monreal-y-ebrard-descartaron-problemas/
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Masacre en San Miguel Totolapan: diputados guardan un minuto de silencio 

 

El pleno de la Cámara de Diputados guardó dos minutos de silencio por “la terrible masacre” de 20 

personas en Totolapan, Guerrero, entre ellas el alcalde Conrado Mendoza; así como por el asesinato de 

la diputada local de Morelos, Gabriela Marín.  

Durante la sesión de este jueves, a petición del coordinador de la fracción parlamentaria del PRD, Luis 

Espinosa Cházaro, quien hizo un pase de lista de 18 de las 20 personas asesinadas la tarde de este 

miércoles en el municipio guerrerense. 

“Quiero pedirle de la manera más respetuosa poder guardar un minuto de silencio por los 18 fallecidos 

ayer en San Miguel Totolapan, el alcalde Conrado Mendoza Almeda, su padre, Juan Mendoza Acosta, 

su padre Javier Domínguez, Roberto Sergio Mata, Fredy Martínez, Rogelio Rivas, José Martínez, José 

Alberto, Ulises, Guillermo Gustavo Salazar, Samuel García, José Antonio Calvo, Génesis Araujo, Rómulo 

Robles, un pequeño joven de 14 años y otro hombre sin identificar en esta terrible masacre que se dio 

ayer en el Estado de Guerrero”, señaló Espinosa Cházaro. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, concedió el minuto de silencio, al respecto, la 

diputada de Morena, María del Rosario Reyes, también condenó los hechos y solicitó un minuto de 

silencio por la diputada local de Morelos, Gabriela Marín quien también fue asesinada este miércoles 

en actos criminales distintos.  

“Quiero decirles que reprobamos todo tipo de violencia, nos sumamos al dolor y seguiremos viendo la 

manera de seguir apoyando y también mencionar la pérdida de una hermana diputada de Morelos que 

también acaeció el día de ayer y que también reprobamos que nos estén extinguiendo como indígenas, 

como hermanos y desde esta tribuna manifiesto y repruebo que no es justo que nosotras tengamos 

que sufrir primero por ser mujeres y segundo por ser indígenas.  

En tanto la diputada de MC, Jessica Ortega, lamentó los hechos de violencia en el municipio 

guerrerense, pero también se pronunció porque el asesinato de la legisladora morelense no quede 

impune, así como los feminicidios que han ocurrido en la entidad. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/masacre-en-san-miguel-totolapan-diputados-

guardan-un-minuto-de-silencio-446242.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/masacre-en-san-miguel-totolapan-diputados-guardan-un-minuto-de-silencio-446242.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/masacre-en-san-miguel-totolapan-diputados-guardan-un-minuto-de-silencio-446242.html
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Cámara de Diputados guarda un minuto de silencio por Gabriela Marín y asesinados en 

San Miguel Totolapan 

 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por el asesinato de la diputada Gabriela Marín y 

los asesinados en San Miguel Totolapan, incluyendo al alcalde Conrado Mendoza. 

Durante una sesión semipresencial en el Pleno de la Cámara de Diputados, el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel, concedió guardar un minuto de silencio por los dos lamentables sucesos. 

Esto luego de que el diputado Luis Ángel Xariel Espinosa, del PRD, solicitara el minuto de silencio por 

los 18 fallecidos en San Miguel Totolapan, cifra que ascendió a 20. 

Mientras que la diputada María del Rosario Reyes, de Morena, pidió también que a esta acción se 

sumara el asesinato de la diputada Gabriela Marín en Morelos. 

Santiago Creel señaló que ambos casos son distintos y que ameritan tratarse de manera 

independiente, pero concedió el minuto de silencio, por lo que pidió a los diputados levantarse de sus 

curules. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/camara-de-diputados-guarda-un-minuto-de-silencio-por-

gabriela-marin-y-asesinados-en-san-miguel-totolapan/ 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/camara-de-diputados-guarda-un-minuto-de-silencio-por-gabriela-marin-y-asesinados-en-san-miguel-totolapan/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/camara-de-diputados-guarda-un-minuto-de-silencio-por-gabriela-marin-y-asesinados-en-san-miguel-totolapan/
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Lamentan diputados masacre en Guerrero y asesinato de diputada en Morelos 

  

El pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por el multihomicidio ocurrido este 

miércoles en Teloloapan, Guerrero, y por el asesinato de la diputada local de Morelos, Gabriela Marín 

Sánchez. 

Antes de iniciar la sesión de este jueves en San Lázaro, el presidente de Mesa Directiva, el panista 

Santiago Creel, lamentó la masacre del estado de Guerrero y resaltó que este miércoles fue el día más 

violento en todo el país. 

“Es lamentable lo que ocurrió el día de ayer quiero expresar mi pésame, hemos tenido uno de los días 

los más violentos en todo el país. Lo que ocurre en San Miguel Teloloapan ¿es de seguridad pública o 

de seguridad nacional? Y es un templo de por qué las fuerzas armadas deben permanecer de manera 

permanente en todo el territorio nacional”. 

En general los legisladores de todos los partidos expresaron su condena por los graves hecho de 

violencia en Guerrero. 

Respecto al asesinato de la diputada local de Morelos, Gabriela Marín, también todos los grupos 

parlamentarios se sumaron a la condena y la exigencia de justicia. 

El morenista Klaus Ritter exigió al gobierno de Cuauhtémoc Blanco esclarecer este crimen y aplicar toro 

el rigor de la ley. “Estaremos presentado un punto de acuerdo exigiendo al gobierno del estado que se 

esclarezcan los hechos y dé con los responsables d este feminicidio y no solo el de la diputada sino de 

todos los feminicidios que han ocurrido en el estado de Morelos”. 

Y quien se dijo harta de los ataques contra las mujeres en México, fue la diputada del PRD, Elizabeth 

Pérez. “Las mujeres en este país estamos hartas de los minutos de silencio, porque nos están matando, 

las mujeres en este país lo que exigimos es una estrategia distinta y nos sumamos a este minuto de 

silencio por la diputada del estado de Morelos”. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/06/nacional/1665083307_320079.html 

 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/06/nacional/1665083307_320079.html
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Formalizan legisladores recepción de minuta del Senado sobre fuerzas armadas 
 

 Los legisladores hoy recibieron la notificación oficial de que el martes pasado llegó este 
proyecto proveniente del Senado de la República, la minuta en materia de fuerzas 
armadas que se aprobó a través de una propuesta de diputados federales del PRI. “Como 
se acordó la sesión anterior la minuta de referencia se recibió y turnó de inmediato a la 
Comisión Puntos Constitucionales para el dictamen correspondiente”, señaló el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.  
 

https://drive.google.com/file/d/16lWkG10DGZ7G7S34x6_xm5F9X3xOi9OM/view 
 

https://drive.google.com/file/d/16lWkG10DGZ7G7S34x6_xm5F9X3xOi9OM/view
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La reforma tendrá repercusión histórica: Creel 
 

En este mismo contexto, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel  advirtió 
ayer graves riesgos para la democracia y convivencia de los mexicanos. 
Luego de una comida con los reporteros, fotógrafos y camarógrafos, staff de comunicación social de San 
Lázaro, el exsecretario de Gobernación y exprecandidato presidencial blanquiazul, advirtió que la 
reforma aprobada en Senadores es simplemente inconstitucional porque va contra las tareas 
establecidas por la misma Constitución. 
Creel consideró que quienes el martes votaron en contra (panistas, Grupo Plural, MC y algunos del PRD 
y del PRI) estaban en la razón no sólo política sino histórica. 
A partir de los hechos, indicó la reconstrucción de la Alianza Va por México requerirá de establecer 
claramente de parte de que proyecto está cada partido. 
 
https://almomento.mx/tras-la-puerta-del-poder-tres-visiones-de-un-mismo-lance/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/tras-la-puerta-del-poder-tres-visiones-de-un-mismo-lance/
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Violencia en Guerrero apura presencia de Fuerzas Armadas: Morena 

 

Morena ratifico que respaldara los cambios del Senado a la reforma que amplía la presencia de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 

Para ello propondrán que la Cámara de Diputados realice doble sesión el próximo miércoles, mismo día 

en que la Comisión de Puntos Constitucionales apruebe el dictamen. 

Ignacio Mier , coordinador de la bancada mayoritaria en San Lázaro estableció que ante la violencia 

ocurrida en San Miguel Totolapan, Guerrero, que dejo 20 personas muertas deja en claro que es 

necesaria la actuación del Ejército y la Marina. 

“Lamentables, muy lamentables. Por eso es importante el fortalecimiento de la Guardia Nacional, y por 

eso, aún más, es necesario que se consolide la reforma constitucional”, manifestó. 

El líder de Morena en la Cámara de Diputados rechazó que la orden de aprehensión en contra del 

exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, sea una venganza porque su 

hermano el senador Ismael del mismo apellido haya votado en contra de ampliar la presencia de las 

Fuerzas Armadas. 

Sostuvo que quienes lo piensan así, como el panista Santiago Creel, es porque buscan desviar la 

atención de presuntos ilícitos cometidos. 

“Lo cierto es que está probado, desde que se le quitó el fuero, las actitudes, presuntas actividades 

ilícitas a las que ha venido incurriendo de manera sistemática el señor Cabeza de Vaca, por eso le 

quitamos el fuero, es público, él lo sabe”, acusó Ignacio Mier. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/violencia-guerrero-presencia-fuerzas-armadas-ach 

 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/violencia-guerrero-presencia-fuerzas-armadas-ach
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Nadie en su sano juicio quiere que las Fuerzas Armadas se 
queden en los cuarteles: Santiago Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda aseguró que nadie 
en su sano juicio desea que las Fuerzas Armadas se queden en los cuarteles y no salgan a cumplir sus 
funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y cuando el país entra en situaciones de desastre. 

https://efekto10.com/nadie-en-su-sano-juicio-quiere-que-las-fuerzas-armadas-se-queden-en-los-
cuarteles-santiago-creel/ 

 

https://efekto10.com/nadie-en-su-sano-juicio-quiere-que-las-fuerzas-armadas-se-queden-en-los-cuarteles-santiago-creel/
https://efekto10.com/nadie-en-su-sano-juicio-quiere-que-las-fuerzas-armadas-se-queden-en-los-cuarteles-santiago-creel/
https://efekto10.com/nadie-en-su-sano-juicio-quiere-que-las-fuerzas-armadas-se-queden-en-los-cuarteles-santiago-creel/
https://efekto10.com/
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‘Minuta del Senado para ampliar participación del Ejército, 
es atole con el dedo’: Santiago Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que la minuta 
que amplía hasta 2028 la participación del Ejército en labores de seguridad pública, que regresó el 
Senado a la colegisladora, con cambios, es “atole con el dedo o cantinfleo”, por lo que adelantó su voto 
en contra del proyecto.  

https://www.zocalo.com.mx/minuta-del-senado-para-ampliar-participacion-del-ejercito-es-atole-con-
el-dedo-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/minuta-del-senado-para-ampliar-participacion-del-ejercito-es-atole-con-el-dedo-santiago-creel/
https://www.zocalo.com.mx/minuta-del-senado-para-ampliar-participacion-del-ejercito-es-atole-con-el-dedo-santiago-creel/
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PT busca que Creel no pueda frenar la reforma al Ejército 
de AMLO 

 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa 
Directiva, en este caso el panista Santiago Creel, pueda interponer una controversia constitucional. 
El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa 
Directiva, en este caso el panista Santiago Creel, pueda interponer una controversia constitucional. 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271770&relacion=dossierpolitico&categoria=2 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271770&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Yo no estuve de acuerdo con el desafuero de López 
Obrador: Santiago Creel Miranda 

 

El diputado Santiago Creel Miranda expuso que nunca estuvo a favor del desafuero del entonces Jefe de 
Gobierno, Andrés Manuel López Obrador y ofreció detalles para que consten en la historia, en donde 
aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria del ex secretario de la Defensa Nacional, 
Clemente Vega García. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=30514 

 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=30514
https://noticiasdechiapas.com.mx/images/noticias/noti-30514.jpeg
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Salma Luévano acusa presunta discriminación en la Cámara de Diputados 
 
 Otra de las diputadas trans de extracción morensita, Salma Luévano, se quejó por presunta 
discriminación ya que pidió el salón de sesiones de San Lázaro para realizar el parlamento 
de la diversidad sexual y de género, se lo prestaron pero sin luz y sin audio porque solo les 
autorizaron la entrada, no el uso de la tribuna. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel, explicó que los artículos 28 y 31 del Reglamento de la Cámara señalan que la 
autorización del uso de la tribuna a personas distintas a los legisladores requiere del 
acuerdo de la JUCOPO con la aprobación del pleno.  
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8tTwfukZ%5Fzz7s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21958

&parId=root&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8tTwfukZ%5Fzz7s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21958&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8tTwfukZ%5Fzz7s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21958&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel acusó que alerta contra 
Cabeza de Vaca se da por voto de su 

hermano contra reforma militar  

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que 
la alerta migratoria en contra del exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 
es una represalia por el rechazo de su hermano en el Senado de la República a la reforma militar. 

En entrevista con medios de comunicación el pasado miércoles 5 de octubre, el diputado del Partido 
Acción Nacional (PAN) calificó como una “coincidencia muy notoria” que la orden se emitió a menos 
de 24 horas que Ismael García Cabeza de Vaca, hermano del ex mandatario, votó en contra del 
proyecto para ampliar el tiempo en que las Fuerzas Armadas estarán a cargo de la seguridad pública 
del país. 

“Es claro que esa alerta migratoria en contra del gobernador García Cabeza de Vaca se da a menos 
de 24 horas de que su hermano en el Senado votara en contra de la prórroga planteada en el artículo 

quinto transitorio” 

 

Santiago Creel acusó que alerta contra Cabeza de Vaca se da por voto de su hermano contra reforma militar - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/santiago-creel-acuso-que-alerta-contra-cabeza-de-vaca-se-da-por-voto-de-su-hermano-contra-reforma-militar/
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Santiago Creel asegura que es una venganza la orden de aprehensión en contra de 
Cabeza de Vaca 

 
 Un juez federal liberó una orden de aprehensión en contra del exgobernador de 
Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, por su presunta responsabilidad en los delitos 
de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, motivo por el 
cual se solicitó el apoyo del Instituto Nacional de Migración para localizar al exmandatario 
estatal. Sobre esto, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que 
se trata de una venganza.  
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DVJfmWBluoNkk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%219

60&parId=root&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DVJfmWBluoNkk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21960&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DVJfmWBluoNkk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21960&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel acusó que alerta contra Cabeza de Vaca se 
da por voto de su hermano contra reforma militar 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que la 
alerta migratoria en contra del exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, es una 
represalia por el rechazo de su hermano en el Senado de la República a la reforma militar.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/239350/santiago-creel-acuso-que-alerta-contra-cabeza-de-vaca-
se-da-por-voto-de-su-herma 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/239350/santiago-creel-acuso-que-alerta-contra-cabeza-de-vaca-se-da-por-voto-de-su-herma
https://www.omnia.com.mx/noticia/239350/santiago-creel-acuso-que-alerta-contra-cabeza-de-vaca-se-da-por-voto-de-su-herma
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Represalia del gobierno, la alerta migratoria contra Cabeza 
de Vaca, afirma Creel Miranda 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Se emitió alerta migratoria a nombre de Francisco Javier 
‘N’, que no es otro más que el ex gobernador, la Fiscalía General solicitó la colaboración del Instituto de 
Migración para verificar e informar sobre movimiento de ingreso y salida en territorio nacional. Por 
otro lado, los legisladores del PAN manifestaron su solidaridad al ex gobernador y reprobaron lo que 
llamaron persecución política en su contra. 

El diputado y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que es claro que 
esa alerta migratoria en contra del ex gobernador Cabeza de Vaca se da a menos de 24 horas que su 
hermano en el Senado vota en contra de la prórroga planteada al quinto transitorio, eso no se puede 
pasar por alto, porque había otros senadores y senadoras que estaban siendo exhibidos en los medios 
de comunicación con amenazas de representantes de este gobierno y que se pusieron del otro lado”. 

https://drive.google.com/file/d/198BaigW1mIaE7GpGBb2DUZ1i_3tupJi3/view 
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Al pie de la letra | Nahle, en manos de la corte 
 

Sin embargo, este embate de la oposición, en vez de debilitar reforzaría más las posibilidades de Nahle 
para ser la candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz, pues el presidente Andrés Manuel López 
Obrador también enfrentó en la sucesión del 2000 una situación similar como candidato del PRD a la 
Jefatura de Gobierno del entonces Distrito Federal, cuando los abanderados del PAN y PRI, Santiago 
Creel y Jesús Silva Herzog, respectivamente, impugnaron la validez de su candidatura porque incumplía 
supuestamente con la residencia efectiva de 5 años ininterrumpidos antes de la elección, al presentar 
documentos certificados del domicilio de AMLO en la calle de Júpiter 123, fraccionamiento Galaxia, de 
Villahermosa, Tabasco, mientras el tabasqueño acreditaba residir desde 1986 en Copilco 300 de la 
Delegación de Coyoacán, en el DF. 
 
https://formato7.com/2022/10/06/al-pie-de-la-letra-nahle-en-manos-de-la-corte/ 
 
 

 

https://formato7.com/2022/10/06/al-pie-de-la-letra-nahle-en-manos-de-la-corte/
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Llaman a reconstruir la alianza opositora 
 

Con actores e interlocutores que sí quieran ser parte de la oposición, la coalición Va por México tendrá 
que reconstruirse, señaló ayer el panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. 
“Vamos a reconstruir nuestra alianza, una alianza social y con los actores políticos que quieran enfrentar 
al régimen, crean en la democracia y en los valores que representamos nosotros”, planteó. 
 
https://www.heraldo.mx/llaman-a-reconstruir-la-alianza-opositora/ 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/llaman-a-reconstruir-la-alianza-opositora/
https://i0.wp.com/lucesdelsiglo.com/wp-content/uploads/2022/10/llamanareconstruiralianzaps.jpg?fit=1200%2C630&ssl=1


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Santiago Creel afirma que la alianza se va a reconstruir con quienes crean en la 
democracia 

 
El diputado panista y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sostuvo que se 
va a reconstruir la alianza social con los actores políticos que quieran enfrentar al régimen, 
que crean en la democracia y en los valores que representan.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1y9NCVmbN_Fdna_lNDvtfVHZKaQmiqByI/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1y9NCVmbN_Fdna_lNDvtfVHZKaQmiqByI/view
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Santiago Creel llama a replantear la coalición Va por México 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).– La Cámara de Diputados recibió la minuta modificada 
del Senado para ampliar hasta el 2028 la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad 
pública, de inmediato fue turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales y podría ser discutida en el 
pleno el jueves de la próxima semana. Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista 
Santiago Creel, señaló que la reforma los obliga a pensar en la reconstrucción de la coalición Va por 
México entre el PAN, PRI y PRD. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADL%2DqTqZQpUjPyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3
264FEE48F%21956&parId=root&o=OneUp  
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Llaman a reconstruir la alianza opositora 
 

Con actores e interlocutores que sí quieran ser parte de la oposición, la coalición Va por México tendrá 
que reconstruirse, señaló ayer el panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. 
“Vamos a reconstruir nuestra alianza, una alianza social y con los actores políticos que quieran enfrentar 
al régimen, crean en la democracia y en los valores que representamos nosotros”, planteó. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/10/06/llaman-a-reconstruir-la-alianza-opositora-nacional/ 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/10/06/llaman-a-reconstruir-la-alianza-opositora-nacional/
https://i0.wp.com/lucesdelsiglo.com/wp-content/uploads/2022/10/llamanareconstruiralianzaps.jpg?fit=1200%2C630&ssl=1
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Exige Diputado Priista José Guadalupe Fletes Atender 
Emergencia Por Ciclón Orlene 

Octubre 6, 2022Redacción 

 

El diputado federal José Guadalupe Fletes Araiza acusó que tras los estragos generados por el ciclón Orlene en el estado de 
Jalisco, el Gobierno federal no ha emitido una declaratoria de emergencia ni ha brindado apoyo a las familias afectadas, por 
lo que hizo un llamado a atender sus necesidades. 
En conferencia de prensa, acompañado por Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, remarcó 
que el Poder Ejecutivo ha ignorado a los ciudadanos y los ha dejado con el dolor y la incertidumbre por las pérdidas 
irreparables de vidas humanas y de sus propiedades. 

A nombre de los jaliscienses, solicitó a las autoridades y a las diferentes instancias federales atender la emergencia climática 
al señalar que los huracanes seguirán, así como la posibilidad de los temblores. 

“A la fecha ninguna atención, ni recurso humano y financiero se han enviado a las familias y gobiernos municipales que los 
han solicitado, sin ningún éxito y respuesta por parte del Gobierno Federal”, acusó. 

El priista detalló que al día de hoy sigue la crisis en la entidad federativa por el paso del ciclón y el temblor suscitado el 
pasado 19 de septiembre, pues desató la destrucción en las viviendas, escuelas, carreteras, puentes, iglesias, infraestructura 
de gobierno, cultural, deportiva y la comunicación. 
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Además, dijo que los desastres acrecentaron de manera exponencial el cauce de ríos, presas y lagunas; dejando derrumbes 
sumamente peligrosos que están afectando a municipios la Huerta, Casimiro Castillo, Cihuatlán, Tomatlán, Cabo Corrientes, 
Mascota, Talpa y otros diez municipios más. 

En ese sentido, agregó que las pérdidas económicas impactan profundamente a las familias, situación que afecta la 
productividad de las regiones y de todo el estado, además pone en riesgo, las cadenas productivas que se integran en el 
resto del país. 

Reiteró su compromiso para atender las necesidades de las y los ciudadanos de Jalisco, otorgarles todas las condiciones y 
facilidades para un pleno desarrollo y sustentabilidad. 

En su oportunidad, el líder de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, insistió en la necesidad de generar un 
presupuesto que atienda las problemáticas que aquejan a los mexicanos y las que generan los recursos naturales, pues 
recordó que en el PEF 2023 sólo se están atendiendo las obras del gobierno federal. 

No despreciamos que a la gente se le entregue directamente dinero, qué bueno, pero las obras colectivas no se están 
atendiendo, y lo mismo pasa con otros rubros. Por lo tanto, agregó, ahora que vamos a discutir el Presupuesto va a ser un 
punto central. 

En el evento estuvieron presentes los legisladores priistas Karla Ayala, Marcela Guerra, María Elena Serrano, María 
Guadalupe Alcántar, Melissa Vargas, Roberto Carlos López, Andrés Cantú y José Luis Garza Ochoa. 

https://hojaderutadigital.mx/exige-diputado-priista-jose-guadalupe-fletes-atender-emergencia-por-ciclon-orlene/  
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Renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de 
Economía, no tiene una explicación sustantiva y 

real: Santiago Creel Miranda 

 
 

Boletín No. 2764 

Renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, no tiene una explicación sustantiva y real: Santiago 

Creel Miranda 

• Quisiéramos saber por qué renunció a los 75 días que se marcan en el T-MEC, para instaurar o no un panel de controversias 

• Lo ocurrido en San Miguel Totolapan, Guerrero, es un ejemplo de por qué las Fuerzas Armadas deben permanecer de 

manera constante y permanente en todo el territorio nacional 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda consideró que la renuncia de la secretaria de Economía, 

Tatiana Clouthier, no tiene una explicación sustantiva y real.  

Pero lo más preocupante, dijo, es que se da cuando se cumplieron los 75 días que se marcan en el T-MEC para hacer los 

intercambios y las investigaciones que, eventualmente deben conducir a una decisión de instaurar o no un panel para resolver 

las diferencias y las posibles violaciones que hubiesen ocurrido por parte de los inversionistas en las industrias eléctrica y 

energética en nuestro país. 

Sobre todo, añadió, cuando México ha retomado el primer lugar como socio comercial de los Estados Unidos, cuyo 

intercambio anualizado a agosto es del orden de los 70 millones de dólares, y con un superávit a favor de México por 10 

mil millones de dólares. 
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“Entonces, todo esto no puede estar ajeno a esa renuncia. Y quisiéramos saber como ciudadanos, como diputados y 

diputadas por qué renunció exactamente a los 75 días. ¿Por qué renunció cuando logramos alcanzar ser el principal socio 

comercial de los Estados Unidos?  

Entrevistado por los representantes de los medios de comunicación previo a la sesión de este día, Creel Miranda aseveró 

que el próximo titular de Economía deberá reunir las características de honorabilidad, honestidad y sobre todo experiencia. 

Quien designe el Presidente de la República tiene que ser alguien honorable, alguien honesto y alguien capaz, pero debe 

tener más experiencia como sus contrapartes que son los estadounidenses, canadienses, europeos y asiáticos, todos 

absolutamente todos, sus secretarias o secretarios de economía, aseguró. 

Por otra parte, el diputado presidente lamentó el fallecimiento por violencia de 87 personas en diferentes regiones del país, 

el día de ayer y expresó su pésame a todos los familiares y amigos de las víctimas.  

Destacó que lo que lo ocurrido en San Miguel Totolapan, Guerrero, es un ejemplo de por qué las Fuerzas Armadas deben 

de permanecer de manera constante y permanente en todo el territorio nacional. 

“Nadie, absolutamente nadie, en su sano juicio, quiere que las Fuerzas Armadas regresen a los cuarteles. Señor presidente, 

vuelvo a insistirle, ése es un falso debate. Y orillar a la oposición, a quienes somos la auténtica oposición, a querer 

enfrentarnos con las Fuerzas Armadas no solamente es un error, es ser desleal a lo que prometió cumplir cuándo asumió el 

cargo de la Presidencia de la República, que es gobernar para todos, no para unos, y no querernos estigmatizar con un debate 

que no es debate”, reiteró. 

“Queremos que las Fuerzas Armadas cumplan sus funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y de coadyuvancia, 

de apoyo a la Guardia Nacional, pero lo queremos que se haga en términos de la Constitución, no más, no menos”, reiteró. 

Por último, el presidente de la Cámara de Diputados dijo que la Minuta que se recibió del Senado de la República, en 

materia de Guardia Nacional, se le dará el trámite parlamentario debido la próxima semana. 
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Informa Mesa Directiva que turnó a la Comisión 
de Puntos Constitucionales minuta devuelta 

sobre Guardia Nacional 

 
 

Dan trámite a comunicaciones de diputados y del Congreso de Chihuahua 

Boletín No. 2752 

Informa Mesa Directiva que turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales minuta 

devuelta sobre Guardia Nacional 

• Dan trámite a comunicaciones de diputados y del Congreso de Chihuahua 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó que el pasado martes 4 de octubre, se 

recibió la minuta que reforma el artículo Quinto Transitorio del “Decreto por el que se reforman, 

adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, en materia de Guardia Nacional”, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 

de marzo de 2019, que el Senado de la República devuelve para los efectos de la fracción E del 

artículo 72 Constitucional. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda precisó que como se acordó 

en la sesión pasada, se recibió y se turnó de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales 

la minuta, para su análisis y dictamen.  
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La colegisladora modificó el artículo segundo transitorio del dictamen, a fin de precisar que, a 

partir de la entrada en vigor del Decreto, el Consejo Nacional de Seguridad Pública determinará el 

grado de avance en el diagnóstico y los programas en materia de Guardia Nacional, en lugar del 

Secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de Seguridad Nacional. 

Además, que a partir del ejercicio fiscal 2023 el Ejecutivo Federal establecerá un fondo permanente 

de apoyo a las entidades federativas y municipios destinado al fortalecimiento de sus instituciones 

de seguridad pública, dicho fondo estará distribuido en proporción directa al número de 

habitantes con que cuente cada entidad federativa. 

A la Comisión de Gobernación y Población se canalizó minuta con Proyecto de Decreto por el que 

se declara el 2 de mayo de cada año, como “Día del Aniversario del Rompimiento del Sitio de 

Cuautla”, en conmemoración de la batalla de esta misma fecha en el año 1812, en la cual el Ejército 

Insurgente encabezado por José María Morelos y Pavón logró romper el sitio impuesto en dicha 

ciudad por las fuerzas realistas. 

Comunicaciones 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) informó cambios de integrantes y de juntas directivas 

en diversas comisiones. 

El diputado Xavier Azuara Zúñiga (PAN) pidió retirar su iniciativa que reforma el artículo 21 de la 

Ley General de Protección Civil, publicada en la Gaceta Parlamentaria, el 9 de febrero de 2022, y 

turnada a la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres. 

Del Congreso del estado Chihuahua se recibió iniciativa que reforma el segundo párrafo del 

artículo 29 de la Ley General de Educación, para establecer que los programas de estudio deberán 

contemplar una hora diaria para Educación Básica y Media Superior, para la práctica del deporte 

y el aprendizaje de la educación física. Se turnó a la Comisión de Educación. 
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Grupos parlamentarios emiten comentarios con 
motivo del aniversario del asesinato del 

senador Belisario Domínguez 

 
 

Boletín No. 2759 

Grupos parlamentarios emiten comentarios con motivo del aniversario del asesinato del senador Belisario 

Domínguez 

• Participaron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

En sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios con 

motivo del aniversario del asesinato del senador Belisario Domínguez, en el apartado de efemérides. 

Antepuso su amor a la patria 

El diputado Manuel de Jesús Narcia Coutiño (Morena) relató que Belisario Domínguez se pronunció en contra del gobierno 

de Victoriano Huerta y antepuso su amor a la patria por encima del miedo a perder la vida, defendió la libertad en un 

momento crítico para el país y levantó la voz en contra de los agravios a las leyes y la democracia mexicana 

Puntualizó que Belisario Domínguez defendió los derechos humanos y libertades de las y los mexicanos en una época en la 

que imperaba la represión y la tortura que silenciaba la voz del pueblo. “Es un ejemplo vigente de amor a México y que nos 

inspira a seguir defendiendo las causas más nobles y de entrega a la defensa de los derechos humanos porque solo así se 

podrá heredar una nación más justa e igualitaria a las siguientes generaciones”, subrayó. 
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Sus palabras retumban fuerte en estos días 

Del PAN, la diputada Wendy Maricela Cordero González destacó que hoy se recuerda a uno de los personajes más 

representativos de la historia del Congreso mexicano, como fue Belisario Domínguez. Como político, relató, se ocupaba de 

aconsejar a la ciudadanía sobre la necesidad de vigilar a sus gobernantes. 

Sus palabras, aseguró, retumban fuerte en estos días, “cuando hoy se alaba la obra de un solo hombre, sin reparo, con fe 

ciega, sin reflexión y con fanatismo”. Belisario Domínguez, dijo, es y será recordado por la claridad de sus palabras, por su 

valentía y por su elocuente descripción de la realidad mexicana. “Que su vida y sacrificio sea un recordatorio del papel del 

Congreso frente al Ejecutivo y el abuso del poder”.  

Convicción democrática e ideas liberales 

Desde plataforma digital, la diputada Yeimi Yazmín Aguilar Cifuentes (PRI) señaló que a 109 años del asesinato del senador 

Belisario Domínguez, se le recuerda por su convicción democrática y sus ideas liberales que han mostrado estar a prueba 

al paso del tiempo. Belisario Domínguez perdió la vida en medio de un conflicto social que detonó la lucha por las libertades 

que hoy se gozan y los derechos que hoy se tienen 

Hoy, abundó, la tarea es tener presente su pensamiento y la energía con la que demostró ser oposición en un contexto que 

no le permitía disentir; su legado representa la defensa de lo más fundamental que tienen las y los mexicanos: nuestros 

derechos. Es un valor permanente para hacer política y representar al pueblo en espacios de disentimientos. “El legado de 

Belisario Domínguez se mantiene vivo en cada discusión, réplica y propuesta que busca encarar las decisiones que enmarcan 

al país”.  

“Nunca más se debe callar la voz de ninguno de nosotros” 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) relató que Belisario Domínguez, al convertirse en senador de la República, 

destacó por llevar a tribuna temas que nadie más había tenido el valor de tocar; eso, provocó que el régimen de Huerta 

comenzara a vetar sus discursos, “eso no lo detuvo y empezó a imprimirlos y repartirlos con la finalidad de que lo conocieran 

más personas”. 

Manifestó que los representantes populares y los servidores públicos tienen la responsabilidad de actuar de manera correcta 

para hacer de México un mejor país. “Nunca más la muerte de un legislador por ser crítico de la gestión de un presidente 

de la República, nunca más se debe callar la voz de ninguno de nosotros y siempre honremos la vida legislativa del senador 

Belisario Domínguez Palencia”.  
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Luchó por la libertad de expresión 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) subrayó que Belisario Domínguez enfrentó a la prensa omisa, defendió la 

libertad en momentos muy complicados para el país, fue uno de los principales opositores y críticos del régimen de 

Victoriano Huerta, motivo por el cual fue martirizado y asesinado, y destaca su lucha por la libertad de expresión, siempre 

en la búsqueda de manifestar las ideas. 

Añadió que en estos tiempos no se está exento de ideas antidemocráticas que traicionan el ideal de la Revolución y atenta 

contra la vida pacífica y armónica del pueblo. “Debemos estar atentos; alcemos la voz, señalemos y actuemos con prontitud 

para erradicar esas prácticas mezquinas a favor de los que no se resignan a perder sus privilegios”. 

Sus discursos tienen una actualidad sorprendente 

Por MC, el diputado Salvador Caro estimó que la conmemoración del asesinato de Belisario Domínguez es un buen punto 

de referencia para analizar qué está pasando en el trabajo de los poderes públicos en México; “nos recuerda que la 

democracia se la roban poco a poco en el descuido de la conciencia de cada uno de los mexicanos”.  

En la actualidad, añadió, se tiene un régimen que se parece más al que prevalecía en tiempos de Victoriano Huerta. Belisario 

Domínguez defendió la democracia frente a la usurpación, defendió las libertades frente al autoritarismos y defendió el 

Estado de derecho ante un régimen brutalmente corrupto. “Hoy es necesario hablar claro como lo hacia él; sus discursos 

tienen una actualidad sorprendente”.  

Honrar la lucha de Belisario Domínguez 

María Macarena Chávez Flores, diputada del PRD, indicó que Belisario Domínguez murió en la época de un presidente 

mezquino y dictador, no sin antes denunciar las atrocidades de Huerta. “Hoy conmemoramos el aniversario luctuoso de este 

célebre legislador en nuestra República, pero más allá de su muerte honraremos su lucha”. 

En su memoria, dijo, viva la libertad y la legalidad de quienes en congruencia defendemos los ideales y la convicción de 

una verdadera democracia sin autoritarismo. “Hacen falta mujeres y hombres capaces para defender la patria por encima de 

intereses mezquinos. Belisario Domínguez nos enseñó que solamente hace falta una mujer y un hombre con convicción y 

con principios para derrocar a un gobierno represor y tirano”.  
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Hablante de la lengua Amuzga, Erika Santiago 
Montalván, participó en la Sesión Ordinaria 

 
 

“Estamos muy orgullosos de ti”, expresó el Diputado Santiago Creel Miranda 

Boletín No. 2751 

Hablante de la lengua Amuzga, Erika Santiago Montalván, participó en la Sesión Ordinaria  

• “Estamos muy orgullosos de ti”, expresó el Diputado Santiago Creel Miranda 

Con el objetivo de mantener e impulsar el uso y la conservación de las lenguas indígenas nacionales en las sesiones del 

Pleno, este jueves, la Cámara de Diputados otorgó el uso de la tribuna a Erika Santiago Montalván, hablante de la lengua 

Amuzga. 

En la sesión semipresencial, el presidente la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reconoció 

a la menor de 12 años y dijo “no nos pasó por alto que no leíste una sola palabra de tu discurso. Yo te quiero felicitar a 

nombre de la Mesa Directiva y de todas y todos los diputados”. 

Indicó: “nos dijiste algo que nos caló muy hondo; que estás orgullosa de tus raíces, del pueblo originario Amuzgo que está 

justamente en el estado de Guerrero, pero también estás muy orgullosa de toda tu familia y de tus padres. Quiero decirte 

que, nosotros los integrantes de esta Cámara de Diputados, estamos muy orgullosos de ti”.  
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La originaria de la comunidad de San Francisco las Palmas, municipio de Ometepec, Guerrero, expresó sentirse orgullosa 

de sus raíces, su lugar de origen, su familia y, en especial, de sus padres, quienes han luchado mucho ante la adversidad en 

que vivimos”. 

“Son un ejemplo viviente que me ayudará para formarme como una buena estudiante, hija, compañera y, en un futuro, como 

una buena ciudadana, con valores y respetando a mis semejantes, a mi patria, a mi tierra”, añadió. 

Dijo cursar el segundo grado en la secundaria comunitaria Vicente Guerrero del Consejo Nacional de Fomento Educativo 

(Conafe) y agradecida con su participación en la tribuna de la Cámara de Diputados y representar a su pueblo indígena 

amuzgo y ser portavoz de su riqueza cultural. 

Los amuzgos, relató, “somos un grupo originario de esta tierra, y esto representa un valor que nos da identidad nacional e 

internacional. Tan es así que el 21 de febrero celebramos el Día Internacional de la Lengua Materna. Estos acontecimientos 

nos llenan de alegría y orgullo porque nos enaltecen ante la sociedad y nos dan el valor que merecemos. Esta misma Cámara 

aprobó celebrar cada 7 de marzo el Día Nacional del Huipil”. 

Santiago Montalván expresó que el huipil, es una prenda que para las mujeres amuzgas las une con sus ancestros; está 

elaborada por las manos artesanas de las mujeres de su pueblo, en la que plasman sus conocimientos, su imaginación y en 

la que reflejan sus emociones, sentimientos y la belleza natural. 

También sus comunidades, dijo, “siempre hay motivos para estar de fiesta, la alegría nos distingue como indígenas. 

Precisamente en estos días, mi pueblo, que lleva por nombre San Francisco las Palmas, estuvo de fiesta porque celebramos 

al santo protector del pueblo”. 

Mencionó que, además, tienen una forma de organización y, para eso, el pueblo elige a un comisario, quien será su 

representante ante cualquier situación. Él se encarga de organizar a todos para mantener limpia a la comunidad a través de 

las faenas, y si se presenta algún problema o cualquier otra situación, el comisario tiene la obligación de dar conocimiento 

a todos los miembros del pueblo o consultar primero con las personas mayores qué solución dar al problema. 
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La Cámara de Diputados guardó un minuto de 
silencio por las personas fallecidas en San 

Miguel Totolapan, Guerrero 

 
 

Boletín No. 2754 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por las personas fallecidas en San 

Miguel Totolapan, Guerrero 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en 

memoria de las 18 personas fallecidas en San Miguel Totolapan, Guerrero. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda pidió a la 

Asamblea ponerse de pie para guardar un minuto de silencio en calidad de duelo por estos 

lamentables acontecimientos.  

Desde su curul, el diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro (PRD) pidió un minuto de silencio 

por los 18 fallecidos ayer en San Miguel Totolapan, Guerrero. 

Entre ellos, dijo, el alcalde Conrado Mendoza Almeida, su padre Juan Mendoza Acosta, Javier 

Domínguez, Javier Domínguez Vicente, Roberto Sergio Mata, Freddy Martínez, Wilber Iván, Rogelio 

Rivas, José Martínez, José Alberto, Ulises Guillermo, Gustavo Salazar, Martín Crescencio, Samuel 

García, José Antolín Calvo, Génesis Araujo, Rómulo Robles, un pequeño joven de 14 años y otro 

hombre sin identificar en esta terrible masacre que se dio ayer en el estado de Guerrero. 
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La diputada María Del Rosario Reyes Silva (Morena) manifestó su solidaridad y externó su pésame 

al estado de Guerrero, principalmente, a los caídos de San Miguel Totolapan. “Quiero decirles que 

reprobamos todo tipo de violencia y nos sumamos al dolor, y buscaremos la manera de seguir 

apoyando”. 
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La Cámara de Diputados emite 
pronunciamiento con motivo de la consumación 

de la Independencia 

 
 

Boletín No. 2762 

La Cámara de Diputados emite pronunciamiento con motivo de la consumación de la 

Independencia 

Durante la sesión del Pleno, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un 

pronunciamiento con motivo de la consumación de la Independencia.  

Al dar lectura al pronunciamiento, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Karla Yuritzi 

Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia, señaló que el Plan de Iguala es un 

documento fundamental para comprender la Independencia y formación de lo que hoy 

conocemos como México.  

Precisó que las desigualdades políticas, pero sobre económicas y sociales, fueron el motor que 

impulsó la lucha de la Independencia durante los 11 años que duró, pero la guerra, aunque 

heroica, generó un desgaste tanto para realistas como para insurgentes quienes perdieron no solo 

recursos económicos, sino la vida de quienes compartieron sus ideales.  

El reconocimiento y respeto a la multiculturalidad, continuó, es una de las causas que motivaron 

el movimiento de Independencia a tal grado que el proemio de este documento considera a la 
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unión entre indígenas y africanos, asiáticos y europeos como la única fuerza capaz de emancipar 

a lo que en este momento se llamó la América Septentrional.  

Subrayó que “el ideal de una nación pluricultural, que tanto Iturbide como Guerrero plasmaron en 

el Plan de Iguala y en los Tratados de Córdova que nos dieron vida como nación, aún es tarea 

inconclusa, a pesar de los esfuerzos que hemos realizado a través del tiempo para llevar a cabo 

este mandato y más en las últimas décadas para lograr un México de igualdad, de integración, de 

no discriminación y reconocimiento a todas las naciones y culturas que forman a nuestra unión 

federal. Sigue siendo una asignatura pendiente”.  

“Otro de los legados trascendentes de ambos documentos es la gran visión de aquellos hombres 

y mujeres que, desde la lucha armada hasta las batallas en el campo de las ideas, siempre tuvieron 

la claridad y convicción de que el espacio fundacional del México independiente tendría que ser 

una asamblea que tuviera representación en número suficiente para que tal como lo pensó 

Morelos, desde la segunda etapa de la gesta insurgente, se le pudiera dar un marco constitucional 

y legal ante una nueva nación mexicana”, indicó.  

Resaltó que, si bien estos dos documentos marcan el origen del parlamentarismo mexicano, “en 

sus primeros artículos conserva la visión española por constituirnos en una monarquía moderada 

que se encontraría sometida al Poder Legislativo y representada por una regencia”. 

Afirmó que “México nace a la vida independiente con una fuerte vocación parlamentaria y 

nosotros somos legatarios de ellos porque estamos obligados y obligadas a hacer del parlamento 

un centro de representación nacional en el que privilegiemos el debate para que todas las voces 

del país sean escuchadas”.  

Consideró que “a todas y todos nos ensombrece pensar que en esta cruenta revolución de 

Independencia iniciada en 1810 deviniera finalmente en un imperio, que es la máxima expresión 

de la desigualdad, aquello contra lo que nuestros insurgentes lucharon; sin embargo, la dialéctica 

histórica y todas las contradicciones de fenómenos tan complejos como lo fue la lucha por nuestra 

Independencia, hicieron que México naciera a la vida independiente como un imperio en 1821”.  

Afortunadamente, sabemos que el primer congreso encargado de crear la Constitución imperial 

naufragó y con él la monarquía, para felicidad de toda la nación mexicana se desvaneció el sueño 

monárquico el cual fue sepultado por el segundo congreso que logró promulgar la Constitución 

de 1824 que dio paso a la República mexicana como una República federal y democrática”, 

puntualizó.       
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Mesa Directiva lamentó el fallecimiento de la 
exdiputada federal Erika Irasema Briones Pérez 

 

 

Citan a sesión semipresencial el martes 11 de octubre, a las 11:00 horas 

Boletín No. 2763 

Mesa Directiva lamentó el fallecimiento de la exdiputada federal Erika Irasema Briones Pérez 

• Además, el Pleno guardó minuto de silencio en memoria del padre de la diputada Yolis Jiménez Ramírez 

• Citan a sesión semipresencial el martes 11 de octubre, a las 11:00 horas  

La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados lamentó el fallecimiento de la exdiputada federal en la 

LXIII Legislatura y presidenta municipal de Villa de Reyes, San Luis Potosí, Erika Irasema Briones Pérez. 

En la sesión semipresencial, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia dijo: “nos 

solidarizamos con sus familiares y amigos por tan sensible pérdida. Descanse en paz”.  

Previamente, el Pleno guardó un minuto de silencio en memoria de Amador Jiménez Sierra, padre de la diputada Yolis 

Jiménez Ramírez (Morena). 

La diputada Almazán Burgos expresó que la presidencia de la Mesa Directiva “se une a la pena que embarga a la diputada 

Yolis Jiménez Ramírez, por el sensible fallecimiento de su padre Amador Jiménez Sierra; reciba nuestras más sentidas 

condolencias”. 
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También, la presidencia de la Mesa Directiva informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados, y 12 numeral 2 del Reglamento para la Contingencia Sanitaria, las iniciativas y 

proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la 

Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo martes 11 de octubre, a las 11:00 horas, en 

modalidad semipresencial.  
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Otorga la Cámara de Diputados minuto de 
silencio en memoria de la diputada morelense, 

Gabriela Marín Sánchez 

 
 

Boletín No. 2753 

Otorga la Cámara de Diputados minuto de silencio en memoria de la diputada morelense, Gabriela Marín Sánchez 

El pleno de la Cámara de Diputados otorgó un minuto de silencio en memoria de la diputada local Gabriela Marín Sánchez, 

quien fue asesinada ayer en la ciudad de Cuernavaca, Morelos.  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda fue el encargado de solicitar a la 

Asamblea ponerse de pie para guardar el minuto. 

Desde su curul, la diputada María Del Rosario Reyes Silva (Morena) hizo referencia al asesinato de la diputada de Morelos 

que acaeció el día de ayer. “Reprobamos enérgicamente que nos estén extinguiendo como indígenas y como hermanas. 

Desde esta tribuna, manifiesto y repruebo que no es justo que nosotras tengamos que sufrir, primero por ser mujeres y 

segundo por ser indígenas”. 

Jessica Ortega de la Cruz, diputada de MC, pidió un minuto de silencio en memoria de la diputada morelense Gabriela 

Marín Sánchez, quien el día de ayer, fue asesinada a plena luz del día. “Hoy exijo a nombre de las y los morelenses que este 

y los 72 feminicidios que van en este año no queden impunes. Le pido un minuto de silencio por la diputada local y las 

mujeres que han sido víctimas de feminicidio”. 
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El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) expresó que ayer le arrebataron la vida a Gabriela Marín Sánchez en el 

municipio de Cuernavaca. “Era una joven política, que apenas el pasado 15 de julio había tomado protesta después de una 

intensa batalla legal y política; diputadas y diputados de Morelos estaremos presentando un punto de acuerdo exigiendo al 

gobierno del estado que esclarezca los hechos y den con los responsables de ese feminicidio y de todos los asesinatos que 

ha sufrido el estado”. 

Omar Enrique Castañeda González, diputado de Morena, manifestó su solidaridad y dijo que esos hechos motivan la 

propuesta de que el Ejército siga apoyando en las tareas de seguridad, porque es necesario garantizar la vida de todas y 

todos los mexicanos.  

Por el PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez indicó que, de manera desafortunada, el país -de nueva cuenta sufre de un 

ataque de violencia feminicida para quien tendría que ejercer un cargo de elección popular. “Las mujeres en este país 

estamos hartas de los minutos de silencio porque nos estén matando; exigimos es que tengamos una estrategia distinta, que 

nos dé la posibilidad de concluir nuestros encargos”. 

La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) lamentó el asesinato de la diputada local de Morelos. “Unirnos a esta voz donde 

la violencia simbólica se convierte en algo muy concreto, muy tangible, y muy real”. 
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Valida Comisión reformas a la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales en 

materia de sanciones 

 
 

El dictamen se avaló con 27 votos a favor, cero en contra y 11 abstenciones 

Boletín No. 2755 

Valida Comisión reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales en materia de sanciones 

• El dictamen se avaló con 27 votos a favor, cero en contra y 11 abstenciones   

• Fue enviado a la Mesa Directiva para su programación legislativa 

La Comisión de Reforma Política-Electoral, presidida por la diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), aprobó el dictamen 

a la iniciativa que reforma el artículo 456 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y el 23 de la Ley 

General de Partidos Políticos, en materia de sanciones. 

El dictamen que se avaló, con modificaciones, por 27 votos a favor, cero en contra y 11 abstenciones, fue remitido a la 

Mesa Directiva para sus efectos de programación legislativa.  

Cita que el monto total de la reducción y/o retención de la ministración mensual del financiamiento público para actividades 

ordinarias permanentes derivada de cualquier tipo de sanciones, multas, descuentos, remanentes u otros conceptos, no podrá 

exceder el 25 por ciento de la ministración mensual que corresponda. 
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El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) llamó a los partidos políticos para que respalden el dictamen porque se trata 

de que haya equidad y “esa equidad se rompe cuando se deja a un partido político atado de la mano cuando se le quita la 

mitad de sus prerrogativas y no puede haber piso parejo; me parece que la iniciativa es correcta y adelanto el voto a favor 

en la Comisión y en el Pleno”. 

El diputado Pedro Vázquez González (PT) consideró que no se debe dejar al árbitro electoral tomar decisiones que sólo 

corresponden a las y los legisladores. “Debemos tener claro que los partidos políticos somos entidades de interés público y 

son ellos los que resguardan el derecho constitucional que tienen los ciudadanos de participar en la vida democrática”. 

La diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) dijo que la idea es que la parte infractora ya no tenga intención de violar la ley o 

faltar a las reglas establecidas. “En mi partido estamos a favor del dictamen; sin embargo, debemos buscar mejores vías 

para fortalecer el cumplimiento a la norma y evitar que los institutos políticos continuemos incurriendo en faltas”. 

Del PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez dijo no entender la urgencia de reunirse el día de hoy, cuando el programa de 

trabajo establece que la sesión de octubre sería el día 18. Destacó que la iniciativa es contradictoria porque “si bien este 

dictamen puede hacer un beneficio a los partidos políticos en el tema de multas, no es correcto que se vaya por encima de 

la ley; nunca debemos estar por encima de la ley y jamás hacer leyes a modo”. 

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) dijo que, al margen de las diferencias al interior de la Comisión, “nos une el interés 

de estructurar leyes que normen la competencia electoral; entonces, el exhorto es para que sumemos esfuerzos, consensos 

y buena voluntad. Las sanciones son necesarias para que nadie tenga ventajas violando la ley”. 

Marcos Rosendo Medina Filigrana, diputado de Morena, refirió que la iniciativa está encaminada a evitar excesos de la 

autoridad electoral que nulifiquen la actividad de un instituto político frente a una sanción que pudiera ser excesiva. “Me 

parece que la iniciativa permite que, sin demérito de que se aplique la ley y se ejerzan sanciones, tiene que haber un margen 

que permita la sobrevivencia y la realización de actividades de los institutos políticos”. 

Asuntos generales 

Las y los diputados integrantes de la Comisión de Reforma Política-Electoral emitieron comentarios respecto de los 

asesinatos de la diputada de Morelos, Gabriela Marín, y del presidente municipal de San Miguel Totolapan, Guerrero, 

Conrado Mendoza. 

La diputada Sánchez Ortiz pidió un minuto de silencio y dijo: “De manera enérgica nos sumamos a las autoridades para que 

se aclaren estos crímenes”. 

La diputada Pérez Valdez expresó que la Cámara de Diputados debe acompañar el luto de quienes viven en San Miguel 

Totolapan porque no fue un atentado de casualidad. “Solicitamos que desde esta Comisión hagamos ese llamado de que 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 

quienes ejercen los poderes públicos deben desempeñar su encargo con toda libertad. Nos encontramos de luto por nuestro 

presidente municipal”. 

A su vez, el diputado Vázquez González dijo que estos acontecimientos son condenables y las autoridades competentes 

tienen que investigar y proceder contra los responsables. “Rechazar la violencia es una tarea permanente de todos, sin 

distingos de partidos políticos y colores”. 

Del PRI, el diputado Rubén Moreira Valdez consideró que más allá de las diferencias ideológicas se requiere encontrar una 

ruta para detener la violencia contra la democracia. Pidió llegar a la reconciliación nacional, detener la violencia y enfrentar 

al narcotráfico. 

El diputado Medina Filigrana expresó su solidaridad al PRD, así como a los deudos del alcalde de San Miguel Totolapan. 

“Las diferencias políticas e ideológicas no nos deben nublar para tener claridad, ser solidarios y pensar cómo sacar avante 

al país”. 
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Presidente de la Cámara de Diputados 
lamentó salida de Clouthier: “no tiene 

una explicación sustantiva” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, consideró que la renuncia 
de Tatiana Clouthier, ex titular de la Secretaría de Economía (SE), “no tiene una explicación 
sustantiva y real”. Aunado a ello, planteó algunas interrogantes relacionadas a su quehacer político 

inmediato. 

Este jueves 6 de octubre, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) manifestó su sobresalto en 
relación a la salida de Clouthier Carrillo del gabinete del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO), pues se cumplieron los 75 días que se marcan en el Tratado Comercial México-
Estados Unidos-Canadá (T-MEC) para hacer los intercambios y las investigaciones que determinan 

si se instaura o no un panel para resolver las diferencias y las posibles violaciones en relación a las 
industrias eléctrica y energética. 

Declaró que esta situación es preocupante, particularmente porque México es el principal socio 
comercial de Estados Unidos con un intercambio anualizado a agosto del orden de los USD 70 mil 
millones y con un superávit a favor de México por USD 10 mil millones. 

Presidente de la Cámara de Diputados lamentó salida de Clouthier: “no tiene una explicación sustantiva” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/07/salida-de-tatiana-clouthier-no-tiene-una-explicacion-santiago-creel-planteo-interrogante-ante-el-t-mec/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665106571


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antier, en reunión por más de tres horas, con el Subsecretario Ingresos, Gabriel Yorio González y el 

Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, el coordinador del grupo mayor en 

la Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco, y los funcionarios hacendarios, dieron el 

“banderazo”, para el análisis, discusión y dictaminación, del paquete económico 2023. 

En ellos, incluyen el diálogo y acuerdos, con los grupos parlamentarios de oposición, sin mover 

prioridad en el Presupuesto de Egresos de la Federación: más recursos para las obras emblemáticas 

del gobierno federal, como el controversial “Tren Maya”, nueva refinería en Tabasco y el proyecto 

e la región del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca. 

Mucho menos, Morena y aliados, dejarán que se trastoque el programa estrella del Ejecutivo 

Federal en el PEF, desde que inició el sexenio: apoyo a los adultos mayores, es decir, pensión cada 

dos meses.  

De acuerdo al estilo personal de Enrique Peña Nieto, en esta materia, los gobernadores, alcaldes y 

responsables de órganos autónomos, o del gabinete ampliado y descentralizado, ya no acuden a la 

Cámara de Diputados a negociar el gasto público para el ente que representan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DIPUTADOS, ALISTAN PAQUETE ECONÓMICO 2023: INSTALAN GRUPO DE TRABAJO-GOBIERNO; 

CIEP: GASTO CORRIENTE, EN EL LÍMITE MÁXIMO 
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El asunto, se acuerda de manera directa en Palacio Nacional, como anteriormente era en “Los 

Pinos”; previa visita obligada a la secretaría de Hacienda, para acordar con Rogelio Ramírez de la O, 

el recurso y si bien les va, éste, los pasa con su jefe, para que autorice o no, las demandas. 

Con ese estilo que impuso Peña, el cual, se respeta en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 

ya no hay el desfile que había por las instalaciones de Palacio Legislativo de San Lázaro, de todos 

aquellos responsables de manejar recursos del PEF. 

Dos son los personajes que desde el gobierno anterior, tienen que visitar, si quieren más recursos 

para los entes de los cuales son responsables: 

El señor Rogelio Ramírez de la O, encargado de las finanzas nacionales. 

Y el responsable de las finanzas nacionales, el Presidente de la República, parafraseando al Ejecutivo 

del régimen “Arriba y Adelante”, don Luis Echeverría Álvarez, cuando despidió como secretario de 

Hacienda a Hugo B Margaín y designó a José López Portillo, nuevo titular. 

Y de ahí alió como candidato presidencial, el que fue presidente del último gobierno de la 

Revolución. Una de las anécdotas de entonces, cual candidato en campaña, a José López Portillo, 

qepd, le decían: ¡Pepe López, ojalá que me coloques”. 

-“Las finanzas nacionales, se manejan desde Los Pinos”, delineó Luis Echeverría. 

Hoy, se manejan desde Palacio Nacional, donde despachan el encargado y el responsable. 

Las comisiones que dictaminan el paquete económico del próximo año, Hacienda y Crédito Público 

y Presupuesto y Cuenta Pública, sólo aprueban dictámenes, pero ya no desfilarán ante sus 

integrantes, gobernadores miembros del gabinete legal o ampliado, y otros entes, para buscar con 

ellos, autoricen más recursos a los ramos o dependencias que presiden. 

No fue casualidad ni coincidencia -en política no lo es-, que los funcionarios de Hacienda, acudieran 

a reunirse con el diputado Ignacio Mier, cual responsables de la bancada mayor en San Lázaro. 
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Podría ser que el tema que tienen en puerta en el gobierno federal, el de la reforma al INE, lo puedan 

utilizar como bandera de negociación con la oposición. Es decir, a cambio de aprobarles sus 

propuestas en materia de recursos públicos, aprueben la última reforma que falta al gobierno de 

López Obrador, de las tres que anunció hace más de un año.  

Ya está la eléctrica; en vías de formalizarse, la que ofreció en materia de seguridad pública, entre la 

Guardia Nacional y nuestras Fuerzas Armadas. 

Y con ello, arrancar a partir del próximo primero de diciembre, el V año de gobierno, para que el 

gran elector, se dedique a la sucesión presidencial y la inauguración de obras y servicios públicos 

que desarrolló la administración. 

En este asunto del paquete económico, Cámara de Diputados, aprueba Ley de Ingresos y el Senado, 

cual Cámara revisora, también; el decreto, lo tienen que aprobar a más tardar, el fin de este mes. 

PEF-2023, es facultad exclusiva de los diputados federales, cual establece artículo 74 en nuestra Ley 

de leyes -fracción IV, segundo párrafo-, y tienen plazo fatal para su aprobación: 15 de noviembre 

siguiente. 

En el contexto del asunto, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., elaboró 

análisis “Incumplimiento de las Reglas Fiscales, Gasto Corriente Estructural y PEF-2023”, resalta la 

importancia del cumplimiento de las reglas fiscales para, además de asegurar la responsabilidad 

fiscal, elevar la sostenibilidad de la deuda pública y conservar la credibilidad de la política fiscal. 

Reglas Fiscales, ilustra el CIEP, son restricciones legales de largo plazo que los gobiernos determinan 

para asegurar responsabilidad fiscal, a través de límites a la deuda, al balance presupuestario, al 

gasto público y/o los ingresos presupuestarios. 

En ese sentido, señala que en el paquete económico 2023, la secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, plantea un gasto corriente estructural que sobrepasa por 102.2 mil mdp, el límite máximo 

que establece Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 
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De acuerdo a la dependencia, motivo por el que se supera este límite, es promover la seguridad 

alimentaria del país, a través de los programas: Fertilizantes, Sembrando Vida y producción para el 

Bienestar, para los cuales se propone un aumento de 20 mil 2018 mdp, respecto el año previo. 

Es preciso señalar, destaca el CIEP, que esta cantidad difiere de los 102.2 mil millones de pesos que 

se excede el límite máximo del Gasto Corriente Estructural, por lo que, de mantenerse el 

incumplimiento de la regla, puede ponerse en riesgo la credibilidad de la política fiscal y la 

sustentabilidad de las fianzas públicas en el futuro. 

En la directriz que marca la coordinación parlamentaria de Morena en Cámara de Diputados, ayer, 

se instaló en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el Grupo de Trabajo Gobierno, de la comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina el petista, Reginaldo Sandoval Flores. 

Este grupo plural, garantizará que el PEF-2023, cumpla criterios de eficiencia, suficiencia y 

transparencia. 

En la reunión, el legislador resaltó importancia del sector gobierno en la clasificación funcional del 

gasto, pues los recursos que se le asignen, determinarán en gran medida la posibilidad de que 

desempeñe eficazmente las acciones que le corresponden en seguridad nacional, relaciones con el 

exterior, legislación, asuntos de orden público y de seguridad interior. 

-“Es decir, las funciones que el Estado mexicano debe cumplir para garantizar paz, tranquilidad y 

gobernabilidad”, ponderó. 

Para el rubro Gobierno, el representante popular explicó que en el proyecto del PEF-2023, 

contempla asignación de 497 mil mdp, incremento de 7.9 ñen términos reales. 

-“Por ramo, destina a Relaciones Exteriores, 9 mil 534 mdp; para el Poder Legislativo, 16 mil 461 

mdp; seguridad y protección ciudadana, 872 mil 108 millones y para la secretaría de la Defensa 

Nacional, 99 mil 109 mdp”,. 
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Para buscar más recursos al ramo Gobierno, el petista  expresó un tajante: 

-“Con quien tengamos que dialogar desde el área de gobierno, lo haremos”. 

Toda vez que se debe analizar a profundidad, porque se revisará el presupuesto para gasto de 

Gobierno, que lleva áreas como seguridad, que es una responsabilidad fundamental del Estado. Y 

es necesario saber cómo se invierte. 

El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo, Morena, 

ponderó trabajos del grupo plural que ayer se instaló; temas que aborda, dijo, son transversales, 

integra desde la migración, relaciones exteriores, seguridad, ciberseguridad, entre otros, “lo cual 

exige mucho compromiso de las y los diputados”. 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks, PAN, expresó inquietud respecto al INAI, cuyo presupuesto 

para el próximo ejercicio fiscal, no aumenta y sí tiene más atribuciones. En materia de seguridad 

nacional cibernética, admite que “es un tema de Estado y tenemos que poner orden”. 

Cual se observa, análisis del CIEP, deja en entredicho falso programa de “austeridad republicana”, 

“pobreza franciscana” y “miseria mexicana”, toda vez que el gasto corriente, que no es otro que 

sueldos, salarios y contratación de empleados en el gobierno federal, sobrepasa por 102.2 mil mdp 

-límite máximo que establece LFPRH-,  como estiman el gobierno, para el próximo ejercicio fiscal. 

O sea, en el 2023, primera vez que se plantea un gasto corriente estructural, por encima de lo que 

establece Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

Lo cual, pone en riesgo responsabilidad fiscal, sostenibilidad de la deuda pública y credibilidad en la 

política fiscal. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 
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Puntual, Santiago Creel Miranda, al observar el asunto de la renuncia de Tatiana Clouthier, en la 

secretaría de Economía: “no ha dado una explicación sustantiva, una explicación real de por qué 

deja el gabinete del presidente López Obrador”… “Hoy (ayer), se cumplen losn 75 días que se marcan 

en el T-Mec, para acabar de hacer los intercambios y ls investigaciones que deben eventualmente 

conducir a una decisión sobre sí o no, se instaura un panel que tendrá que resolver las diferencias y 

las posibles violaciones que se hubiesen dado por parte de las inversiones de las industrias eléctricas 

y energéticas que están en este país”… “Entonces, es una verdadera casualidad, muy llamativa, que 

sea el mismo día que se cumple el plazo de 75 días, con la renuncia de la secretaria que estaba 

precisamente encargada de llevar a cabo digamos, durante este periodo, las negociaciones y el 

proceso de investigación, antes de tomar la decisión si se instaura un panel”… “Y les quiero decir, si 

se instaura un panel, un panel quiere decir una especie de tribunal y de ese tribunal se tomará la 

decisión; si hay violaciones, las sanciones, son enormes”… En redes sociales, circulan comentarios 

en el sentido de que la señora Tatiana Clouthier, operadora de la tercera campaña presidencial de 

Andrés Manuel López Obrador, se retira del encargo, por lo que llegue a mencionar de ella y esa 

responsabilidad que tuvo en el 2018, controversial libro, “El Rey del Cash”, el cual, sale a circulación, 

al menos en librerías “Gandhi”, el 21 de este mes… La otra versión que circula en redes sociales, es 

porque no podía defender lo que no se puede en las conversaciones con canadienses y 

norteamericanos, por lo que mejor optó, por retirarse del encargo y de las negociaciones para evitar 

multa al país, por la reforma eléctrica del presidente López Obrador…  México, “en el pico” de 

violencia y delincuencia, y si a ello agregamos pleito personal que tienen los secretarios de la 

Defensa, general Luis Cresencio Sandoval González y Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, se 

entiende por qué estamos como estamos, en esos flagelos… ¡Caramba!... Hay que decirlo, desde el 

sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, entre los mexicanos, permea aceptación de la Marina, como 

la dependencia que tiene más credibilidad en el combate a violencia y delincuencia, que el mismo 

Ejército Mexicano… BC, Chiapas, Guerrero, Guanajuato, Morelos, Tamaulipas, Veracruz, Zacatecas, 

hoy por hoy, rebasan autoridad y políticas públicas del gabinete de seguridad y del mismo 

Presidente de la República, en violencia y delincuencia que permea en estos estados… ¡Cuidado!, 

mexicanos de todos los niveles y sectores, están ¡hasta la madre!, hay que decirlo, de inseguridad 

en este país… Ciberseguridad, de los mexicanos, en las dependencias oficiales, el reto que tienen en 

futuro inmediato, nuestros representantes populares en el Congreso de la Unió, cual delineó ayer, 

el senador Ricardo Monreal Ávila y su homólogo en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, 

además del presidente de los diputados, Santiago Creel Miranda. ¡Ojalá!... Semana que termina, de 

pésimos resultados para el gobierno federal: hackeo a la Defensa Nacional, enfermedades del 

Presidente, renuncia de Tatiana Clouthier, masacres en Guerrero, Chiapas, BC… ¡Caramba!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VIOLENCIA EN EL PAÍS, UNA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL DERIVADA DE LA POLÍTICA 

NEOLIBERAL 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al referirse al ataque armado al Ayuntamiento de San Miguel Totolapan, en Guerrero, al asesinato 

de la diputada plurinominal Gabriela Marín, de Morelos, y al asesinato en Puebla de una mujer que pertenecía al Colectivo de buscadoras “La 

Voz de Los Desaparecidos”, el presidente Lopez Obrador, atribuyó estos hechos de violencia a la descomposición social derivada de la política 

neoliberal: Hay una descomposición, siempre lo he sostenido, que vino de la mano de la política neoliberal, eso no se debe hacer a un lado, 

cómo fue que llegamos a esto. El presidente dijo: Mi opinión es la de siempre, primero en el caso de Totolapan, lo de Morelos, esto de Puebla y 

todo lo que tiene que ver con la pérdida de vidas humanas lo lamentamos mucho; abrazar a las familias de las víctimas, no son casos que puedan 

verse como parte de la estadística, no es un asunto cuantitativa, tiene que ver sentimientos, con dolor y pues así los estamos tratando. En el 

caso específico de Totolapan, dijo que se trata de una disputa criminal por parte de un grupo conocido como Los Tequileros: son organizaciones 

que vienen de tiempo atrás, no surgieron en este gobierno. Y, como siempre, insistió en que se están combatiendo las causas de la violencia: 

Desde luego se están atendiendo las causas que originan la violencia, como nunca se está apoyando a la gente, en particular a los jóvenes. 

Nada más que esto no se hacía, no se hizo por décadas, lo más, y eso de manera deficiente, que se hacía era ocuparse de que hubiera policías, 

de medidas coercitivas, pero no se atendían las causas, la gran descomposición económica y social que se produjo en más de 30 años. 

TATIANA CLOUTHIER; ANUNCIA SU SALIDA DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA 

Tatiana Clouthier renunció a la Secretaría de Economía, así lo anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Tatiana Clouthier con 

la voz entrecortada, anunció los motivos del porqué sale de la dependencia. Como lo platicamos desde el 26 de julio, y lo reitere el 9 de 

septiembre, mi oportunidad de sumarle al equipo está agotada, me paso a la porra, desde donde seguiré con ánimo al equipo, o como decimos 

desde el espacio común a ser una más que trabaja por la patria, ya que la revolución de las conciencias no permite dejar de involucrarnos en el 

quehacer del país. Quisiera decir mucho más, sin embargo lo único que sale de mi boca y de mi corazón es gracias. Gracias una ocasión más 

por enseñarme a apreciar la diferencia como un espacio de respeto, de diálogo, de crecimiento y por dejarme poner mis capacidades al servicio 

de la patria y sobretodo por mostrarme que cuando de servir se trata no hay cansancio, enfermedad o barrera que no se pueda superar. AMLO 

dijo que decidió dar a conocer la salida de Tatiana Clouthier, pues no podía salir por la puerta de atrás. Recibí un escrito de Tatiana Clouthier 

en donde me comunica que desea retirarse del Gobierno, no así de la lucha de la transformación del país y respetamos su decisión, insistimos 

para que se quedara pero es una mujer con convicciones, con criterio y ha tomado está decisión de dejar la Secretaría de Economía. Agradecerle 

mucho por su contribución, por su apoyo, no puede ella salir por la puerta de atrás. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SANTIAGO CREEL MIRANDA; TURNA A COMISIÓN MINUTA SOBRE GUARDIA NACIONAL, NADIE EN SU SANO JUICIO QUIERE QUE 

LAS FUERZAS ARMADAS SE QUEDEN EN LOS CUARTELES 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, dio a conocer que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió el 

pasado martes 4 de octubre, la minuta que reforma el artículo Quinto Transitorio del “Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 

diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional”, publicado en el Diario 

Oficial de la Federación el 26 de marzo de 2019, que el Senado de la República devuelve para los efectos de la fracción E del artículo 72 

Constitucional. Precisó que como se acordó en la sesión pasada, se recibió y se turnó de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales la 

minuta, para su análisis y dictamen. Santiago Creel Miranda aseguró que nadie en su sano juicio desea que las Fuerzas Armadas se queden 

en los cuarteles y no salgan a cumplir sus funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y cuando el país entra en situaciones de 

desastre. Agregó que deben estar presentes activas e intervenir en buena parte de lo acontece con el crimen organizado. Al fijar su 

posicionamiento sobre la votación sobre el uso de las Fuerzas Armadas hasta el 2028 en el Senado de la República, Creel Miranda aseguró 

que es totalmente reprobable, porque, prorroga el desastre de la estrategia de seguridad pública por cuatro años del próximo sexenio y va a 

ocurrir lo mismo por el efecto guillotina. Y yo quiero decirlo con toda claridad, que, en vez de cuidar y defender a las Fuerzas Armadas, las están 

orillando asumir una responsabilidad que no les corresponde y que, además, las están obligando a hacer de manera inconstitucional, y que eso 

va traer consecuencias muy graves hacia el futuro. El Presidente de la Mesa Directiva expresó su reconocimiento a las y los senadores del PRI, 

Movimiento Ciudadano, Grupo Plural y Acción Nacional que votaron en contra de la reforma, de un régimen y de una mayoría, a pesar de todas 

las presiones y de todo lo que ha venido ocurriendo en los últimos días. Con respeto a una eventual Reforma Electoral, destacó que si es una 

reforma que va afectar la independencia, que va afectar la autonomía del INE o su integración o sus facultades o que le va impedir hacerse cargo 

de los procesos electorales en debida forma o si se va a mermar algunas de sus facultades, estaremos por supuesto en contra. Afirmó que 

seguirá ejerciendo a cabalidad sus facultades constitucionales y los ordenamientos parlamentarios, por lo que por supuesto que puedo presentar 

Controversias en el momento que así lo determine o porque considere que deba yo defender la competencia y las funciones constitucionales de 

la Cámara de diputados. 

SENADOR RICARDO MONREAL;  PRESENTA LIBRO “ERRAR ES HUMANO, RECTIFICAR ES POLÍTICA” 

El coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, da a conocer que el colectivo Juventud Real, invita a la presentación de su libro 

“Errar es humano, rectificar es política”, el próximo sábado 8 de octubre. Lugar: Teatro F.E.T.S.E Valentín Gómez Farías 4, Col. San Rafael, 

Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; COMPARECERÁ EN SAN LAZARO EL 25 DE OCTUBRE PARA COMENZAR ANÁLISIS DEL CUARTO 

INFORME DE GOBIERNO 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, comparecerá el 25 de octubre para comenzar el análisis del cuarto Informe de 

Gobierno, una vez que pase la glosa iniciada en la Cámara de Diputados. En la glosa en materia de política interior, las bancadas cruzaron 

posturas y se revisó el riesgo que implica el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El PRI dijo que solicitará la comparecencia 

de la titular de la Secretaría de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, por la violencia en Jalisco. 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, señaló que entre las preguntas que se le harán a la funcionaria está ¿por qué en ese momento de 

emergencia traía al subsecretario  haciendo campaña para ser gobernador de un estado?. No obstante, la propuesta de Morena es que 

Rodríguez comparezca ante comisiones hasta el 7 de diciembre. Durante la glosa, la oposición resaltó que asesinatos y desapariciones continúan 

en aumento; Morena insistió en que el presidente Andrés Manuel López Obrador enfrenta el problema con valor y la política de no combatir la 

violencia con más violencia, sino con abrazos y no balazos se mantendrá. Graciela Sánchez Ortiz de Morena, exclamó: Ya se les olvidó que un 

presidente alcohólico detonó la guerra sucia, que estuvo del lado del narcotráfico y que, gracias a él, hoy vivimos unos momentos en México muy 

complejos. Paloma Sánchez Ramos del PRI, expuso que México vive la peor crisis de seguridad de la historia. Este gobierno normalizó la 

violencia y peor, es indiferente ante ella. Mienten con descaro sobre la realidad con sus otros datos. No importa qué ciudades son atacadas por 

el crimen organizado, la política de Morena es abrazar y liberar a los criminales. Sobre el caso Ayotzinapa, expresó: No nos conforma ver la 

caída de un coronel y varios, aunque sean muchos, generales. Que paguen, y con intereses, los que firmaron las sentencias fatales, y convirtieron 

la banda presidencial en una banda de facinerosos y traidores. 
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SRE; AGRADECE RESPALDO DE LA CNPJ A LA DEMANDA DEL GOBIERNO DE MÉXICO CONTRA LAS EMPRESAS DE ARMAS EN 

EEUU 

La Secretaria de Relaciones Exteriores agradeció a la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), su respaldo a la demanda del 

Gobierno contra las empresas de armas en Estados Unidos.  La Conferencia Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), es un órgano colegiado, 

integrante del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Está encargada de generar y dar seguimiento a las estrategias, acciones y política 

necesarias para el combate a la delincuencia, la investigación del delito y la seguridad jurídica en el país. El tráfico de armas y la violencia que 

genera tienen una relación estrecha con estos ámbitos, motivo por el cual la CNPJ expresó por medio de un comunicado su respaldo a la 

demanda civil del Gobierno de México contra empresas de armas en Estados Unidos. La CNPJ reconoce el papel que desempeñan las empresas 

fabricantes y distribuidoras de armas, que por medio de prácticas comerciales negligentes e ilícitas promueven el tráfico de armas a nuestro país. 

La Conferencia destaca también que el tráfico ilícito de armas es la fuente principal de abastecimiento de las organizaciones criminales en 

México. Menciona acciones que han adoptado las instituciones de procuración de justicia, junto con iniciativas federales, para combatir el tráfico 

de armas. Por ejemplo, el desarrollo del Registro Criminal de Armas de Fuego como herramienta de trazabilidad y análisis criminal en la 

investigación de conductas asociadas al uso de armas de fuego, así como el impulso decidido al uso de estudios forenses en prueba de disparo 

y huella balística. El pronunciamiento de la CNPJ demuestra la prioridad que confiere el Gobierno de México al combate del tráfico de armas 

desde todos sus ámbitos y niveles, empleando todas las herramientas a su alcance. Asimismo el posicionamiento de la CNPJ se suma a las 

múltiples expresiones públicas de apoyo a las acciones legales del Gobierno de México y a los escritos de amigos de la corte presentados por 

académicos, procuradores estatales y fiscales de distrito en Estados Unidos, gobiernos de América Latina y el Caribe, así como por grupos de 

la sociedad civil en Europa y México. 

CANCILLER MARCELO EBRARD; RENUNCIA DE TATIANA CLOUTHIER NO PONE EN RIESGO LAS PLÁTICAS DEL T-MEC 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, señaló que la renuncia de Tatiana Clouthier como 

secretaria de Economía no pone en riesgo las pláticas del T-MEC, ya que las conversaciones continuarán, en espera de que el presidente Andres 

Manuel Lopez Obrador nos indique quién va a hacerse cargo de la Secretaría, pero no estimaría yo que se vayan a entorpecer esas 

conversaciones porque hay todo un equipo trabajando de la Secretaría de Economía y de la propia Cancillería y eso no va a suceder. Adelantó 

que la próxima semana acudirá a Washington, a una reunión sobre el Entendimiento Bicentenario de seguridad con funcionarios estadunidenses. 

Por parte de Estados Unidos, el encuentro será coordinado por el secretario Antony Blinken, además estará también el secretario de Seguridad 

Nacional, Alejandro Mayorkas, el fiscal de los Estados Unidos, Merrick Garland, por parte de México asisten: el canciller, los integrantes del 

Gabinete de Seguridad: el secretario de Defensa, el secretario de Marina, la secretaria de Seguridad, Luis Rodríguez Bucio, de la Guardia 

Nacional, y Alejandro Gertz Manero estará también presente porque va a estar su homólogo estadunidense. Respecto a los temas que se 

abordarán el canciller precisó que el encuentro contempla cuatro temas: tráfico de armas, tema importante para México, la reducción del número 

de armas que llegan a México; el tráfico de fentanilo; el tráfico y trata de personas y el comercio seguro en la frontera, entre otros de los temas 

principales que van a tratar. 

DIPUTADA GABRIELA MARTÍNEZ; DIPUTADOS FEDERALES ABORDAN POLÍTICA ECONÓMICA DEL CUARTO INFORME DE 

GOBIERNO 

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena), informo que diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en una 

primera ronda de participaciones, externaron comentarios sobre la política económica, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno 

del Ejecutivo Federal. Hay un entorno sólido y alentador. Expresó que hay un entorno sólido y alentador en el país, toda vez que se han 

considerado proyectos de inversión pública en regiones históricamente marginadas y olvidadas como la construcción de la Refinería Dos Bocas 

y el Tren Transístmico en el sureste del país. Resaltó que durante los dos primeros trimestres del 2022 el Producto Interno Bruto demostró una 

sólida recuperación en la actividad económica y el sector de servicios del 98.1 por ciento respecto a su nivel antes de la pandemia, la cual estuvo 

en los subsectores de comercio, transporte, esparcimiento y alojamiento. El país va en franco retroceso económico. Del PAN, el diputado Jorge 

Ernesto Inzunza Armas dijo que México va en franco retroceso económico, al ser el único país de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE) que no otorga apoyos a las pequeñas y medianas empresas, por lo que un millón 600 mil empresas han cerrado 

en los últimos tres años. El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI) mencionó que esta administración no utiliza al progreso económico, 

científico y tecnológico para ponerlo al servicio del pueblo, sino que les otorga dinero; por tanto, no impulsa mecanismos del trabajo productivo 

y, con ello, hace atenida a la gente. Subrayó que se ha reducido el pronóstico de crecimiento por parte de la OCDE de tres al 1.5 por ciento para 

2023 y hay especialistas que han adelantado que habrá una severa crisis; es decir, los elementos de la realidad muestran que no se ve la luz al 

final del túnel, por lo que sólo la fuerza del pueblo organizada, educada y consciente será capaz de parar el tren de la Cuarta Transformación. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Buen desempeño de México en materia económica. El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) mencionó que un ejemplo del buen 

desempeño de México en materia económica es el tipo de cambio; la divisa mexicana se ha mantenido estable en los últimos meses frente al 

dólar. Esto se debe al buen manejo de aspectos fundamentales para la economía mexicana, que ha permitido la ausencia de un desequilibrio 

externo significativo, un déficit presupuestal manejable, un flujo creciente de remesas y un sistema bancario bien capitalizado. Por el PT, el 

diputado Reginaldo Sandoval Flores señaló que el objetivo de la política económica del gobierno es impulsar un crecimiento y desarrollo 

económico que se refleje en un mayor bienestar y una mejor calidad de vida de la población, teniendo como eje principal el combate a la 

corrupción, del cual han ingresado a las arcas públicas para beneficio de la mayoría 2.4 billones de pesos en cuatro años. En el tema del empleo, 

en el año que estamos analizando se crearon 800 mil empleos más que ingresaron al Seguro Social y estamos con 21 millones 409 mil empleos. 

Manuel Jesús Herrera Vega, diputado de MC, expresó que el gobierno ha fallado en sus tres principales promesas de campaña: no acabó con 

la corrupción, no regresó a los militares a los cuarteles y, sobre todo, no trabajó primero para los pobres. De hecho ha tenido muy mal desempeño 

económico porque ha tomado decisiones con base en el capricho y no le ha importado la prosperidad del país; los más pobres se han multiplicado 

y siguen siendo los más vulnerables. Del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales afirmó que a cuatro años de gobierno no hay una 

política económica, solo decisiones rápidas y no articuladas frente a los problemas que se han ido presentando y en muchos casos ocurrencias 

espontáneas. En pandemia, no hubo una estrategia; en la reactivación, no hubo una estrategia y ahora no hay una estrategia. En cuatro años se 

ha decrecido 0.2 por ciento con 6. 2 millones más de mexicanas y mexicanos que viven en la pobreza y con una inflación que supera el 8 por 

ciento y donde los productos de la canasta básica reportan incrementos por arriba del 14 por ciento. 

MARCOS AGUILAR; AMLO IMPUSO SU ESTRATEGIA DE MINIMIZAR LAS COSAS IMPORTANTES, COMO LA RECIENTE VIOLACIÓN A 

LA SEGURIDAD DEL ESTADO MEXICANO 

El vocero nacional, Marcos Aguilar Vega, señalo que un verdadero monumento al absurdo, a la soberbia y a la negligencia, la descalificación 

que hizo el Presidente al hackeo de información que sufrió la Secretaria de la Defensa Nacional (SEDENA) y el riesgo inminente que implica. 

Para variar AMLO impuso su estrategia de minimizar las cosas importantes que suceden y saltan a la luz pública, empezando con su salud. El 

estado físico del Presidente de un país es un asunto de seguridad nacional, y en este caso bajo el clima de inseguridad que vivimos se convierte 

en un tema de gobernabilidad. Lo cierto es que gracias a su política de austeridad se permitió un golpe informático de esta naturaleza, ya que 

desestimó la adquisición de programas de software de máxima seguridad. Y ahora lo que no entiende o no quiere entender el Presidente, es que 

a su cargo sucedió la más grande violación a la seguridad del Estado mexicano de cual se tenga memoria. Quizás empiece a tomar las cosas 

en serio a partir de que ha comenzado a circular información que deslegitima primero la lucha contra el crimen organizado debido a las presuntas 

alianzas de gobiernos morenistas  con grupos  delincuenciales  que se expone en los documentos hackeados por Guacamaya; y segundo que 

han quedado expuestos más de mil casos de abuso sexual que van desde la violación hasta la tortura por parte del Ejército en medio de la 

obsesiva pretensión del Presidente por militarizar México. Todos tenemos claro que el propósito de AMLO es aplicar un sistema dictatorial en el 

marco de un país que hoy goza de libertad y democracia. 

PT; BUSCA QUE CREEL PUEDA INTERPONER UNA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL. 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa Directiva, pueda interponer una controversia 

constitucional. Y es que una vez que llegue la reforma que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 

2028, este recurso que se interpone ante la Suptrenma Corte de Justicia de la Nación (SCJN), puede utilizarse para frenar la reforma impulsada 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Margarita García García, diputada del PT, es quien promueve reformar los artículos 23 de 

la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, pero está restricción 

plantea que se haga una excepción a cuando sea avalado previamente por el Pleno. El presidente de la Cámara no podrá interponer, por sí 

mismo, demanda de controversia constitucional. La única manera en que podrá presentar una controversia constitucional será bajo el 

procedimiento establecido en el numeral 1 del artículo 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, que contempla la discusión y aprobación 

por parte del Pleno de la Cámara. La legisladora explica que este cambio tiene como objetivo garantizar la imparcialidad de quien ocupe ese 

cargo provenga del partido que provenga, salvaguardando así la institucionalidad debida. La Cámara de Diputados contempla que el legislador 

que pretenda interponer una demanda de controversia constitucional deberá presentar solicitud por escrito ante la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) la cual solicitará a la Mesa Directiva que el área jurídica de la cámara emita, en un plazo no mayor de cinco días, una opinión técnica 

sobre los argumentos para la procedencia o improcedencia de la misma. En caso de ser procedente se someterá a votación del Pleno. La última 

vez que un presidente hizo uso de esta facultad fue con la panista Laura Rojas, quien presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), una controversia constitucional sobre el acuerdo emitido por el Ejecutivo Federal, que preveía mantener a las Fuerzas Armadas en 

tareas de seguridad pública. 
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JOE BIDEN; ADVIERTE DE UN POSIBLE ARMAGEDÓN NUCLEAR POR PARTE DE RUSIA 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, advirtió un posible ataque nuclear por parte de Rusia, Vladimir Putin no está bromeando cuando 

habla del uso potencial de armas nucleares tácticas. No nos hemos enfrentado a la perspectiva del Armaggedon desde, John F. Kennedy y la 

crisis de los misiles cubanos. 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
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Nacho Mier confía que habrá consenso en San Lázaro para 
aprobar que el Ejército siga en tareas de Seguridad Pública 

hasta el 2028 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco confío en que se logren los 
acuerdos necesarios para tener la mayoría calificada para aprobar la reforma constitucional relacionada 
a la ampliación del plazo de participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65656-nacho-mier-confia-que-habra-
consenso-para-aprobar-que-el-ejercito-siga-en-tareas-de-seguridad-publica-hasta-el-2028 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65656-nacho-mier-confia-que-habra-consenso-para-aprobar-que-el-ejercito-siga-en-tareas-de-seguridad-publica-hasta-el-2028
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65656-nacho-mier-confia-que-habra-consenso-para-aprobar-que-el-ejercito-siga-en-tareas-de-seguridad-publica-hasta-el-2028
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Reacción de diputados ante la renuncia de Tatiana Clouthier 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, dijo que nadie duda del 
profesionalismo, la entereza, de Tatiana Clouthier, sobre todo su capacidad. Le desea 
mucho éxito en lo que quiera que haga. También indicó que ella ayudó a la transformación 
que hoy se lleva a cabo en el país. Por parte de los diputados federales del PRD, su 
coordinador parlamentario, Luis Espinosa Cházaro, expresó que hoy es grave esta 
desarticulación en el gabinete cuando están las consultas por el T-MEC.  
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF4EiyYnr8ccU40&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21961&p

arId=root&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF4EiyYnr8ccU40&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21961&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF4EiyYnr8ccU40&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21961&parId=root&o=OneUp
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Se valoró costo político de aprobar reforma sobre Fuerzas Armadas: Rubén Moreira 

 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) valoró los costos políticos de impulsar y aprobar la 

ampliación de las Fuerzas Armadas en las labores de seguridad hasta el 2028, aseguró el coordinador 

de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez. 

En entrevista, el diputado federal afirmó que se actuó con responsabilidad y, aunque existan algunas 

manifestaciones en contra, el 80 por ciento de los mexicanos está de acuerdo con la iniciativa. 

Moreira Valdez reconoció que el Ejército no es la única solución para acabar con la inseguridad en el 

país, pues es necesario crear una nueva estrategia, otorgar más recursos y tener voluntad por parte de 

los gobernantes. 

Al ser cuestionado si al PRI le afectaba que los vieran en una unión con Morena como el “PRIMOR” que 

ya terminó con la alianza de Va Por México, Rubén Moreira aseveró: “No. A nosotros nos identifican 

como los que votamos por lo que la gente quiere. El 80 por ciento de los mexicanos quiere paz y quiere 

que el Ejército participe en ella, y eso es lo que nos interesa a nosotros”. 

Puntualizó que la permanencia de la alianza con el PAN y PRD dependerá de las dirigencias nacionales, 

porque en el Congreso de la Unión están en el trabajo por mantener un buen desempeño por el 

bienestar del país. 

https://www.razon.com.mx/mexico/valoro-costo-politico-aprobar-reforma-fuerzas-armadas-ruben-

moreira-501171 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/valoro-costo-politico-aprobar-reforma-fuerzas-armadas-ruben-moreira-501171
https://www.razon.com.mx/mexico/valoro-costo-politico-aprobar-reforma-fuerzas-armadas-ruben-moreira-501171
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El PRI no se arrepiente: diputados 
votarán a favor de la permanencia del 

Ejército en las calles 
 

 

 

 

 

 

Luego de que la reforma constitucional que permite a las Fuerzas Armadas apoyar en tareas de 
seguridad pública hasta 2028 en el Senado de la República, el coordinador del Revolucionario 
Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que su bancada votará a 
favor del dictamen. 

“La mayor parte de los diputados estuvimos a favor la vez anterior. Es una minuta producto de una 
iniciativa nuestra, y bueno, la vamos a respaldar. Creemos que viene fortalecida, yo no puedo decir 
que no la vamos a revisar, porque es nuestra obligación, pero viene fortalecida a partir de lo que 
nosotros propusimos”, expresó el priista a medios. 

Y es que la iniciativa de reforma al artículo quinto transitorio constitucional en materia de la Guardia 
Nacional emanó del PRI, propuesta por la entonces diputada Yolanda de la Torre. Dicha reforma 
fue admitida por una mayoría aplastante integrada por el bloque de Morena y sus aliados, junto al 
tricolor. 

El PRI no se arrepiente: diputados votarán a favor de la permanencia del Ejército en las calles - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/el-pri-no-se-arrepiente-diputados-votaran-a-favor-de-la-permanencia-del-ejercito-en-las-calles/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados - PRD) 
 
“Saqué desde ayer un comunicado aclarando que en la Cámara de Diputados, vamos a votar 
en bloque en contra de esta minuta (la ampliación del Ejército en la calles) por la sencilla 
razón, de que lo que modificó el Senado, en nada cambia de fondo de lo que nosotros 
votamos. La posición del PRD ha sido muy clara, en voz de Jesús Zambrano, históricamente 
ha estado en contra de la militarización. Quiero dejarlo claro, vamos a votar en contra de 
esta minuta el próximo jueves”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1QidZ9NucfEVsxTO1CmtsGpX_Byvwdghq/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1QidZ9NucfEVsxTO1CmtsGpX_Byvwdghq/view
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Senado turna de vuelta a Cámara de Diputados iniciativa 
de presencia militar hasta 2028: Lorena Piñón 

 
 La diputada federal Lorena Piñón Rivera, en entrevista para En Contacto, habló de la aprobación de la 
iniciativa de ampliar el plazo para que el Ejército esté en las calles del país, siendo que los ciudadanos 
confían en las fuerzas armadas. 
«Uno no puede estar en contra de lo que diga la gente porque a final de cuentas estamos para 
eso»,  mencionó la diputada. 
La diputada señaló también que dicha iniciativa fue turnada de vuelta por el Senado con algunas 
modificaciones. 
 
https://eldemocrata.com/senado-turna-de-vuelta-a-camara-de-diputados-iniciativa-de-presencia-
militar-hasta-2028-lorena-pinon/ 
 
 

https://eldemocrata.com/senado-turna-de-vuelta-a-camara-de-diputados-iniciativa-de-presencia-militar-hasta-2028-lorena-pinon/
https://eldemocrata.com/senado-turna-de-vuelta-a-camara-de-diputados-iniciativa-de-presencia-militar-hasta-2028-lorena-pinon/
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La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados acordó reunirse con el titular de la Sedena, 

Luis Cresencio Sandoval González, para que explique las consecuencias que trajo el ciberataque 

en contra de dicha dependencia. 

La propuesta la realizó el diputado Sergio Barrera durante una reunión de trabajo de dicha comisión y 

fue aprobada por todos los integrantes de esta, por lo que le autorizaron al panista Ricardo Villareal 

gestionar la reunión con el titular de la Sedena. 

“Creo que teniendo tanta responsabilidad que tiene la Sedena y viendo la grave 

problemática que este hackeo conlleva, deberíamos como comisión, solicitar al general secretario 

pudiera venir a comparecer y explicarnos cuáles son los alcances de la gravedad de este asunto y qué es 

lo que se está vulnerado y la información que está comprometida”, comentó el emecista Sergio Barrera. 

Recordó que, sólo en la vulneración del Panama Papers representó una pérdida de información de 2.5 

TB; mientras en la Sedena fue vulnerada 6 TB. 

Diputados se reunirán con titular de Sedena para hablar del hackeo (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/diputados-se-reuniran-con-titular-de-sedena-para-hablar-del-hackeo/
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Comisión de San Lázaro citará a titular de Sedena para analizar ciberseguridad 
 
 Ante el hackeo a la Sedena y que el propio Presidente de la República ha confirmado que 
esto ocurrió, en este panorama la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de 
Diputados, acordó llamar al titular de la Defensa Nacional, al general Luis Cresencio 
Sandoval, para discutir el tema de ciberseguridad y el Presupuesto 2023.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Xm4wTANzIUNNTQw10QZaoABfcxkAOlWH/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Xm4wTANzIUNNTQw10QZaoABfcxkAOlWH/view
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Minuta de Fuerzas Armadas regresa a la Cámara baja para su revisión y validación 
 
 Luego de que el Senado aprobó el Proyecto de Decreto que ampliará la presencia de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028, este miércoles la minuta fue 
recibida en la Cámara de Diputados para su revisión y validación, el documento contiene 
cambios formulados por el Senado y ya fue turnado a la Comisión de Puntos 
Constitucionales de San Lázaro.  
 
 
 

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21955&parId=root&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21955&parId=root&o=OneUp
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INE podría acudir a la SCJN si sufre otro recorte 
presupuestal 

 
El Instituto Nacional Electoral (INE) adelantó que podría recurrir a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en caso de que se le aplique un nuevo recorte presupuestal previo al proceso electoral de 
2024. 
El INE indicó que busca asegurar que existan elecciones ciertas y confiables. 
De visita en Querétaro, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, detalló que la Cámara de 
Diputados se encuentra en proceso de acatamiento pero, hasta el momento, aún se encuentra lejos de 
acatar lo señalado por el Poder Judicial. 
 
https://www.yucatanalamano.com/ine-podria-acudir-a-la-scjn-si-sufre-otro-recorte-presupuestal/ 
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Cámara de Diputados: ¿en incumplimiento de sentencia? 

 
La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió la Controversia Constitucional 
referida el pasado 1 de Junio, en la que determinó que la Cámara de Diputados no motivó en ningún 
sentido la modificación (reducción del 26.09%) del presupuesto solicitado por el INE, por lo que, como 
llega a suceder ante una Controversia Constitucional declaró al invalidez de las porciones referentes al 
Presupuesto asignado al INE, para que mediante una motivación reforzada determinara si era 
procedente autorizar o no los recursos solicitados. 
 
https://www.nsintesis.com/camara-de-diputados-en-incumplimiento-de-sentencia/ 
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‘Cocinan’ en el Congreso crear Agencia de Ciberseguridad tras hackeo a la Sedena 

 

En la Cámara de Diputados y de Senadores se cocina la creación de una Agencia de Ciberseguridad que 

busca prevenir nuevos ataques informáticos en contra de instituciones del Gobierno, a la iniciativa 

privada y las personas del país. 

Esto después de que la Secretaría de la Defensa Nacional fuera hackeada por un grupo que se 

autodenominó “Guacamaya” y por el cual se han dado a conocer presuntos informes del gobierno 

como la creación de una aerolínea de la Sedena. 

En conferencia de prensa, los presidentes de la comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de 

Diputados y Senadores reconocieron que se debe actualizar el marco jurídico, ya que le cuesta al sector 

privado más de 8 mil millones de dólares al año las deficiencias en ciberseguridad. 

La Agencia Nacional de Ciberseguridad, sería un equivalente de la Agencia de Seguridad de 

Infraestructura y Ciberseguridad de los Estados Unidos (EUA), y estarían sometidos ante ella todos los 

órganos e instituciones del gobierno, así como buena parte del sector privado que tenga relación con la 

información del gobierno mexicano, explicaron los diputados y senadores. 

"La creación de este ente el cual hemos propuesto sea una Agencia Nacional de Ciberseguridad. No 

sería como el FBI si no a la CISA (Ciber Infraestructure Security Agency) Ya hay diferentes países que 

cuentan con su agencia cómo lo es el Reino Unido y Francia ya tenemos ejemplos de ejercicios que han 

surgido en otros países que además tienen una estrecha cooperación internacional", explicó el 

diputado Javier López Casarin. 

"La idea de esta Agencia es que precisamente sea una estructura un ente con capacidad para poder 

supervisar a todos los demás del estado mexicano en materia de ciberseguridad", abundó el senador 

Jorge Carlos Ramírez Marín. 

Los ataques informáticos no son asunto nuevo y ya se había alertado a la Secretaría de Gobernación, 

subrayaron los legisladores. El diputado López Marín indicó que el año pasado México había recibido 

157 millones de intentos de ciberataques. 

https://politico.mx/cocinan-en-el-congreso-crear-agencia-de-ciberseguridad-tras-hackeo-a-la-sedena 

 

 

https://politico.mx/cocinan-en-el-congreso-crear-agencia-de-ciberseguridad-tras-hackeo-a-la-sedena


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

“Urgente legislar sobre ciberseguridad”: 
el Congreso prepara una ley que proteja 

a México de hackeos futuros 
 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 
República, señaló que el tema de ciberseguridad en México necesita ser retomado seriamente 
por el Congreso de la Unión para entregar una legislación nueva que dé certidumbre jurídica en 
casos violatorios como del que fue objeto la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

Este jueves 6 de octubre, miembros de la Cámara de Senadores instalaron la mesa permanente 
de trabajo en materia de ciberseguridad, la cual tiene por objeto robustecer al Estado mexicano 
ante futuros hackeos, esto en relación a lo ocurrido recientemente con el grupo Guacamaya. 

Posterior a la mesa de trabajo, el también coordinador de la bancada de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) realizó numerosas declaraciones a medios de comunicación, a 
quienes les expresó su parecer ante el hackeo del que fue objeto la Sedena y de los numerosos 
intentos de los que diversas instancias han reportado. 

“Urgente legislar sobre ciberseguridad”: el Congreso prepara una ley que proteja a México de hackeos futuros - Infobae 

https://mexico.justia.com/federales/codigos/codigo-penal-federal/libro-segundo/titulo-noveno/capitulo-ii/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/urgente-legislar-sobre-ciberseguridad-el-congreso-prepara-una-ley-que-proteja-a-mexico-de-hackeos-futuros/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665099746
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Oposición en San Lázaro crítica política económica y reprocha renuncia de Clouthier 

 

El bloque opositor en la Cámara de Diputados reclamó la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría 

de Economía (SE), a la vez que criticó las políticas del Gobierno Federal en esta materia, como la nueva 

versión del Programa contra la inflación y la carestía (Pacic).  

Por el contrario, Morena, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT) 

defendieron las directrices implementadas para contener los efectos económicos de la pandemia y el 

conflicto entre Rusia y Ucrania. 

Durante la glosa del Cuarto Informe de Labores del Presidente de la República en política económica, 

los emecistas Sergio Barrera y Salomón Chertorivsky, y los priistas Brasil Alberto Acosta y José Antonio 

Gutiérrez reclamaron la salida de Clouthier Carrillo en medio de las controversias con Estados Unidos y 

Canadá respecto al T-MEC y otras renegociaciones. 

“Iniciamos con la noticia de que la secretaria de Economía renunció hoy por la mañana a su encargo. 

¿Por qué?, ¿será que, como el exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, decidió dejar el puesto por no 

querer ser florero? Es una muestra más del fracaso de la política económica de la 4T”, exclamó Alberto 

Acosta. 

Otro de los reproches de la oposición fue la falta de apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas 

y el cierre de más de un millón 600 mil de éstas durante y después de la pandemia. 

Miguel Ángel Torres, del PRD, y Jorge Ernesto Inzunza, del PAN, advirtieron que con la nueva versión 

del Pacic se arriesga la salud de los mexicanos, por proponer que se importen alimentos sin que las 

empresas cumplan con las disposiciones regulatorias a cambio de bajar los costos: 

“Ante la ausencia de política económica, la respuesta del gobierno fue: ‘vendan barato por favor, 

aunque sea leche contaminada, aunque sea maíz para uso veterinario, aunque no cumplan con los 

estándares mínimos de inocuidad y contenido nutrimental, sólo vendan barato aunque los productos 

sean de baja calidad y contenido alimenticio” 

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-san-lazaro-reprocha-renuncia-tatiana-clouthier-

morena-defiende-501170 
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Cámara de Diputados conmemora publicación 
del Plan de San Luis 

 
 

Participan legisladoras y legisladores de los siete grupos parlamentarios 

Boletín No. 2761 

Cámara de Diputados conmemora publicación del Plan de San Luis 

• Participan legisladoras y legisladores de los siete grupos parlamentarios  

En la sesión del Pleno, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, expresaron sus puntos de 

vista con motivo de la publicación del Plan de San Luis, el 6 de noviembre de 1910.  

Fortaleció las bases de la actual democracia mexicana 

En el apartado de Efeméride, el diputado Saúl Hernández Hernández (Morena) comentó que la efeméride que hoy se 

conmemora fortaleció las bases de la actual democracia mexicana e instauró la celebración de los procesos electorales 

libres.  

“El Plan de San Luis es la prueba documentada de que la perseverancia, el impulso y la defensa de los principios, libertades 

y derechos sociales son una constante en los procesos de trasformación de la vida pública de México”, mencionó.   
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Uno de los documentos históricos de la democracia mexicana 

Del PAN, el diputado Juan Carlos Romero Hicks subrayó que, a 112 años de distancia, el Plan de San Luis siegue siendo 

uno de los documentos históricos de la democracia mexicana. Estimó que “este mundo que hoy tenemos nos invita a 

reconocer que hay que regresar a los principios fundamentales, a lo que se planteó en ese Plan: democracia, libertad, reparto 

de tierras y confianza de parte de la ciudadanía”.  

Sostuvo que “no hay crisis, no hay división, no hay provocación que pueda estar por encima del espíritu de Francisco I. 

Madero. Hoy lo que requerimos es regresar a lo que ha hecho grande a este país, el sueño de cada persona: respeto a la 

legalidad. Lo que requerimos es unidad, solidaridad y esperanza”.   

Plan de San Luis recoge el malestar nacional de un pueblo  

El diputado Ricardo Aguilar Castillo (PRI) dijo que para su grupo parlamentario conmemorar la promulgación del Plan de 

San Luis “es recordar las bases de la nación, es recordar nuestro origen en la Revolución mexicana y asumir como propio 

el proyecto de nación contenido en la Constitución”.  

En el Plan de San Luis, apuntó, se recoge el malestar nacional de un pueblo sometido a grandes desigualdades, fue el 

llamado al cambio y a la construcción de una nueva nación. El Plan marcaría, así, el inicio del movimiento armado que 

cambió para siempre la historia contemporánea de nuestra patria.     

Un país más libre, justo y democrático 

Gilberto Hernández Villafuerte, diputado del PVEM, recordó que a principios del siglo XX las condiciones de rezago, 

explotación y desigualdad permeaban por todos los rincones del territorio nacional.  

Resaltó que su grupo parlamentario reconoce a quienes han luchado por el sueño de construir un país más libre, justo y 

democrático; “en estos tiempos de grandes transformaciones debemos cuidar nuestra memoria histórica y hacer de los 

valores cívicos el amor a la patria y a nuestra bandera”.   

La Revolución Mexicana constituyó la tercera transformación 

En su turno, la diputada Dionicia Vázquez García (PT) indicó que la Revolución mexicana constituyó la tercera 

transformación de nuestra historia, los anhelos del pueblo de México de libertad y de justicia.  
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Precisó que dichos anhelos se plasmaron en la Constitución de 1917 con los derechos sociales que constituyen el 

reconocimiento de las clases sociales más vulnerables, como los obreros y los campesinos.  

El Plan de San Luis es un documento fundacional 

En tanto, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) indicó que hace 112 años Francisco I. Madero proclamó el 

Plan de San Luis como respuesta al hartazgo de los mexicanos frente a un hombre que llevaba 30 años en el poder, con el 

propósito de terminar con la dictadura de Porfirio Díaz y de garantizar elecciones libres democráticas en el país. 

Refirió que el Plan de San Luis es un documento fundacional, “no sólo en nuestra historia, sino en los términos de los 

derechos humanos”. En este documento se plantea la democracia, el derecho al disenso, el derecho a competir por cargos 

de elección popular y el reparto de tierra; inspira nuestros valores democráticos, pilares de nuestro Estado”.  

La democracia en este país es fundamental 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) señaló que la democracia es fundamental; “sólo en la pluralidad, en las 

elecciones libres y en la garantía que da el árbitro es que se pueden asentar el desarrollo político, económico y social de 

nuestro país”. Refirió que desde 1910 a la fecha se han hecho varias luchas a favor de la democracia: una armada pero varias 

pacíficas. 

 “La democracia en nuestro país ha costado sangre, ha costado la vida de mujeres y hombres por nuestra patria, hoy debemos 

defender los avances y no dar marcha atrás; hoy por ellas y ellos, sobre todo por las mujeres que han dado la vida por lo 

que hoy tenemos. Tenemos que defender la democracia”, puntualizó.  
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Conmemoran 48 Aniversario de la 
incorporación a la Federación de Quintana Roo 

y de Baja California Sur 

 
 

Boletín No. 2760 

Conmemoran 48 Aniversario de la incorporación a la Federación de Quintana Roo y de Baja California Sur 

• Diputadas y diputados refieren que ambas entidades poseen los destinos turísticos más importantes del país 

Durante la sesión de hoy, las diputadas y diputados conmemoraron el 48 Aniversario de la incorporación a la Federación 

de los estados de Quintana Roo y Baja California Sur, entidades que han destacado como importantes exponentes turísticos 

en el ámbito mundial. 

Al respecto, la diputada Alma Anahí González Hernández (Morena) expuso que Quintana Roo es un estado con gran riqueza 

maya con gente honesta y trabajadora que la ha posicionado como un lugar de descanso y exponente turístico. Subrayó que 

esta entidad por su acervo cultural y origen federalista “ha sido, es y será el destino predilecto del mundo”. 

Alfredo Porras Domínguez, diputado de Morena, relató que el 8 de octubre de 1974, Baja California Sur cumplió su mayoría 

de edad y desde ese entonces ha sido la entidad más democrática y contenedora de migración. 
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Estados con una alta relevancia en el país 

A su vez, la diputada del PAN, Sonia Murillo Manríquez, dijo que Baja California Sur y Quintana Roo son dos estados con 

una alta relevancia en el país y joyas en la corona a nivel nacional e internacional en el turismo por su aportación a la cultura, 

pesca, mares y la biodiversidad del país. 

Ante la riqueza y los aportes que brindan estas entidades a la nación, pidió que se cuide y preserve el bienestar de las y los 

mexicanos que habitan estas regiones. 

Son entidades cruciales para el desarrollo turístico del país 

La diputada Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel (PRI) indicó que el próximo 8 de octubre se cumplen 48 años de la 

formación de Baja California Sur y Quintana Roo como estados del país, por lo que su fracción política reconoce la 

trayectoria que han seguido estas entidades, las más jóvenes de la nación, y el papel que juegan en la dinámica económica 

y social de México. 

Explicó que estas dos entidades son cruciales para el desarrollo y vida nacional, pues actualmente albergan a más de dos 

millones 600 mil personas y son referente global de México en materia de turismo y desarrollo económico. 

Se conmemora el fortalecimiento del pacto Federal 

El diputado Fausto Gallardo García (PVEM) recordó que el 8 de octubre es una fecha importante para el país, toda vez que 

se conmemora el fortalecimiento del pacto Federal y la lucha por las libertades y derechos de los pueblos, al publicarse en 

1974 en el Diario Oficial de la Federación, el Decreto por el que se reforma el artículo Tercero de la Constitución para 

establecer que los territorios de Baja California Sur y Quintana Roo se convertirían en entidades adheridas al pacto federal. 

Resaltó que la historia de ambas entidades son el reflejo del complejo proceso que tuvieron que transitar para ser estados 

de la unión, libres y soberanos. “Baja California Sur y Quintana Roo se han sabido forjar su identidad con base en la calidez 

y convirtiendo en una pieza clave para el desarrollo económico y social del país”.   

Entidades importantes en los polos de desarrollo turístico 

Araceli Celestino Rosas, diputada del PT, apuntó que ambas entidades son importantes polos de desarrollo turístico en 

donde nacionales y extranjeros los visitan para disfrutar de sus bellezas naturales, la calidez y buen trato de sus habitantes. 
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“Baja California Sur y Quintana Roo contribuyen de manera significativa a la captación de divisas producto de la actividad 

turística, además son dos estados con una amplia riqueza histórica”, enfatizó la legisladora. 

Quintana Roo y Baja California Sur, destinos turísticos más importantes del país 

En representación de MC, el diputado Gerardo Gaudiano Rovirosa, dijo que Quintana Roo y Baja California Sur son 

entidades que cuentan con los destinos turísticos más importantes de México, colocándose como el primero y el tercer sitio 

a nivel internacional. 

Resaltó que en ambas entidades se produce casi la mitad del Producto Interno Bruto del sector turístico nacional, además 

se desarrollan actividades como la agricultura y la pesca. Ante ello, hizo un llamado al gobierno federal para que proteja la 

riqueza de estos estados.  

Quintana Roo es la principal región turística de América Latina 

La diputada del PRD, Laura Lynn Fernández Piña, mencionó que hablar de Quintana Roo es referirse a la principal región 

turística de América Latina, que cuenta con el aeropuerto número uno en la recepción de pasajeros internacionales y que 

vive retos en la preservación de los recursos naturales, para darle sustentabilidad a su desarrollo turístico y hacer justicia a 

miles de personas que viven de manera precaria en colonias irregulares sin servicios, víctimas del rezago del desarrollo. 

Recordó que el desarrollo turístico de Quintana Roo fue promovido como respuesta al modelo económico basado en la 

sustitución de importaciones y fue la alternativa para impulsar las actividades económicas en beneficio del desarrollo 

regional que estaba en crisis de la producción del henequén. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Diputadas y diputados abordan política 
económica del Cuarto Informe de Gobierno 

 
 

Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Boletín No. 2756 

Diputadas y diputados abordan política económica del Cuarto Informe de Gobierno 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en una primera ronda de participaciones, externaron 

comentarios sobre la política económica, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. 

Hay un entorno sólido y alentador 

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena) expresó que hay un entorno sólido y alentador en el país, toda vez que 

se han considerado proyectos de inversión pública en regiones históricamente marginadas y olvidadas como la construcción 

de la Refinería Dos Bocas y el Tren Transístmico en el sureste del país. 

Resaltó que durante los dos primeros trimestres del 2022 el Producto Interno Bruto demostró una sólida recuperación en la 

actividad económica y el sector de servicios del 98.1 por ciento respecto a su nivel antes de la pandemia, la cual estuvo en 

los subsectores de comercio, transporte, esparcimiento y alojamiento. 
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El país va en franco retroceso económico 

Del PAN, el diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas dijo que México va en franco retroceso económico, al ser el único país 

de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que no otorga apoyos a las pequeñas y 

medianas empresas, por lo que un millón 600 mil empresas han cerrado en los últimos tres años. 

Agregó que hoy los empresarios son satanizados y agredidos, de ahí la fuga de divisas que alcanza miles de millones de 

dólares, que tan sólo en el mes de julio representó 56 mil millones de pesos. Ante ello, apuntó que para combatir la pobreza 

se requiere de crecimiento económico a través de la inversión; no obstante, las políticas de este gobierno no las estimulan.   

Esta administración no utiliza al progreso económico 

El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI) mencionó que esta administración no utiliza al progreso económico, científico 

y tecnológico para ponerlo al servicio del pueblo, sino que les otorga dinero; por tanto, no impulsa mecanismos del trabajo 

productivo y, con ello, hace atenida a la gente. 

Subrayó que se ha reducido el pronóstico de crecimiento por parte de la OCDE de tres al 1.5 por ciento para 2023 y hay 

especialistas que han adelantado que habrá una severa crisis; es decir, “los elementos de la realidad muestran que no se ve 

la luz al final del túnel, por lo que sólo la fuerza del pueblo organizada, educada y consciente será capaz de parar el tren de 

la Cuarta Transformación”. 

Buen desempeño de México en materia económica 

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) mencionó que un ejemplo del buen desempeño de México en materia 

económica es el tipo de cambio; la divisa mexicana se ha mantenido estable en los últimos meses frente al dólar. “Esto se 

debe al buen manejo de aspectos fundamentales para la economía mexicana, que ha permitido la ausencia de un 

desequilibrio externo significativo, un déficit presupuestal manejable, un flujo creciente de remesas y un sistema bancario 

bien capitalizado”.  

Indicó que su grupo parlamentario reconoce que la conducción de la política económica de México ha sido apropiada porque 

a pesar de las grandes dificultades que hemos atravesado y del difícil escenario internacional, hoy en nuestro país se impulsa 

el crecimiento económico incluyente y equitativo”.  

Objetivo de la política económica, impulsar crecimiento 

Por el PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores señaló que el objetivo de la política económica del gobierno es impulsar 

un crecimiento y desarrollo económico que se refleje en un mayor bienestar y una mejor calidad de vida de la población, 
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teniendo como eje principal el combate a la corrupción, del cual “han ingresado a las arcas públicas para beneficio de la 

mayoría 2.4 billones de pesos en cuatro años”.  

En el tema del empleo, agregó, en el año que estamos analizando se crearon 800 mil empleos más que ingresaron al Seguro 

Social y estamos con 21 millones 409 mil empleos. Respecto a los ingresos tributarios, “también estamos analizando un 

año exitoso que subió la variación anual 3.4 y 2.4, respectivamente, en ISR y en IVA. No tenemos ninguna duda de que 

vamos bien”.  

En este rubro, no hay logros visibles 

Manuel Jesús Herrera Vega, diputado de MC, expresó que el gobierno ha fallado en sus tres principales promesas de 

campaña: no acabó con la corrupción, no regresó a los militares a los cuarteles y, sobre todo, no trabajó primero para los 

pobres. “De hecho ha tenido muy mal desempeño económico porque ha tomado decisiones con base en el capricho y no le 

ha importado la prosperidad del país; los más pobres se han multiplicado y siguen siendo los más vulnerables”. 

Añadió que este gobierno es una fábrica de miseria, se ha perdido competitividad. No se quieren empresarios que generen 

empleo sino clientelas políticas que dependan de sus apoyos; no se busca construir un sistema robusto de erradicación de la 

pobreza a partir de la generación de riqueza sino usarla como botín político. “En este rubro no hay logros visibles”.    

No hay una política, solo decisiones rápidas y no articuladas 

Del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales afirmó que a cuatro años de gobierno “no hay una política económica, 

solo decisiones rápidas y no articuladas frente a los problemas que se han ido presentando y en muchos casos ocurrencias 

espontáneas. En pandemia, no hubo una estrategia; en la reactivación, no hubo una estrategia y ahora no hay una estrategia”. 

Precisó que en cuatro años se ha decrecido 0.2 por ciento con 6. 2 millones más de mexicanas y mexicanos que viven en la 

pobreza y con una inflación que supera el 8 por ciento y donde los productos de la canasta básica reportan incrementos por 

arriba del 14 por ciento. Los programas sociales han dejado de ser progresivos y 63 de cada 100 hogares mexicanos están 

en riesgo económico por la alta inflación.  
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Boletín No. 2758 

En segunda ronda, grupos parlamentarios fijan postura sobre política económica del Gobierno Federal 

Durante la sesión de este jueves, en una segunda ronda de intervenciones, diputadas y diputados de los siete grupos 

parlamentarios expresaron sus puntos de vista en torno a la política económica contenida en el Cuarto Informe de Gobierno. 

Necesario, replantear la política económica 

Al iniciar las intervenciones, la diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) expuso que la pandemia fue mal abordada y 

los resultados hablan por sí mismos, ya que la falta de planeación llevó a la suspensión tardía de actividades, lo cual no 

detuvo a tiempo los contagios, mientras que la reactivación y los estímulos económicos y una campaña de vacunación que 

inició lenta no impulsó la economía de las pequeñas y medianas empresas, provocando su cierre. 

Apuntó que en cuatro años se ha pasado de tener una calificación crediticia positiva a neutral, lo que ha fomentado que se 

pierda el diez por ciento de la inversión extranjera fija bruta, por lo que es necesario replantear la política económica y 

establecer mecanismos que permitan detener el retroceso que se presenta. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Se renunció a una verdadera reforma de la hacienda pública 

De MC, el diputado Salomon Chertorivski Woldenberg destacó que esta administración renunció a la oportunidad de 

desarrollar una verdadera reforma de la hacienda pública, porque el país sí necesita más recursos para ser invertidos con 

eficiencia y transparencia.  

En tanto, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) expresó que la política económica del gobierno es completamente 

deficiente, ya que no se ha tomado ninguna medida eficaz para contrarrestar los efectos internacionales, lo que ha generado 

más pobres, minado la confianza de las instituciones y ha ahuyentado a la inversión al revertir contratos sin la mayor 

justificación.  

Cuatro años de mantener la ruta económica 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) afirmó que van “cuatro años de mantener la ruta económica del proyecto 

alternativo de nación, avances y de logros importantes”. Recalcó: “cuatro años de ir acabando con los privilegios de unos 

cuantos para en su lugar atender a la mayor parte de las mexicanas y mexicanos”.  

Mencionó que se han hecho grandes obras sin endeudar al país; hoy es “el gobierno el que aprieta el cinturón y por eso 

absorbió los impuestos a las gasolinas”. Sostuvo que “seguiremos combatiendo la corrupción y seguiremos trabajando por 

el bien de México. Primero los pobres”.   

La política económica ha reducido brechas de desigualdad   

En tanto, el diputado Luis Arturo González Cruz resaltó que “en el PVEM reconocemos que la política económica del 

gobierno ha permitido reducir las brechas de desigualdad y aumentar el bienestar de la población teniendo como base el 

impulso al mercado interno, el aumento en la inversión pública y la disciplina en el manejo de los principales indicadores 

macroeconómicos”.  

Dijo que una de las principales acciones que han contrarrestado la inflación es el aumento del salario mínimo, con el cual 

se ha fortalecido el poder adquisitivo de millones de trabajadores. Asimismo, los programas sociales que hoy están en la 

Constitución “han sido fundamentales para que los hogares que menos tienen accedan a un mayor bienestar.   

La economía mexicana se encuentra estancada  

Del PRI, el diputado José Antonio Gutiérrez Jardón consideró que, tras cuatro informes de gobierno, “podemos apreciar 

que México continúa frente a uno de los escenarios más complejos en materia económica. La economía se encuentra 

estancada y la promesa de crecer al cuatro por ciento por año se ha quedado en una simple anécdota”.    
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Estimó que “el rumbo económico no es el esperado y las consecuencias negativas de la caída de la economía sobre los 

empleos, los ingresos y los niveles de pobreza son más que evidentes”. Dijo que México necesita de políticas públicas 

firmes, que impulsen y fortalezcan el desarrollo nacional a través de la atracción de inversión privada y de apoyo al campo, 

la agricultura y la ganadería.   

Altos niveles de desempleo e inestabilidad en inversión 

Laura Patricia Contreras Duarte, diputada del PAN, externó que el mayor número de empleos en el país se debe a las 

pequeñas y medianas empresas que no han recibido ni los apoyos necesarios ni los subsidios prometidos y han tenido que 

cerrar.  

Agregó que se vislumbra un oscuro panorama económico dentro del PPEF, que no contiene ni apoyos ni estímulos fiscales 

para impulsar a los emprendedores y fortalecer a pequeñas y medianas empresas. “No se invierte un solo peso al impulso 

del sector productivo, se abandonó a la clase trabajadora, no se apoya a las inversiones y hay una inflación histórica. Buscan 

mantener sus programas asistencialistas, clientelares y opacos”.  

Se ha aumento al salario mínimo 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) señaló que se está ante una situación compleja que ha generado inflación 

a nivel mundial debido a la pandemia por Covid-19 y una guerra. “Hoy en México, tenemos al mejor Presidente de la 

República y hay inversión en infraestructura”.  

Expuso que se ha dado un aumento al salario mínimo y que no se había dado en años, “siempre estaba por debajo de la 

inflación; siempre los pobres eran más pobres. Hoy el salario mínimo aumentó de forma muy importante y eso no se puede 

negar; se recuperó en 65.1 por ciento. Hay 57. 4 millones de empleos. Los números se han dado, la información existe y se 

ha logrado lo que no se hizo en muchos años”, puntualizó. 
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Morena presenta propuesta de Ley General de Ciberseguridad 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados, presentó su propuesta para la creación de una Ley 

General de Ciberseguridad. 

Se trata de una propuesta de la diputada Juanita Guerra Mena, que plantea todo el marco normativo 

para prevenir y combatir este flagelo. 

En la exposición de motivos, se advierte que la ciberseguridad representa el mayor reto del derecho 

penal en México. 

"La ordenación de nuevos tipos penales a partir de la implementación de todo un ecosistema 

tecnológico que involucra prácticamente todas las esferas de nuestra vida, se ha convertido en uno de 

los mayores retos para la ciencia del derecho en el Siglo XXI", señala la iniciativa. 

Con la nueva Ley, se busca regular las conductas de la persona desde una perspectiva virtual, por lo 

que se incorporan al lenguaje normativo conceptos como internet, web, host, malware, fireware, 

hackeo y en general, una compleja nomenclatura que para efectos jurídicos deberá tener su 

correspondiente equivalencia. 

Se estima que México es el noveno país más afectado por el crimen cibernético. En América Latina solo 

es superado por Brasil.  

De acuerdo con datos de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros (Condusef) en 2017, cada hora se cometían 463 fraudes cibernéticos en operaciones por 

comercio electrónico y banca móvil. En 2018, las pérdidas por este delito sumaron cuatro mil 412 

millones de pesos. 

Por su parte el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Organización de Estados Americanos 

(OEA) revelan que se pierden alrededor de 9 mil millones de dólares anuales por delitos cibernéticos. 

Incluso, los propios sitios del Gobierno Federal como Pemex; las secretarías de Economía, Hacienda y 

del Trabajo y Previsión Social han sufrido ataques. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-presenta-propuesta-de-ley-general-de-

ciberseguridad 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-presenta-propuesta-de-ley-general-de-ciberseguridad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-presenta-propuesta-de-ley-general-de-ciberseguridad
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Morena presenta propuesta de Ley General de 
Ciberseguridad 

 
La bancada de Morena en la Cámara de Diputados, presentó su propuesta para la creación de una Ley 
General de Ciberseguridad. 
Se trata de una propuesta de la diputada Juanita Guerra Mena, que plantea todo el marco normativo 
para prevenir y combatir este flagelo. 
En la exposición de motivos, se advierte que la ciberseguridad representa el mayor reto del derecho 
penal en México. 
"La ordenación de nuevos tipos penales a partir de la implementación de todo un ecosistema tecnológico 
que involucra prácticamente todas las esferas de nuestra vida, se ha convertido en uno de los mayores 
retos para la ciencia del derecho en el Siglo XXI", señala la iniciativa. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-presenta-propuesta-de-ley-general-de-
ciberseguridad/1555494 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-presenta-propuesta-de-ley-general-de-ciberseguridad/1555494
https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-presenta-propuesta-de-ley-general-de-ciberseguridad/1555494
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2019/01/30/1435174_hacker-focus-0-0-696-423.jpg
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Carlos Manzo, pidió al INSABI revisar abasto de 
medicamentos en hospital regional de Uruapan. 

 
El diputado federal de MORENA, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, asistió a la comparecencia del Director 
del INSABI, el Maestro Juan Antonio Ferrer, ante la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados. 
El legislador michoacano señaló que pidió al funcionario federal que se revise la atención médica y el 
abasto de medicamentos en los hospitales públicos en especial el Hospital Regional de Uruapan. 
El diputado federal dijo que Como Diputado Federal y desde la Comisión de Salud, Uruapan seguirá 
teniendo un representante que luche por sus necesidades médicas y sociales. 
Manzo Rodríguez, aseguró que antes que termine su periodo como representante popular, en Uruapan 
se verán reflejados beneficios en el sector salud, no importa quien se cuelgue la medalla ni quien se 
adjudique los reconocimientos porque lo más importante es que se beneficie a la población. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105994/titulo,Carlos+Manzo%2C+pidi%C3%B3+al+IN
SABI+revisar+abasto+de+medicamentos+en++hospital+regional+de+Uruapan./ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105994/titulo,Carlos+Manzo%2C+pidi%C3%B3+al+INSABI+revisar+abasto+de+medicamentos+en++hospital+regional+de+Uruapan./
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105994/titulo,Carlos+Manzo%2C+pidi%C3%B3+al+INSABI+revisar+abasto+de+medicamentos+en++hospital+regional+de+Uruapan./
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Cuestionan y le piden el divorcio a María Clemente García 

 

Iván Sheridan Galicia, esposo de María Clemente García, le pidió a la diputada de Morena promover 

una iniciativa para regular el trabajo sexual que realmente beneficie a quienes se dedican a esa 

actividad y no a sus necesidades personales. 

En una carta publicada en redes sociales, aseguró que la legisladora no es trabajadora sexual, como ella 

afirma, y que su acercamiento con el tema ha sido en su calidad de "clienta asidua". 

"Te conozco desde hace casi seis años y puedo asegurar que nunca ejerciste el trabajo sexual. Sólo eres 

una clienta asidua. Que no se te olvide que me conociste cuando yo lo ejercía, y que mucho tiempo 

recibí pago por mis servicios. Eso mucha gente lo sabe. Ahora, ¿quieres ejercer?, no seas irresponsable 

y primero date de alta en el ISSSTE y ve a atenderte", expuso. 

Calificó de deshonesto que desde hace un par de días la legisladora morenista diga que es "puta" y que 

se monte a una agenda y a una realidad que no vive. 

"Te recuerdo que cobras un sueldo de $75,000 al mes, sumado a las prerrogativas por tus posiciones 

en comisiones y en coordinación temática. Te recuerdo que vives en un Pent House de la Zona Rosa. 

No conoces la realidad del trabajo sexual, ni profesional, ni semiprofesional, ni de calle, sólo reconocer 

la realidad de ser cliente", afirmó. 

Sheridan Galicia le pidió a la diputada federal, quien ha sido objeto de críticas por publicar en sus redes 

sociales un video en el que se le ve haciéndole sexo oral a un hombre, no olvidar que su arribo a la 

Cámara baja es resultado de una acción afirmativa de discriminación positiva y que el lugar que ocupa 

no es una plaza que compró ni su patrimonio personal. Le recordó que esta semana asesinaron a tres 

transexuales en el País y le recriminó que sus discursos, de alguna manera, alimentan el odio que 

algunas personas tienen hacia ese sector. "Haz algo por ellas, la única vida que ha cambiado es la tuya. 

Pon un alto a estos fenómenos sociales desde tu posición y deja de pensar en ti y en tus necesidades 

fisiológicas. No discuto que eres libre de hacer lo que quieras con tu cuerpo y con tu sexualidad. Pero 

no puedes hacer lo que quieras con la sociedad que representas". 

https://www.reforma.com/cuestionan-y-le-piden-el-divorcio-a-maria-clemente-

garcia/ar2482236?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp

;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/cuestionan-y-le-piden-el-divorcio-a-maria-clemente-garcia/ar2482236?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/cuestionan-y-le-piden-el-divorcio-a-maria-clemente-garcia/ar2482236?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/cuestionan-y-le-piden-el-divorcio-a-maria-clemente-garcia/ar2482236?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Cosmovisión 
 

Por eso, dice el diputado federal veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, hoy en Sesión Ordinaria en 
la Cámara de Diputados - H. Congreso de la Unión, las y los diputados de MORENA nos pronunciamos a 
favor de los avances y logros que ha tenido el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en 
materia de política interior. 
La #4T se consolida y avanza hacia la nación que merecemos. 
También expresó Gutiérrez Luna, felicito a las y los senadores que ayer eligieron el lado correcto de la 
historia y aprobaron la iniciativa para garantizar la paz de nuestra nación con la ayuda de las Fuerzas 
Armadas. 
En la Cámara de Diputados - H. Congreso de la Unión, estamos listos para recibir el dictamen y continuar 
el proceso legislativo. Así las cosas. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/reconoce-sergio-gutierrez-avances-con-amlo/50244641 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/reconoce-sergio-gutierrez-avances-con-amlo/50244641
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Busca Morena evadir devolución de financiamiento 

En fast track, la Comisión de Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados aprobó una reforma 

para que el INE no le pueda descontar a los partidos políticos la totalidad de los remanentes del 

financiamiento público, lo que beneficiará particularmente a Morena, el partido que más dinero 

acumula sin gastar y que tiene que regresar a la Tesorería de la Federación. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-evadir-

devolucion-de-financiamiento/ar2482031 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-evadir-devolucion-de-financiamiento/ar2482031
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-evadir-devolucion-de-financiamiento/ar2482031
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Busca Morena evadir devolución de financiamiento 

En fast track, la Comisión de Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados aprobó una reforma 

para que el INE no le pueda descontar a los partidos políticos la totalidad de los remanentes del 

financiamiento público, lo que beneficiará particularmente a Morena, el partido que más dinero 

acumula sin gastar y que tiene que regresar a la Tesorería de la Federación. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-evadir-

devolucion-de-financiamiento/ar2482030?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-evadir-devolucion-de-financiamiento/ar2482030?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-evadir-devolucion-de-financiamiento/ar2482030?v=2
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'Mi cuerpo es tan mío, que no le pertenece al pueblo de México': María Clemente 

 

 Ante la exposición del caso de un video que la diputada trans de Morena, María Clemente García subió 

a redes sociales, video que se tuvo que tapar completamente para transmitirse por televisión, por 

tratarse de una escena de sexo oral que le está practicando la diputada a un hombre, al que denomina 

su cliente, ella asistió a Grupo Imagen para una entrevista en la que se defiende de las acusaciones y de 

la intención del PAN y del PRD de expulsarla de la Cámara de Diputados.  

Dijo María Clemente García: "Mi cuerpo es mío, no le pertenece a la Cámara de Diputados. Es más, mi 

cuerpo están mío y tan autónomo, que no le pertenece al pueblo de México". 

Me preguntas ¿por qué haces esto?, yo te decía: primero, por mis derechos. Dos, por salir de un clóset, 

porque podemos ser putas y podemos tener derecho también a votar y ser votadas. Soy mujer, soy 

trans, vivo con Vih, soy morena, hago trabajo sexual y si por eso hoy me van a retirar este cargo, sería 

violación de mis derechos. El que yo haga esto no me denigra y no significa que esto va a opacar mi 

labor legislativa". 

Existen dos requerimientos en el Congreso, del Partido Acción Nacional, y del Partido de la Revolución 

Democrática, para expulsarla del Congreso; sin embargo, de acuerdo con las reglas y protocolos, se 

concluirá que, en caso de existir una violacion a la Cámara, será acredora tan solo de una sanción.  

"“Mi cuerpo es mío, no le pertenece a la Cámara de Diputados”, así respondió la diputada María 

Clemente García, a sus compañeros que exigen su dimisión por el video sexual que compartió en sus 

redes sociales. Hablamos con ella y esto fue lo que nos dijo: 

La diputada trans por Morena, María Clemente García Moreno, causó polémica por publicar en Twitter 

una serie de videos pornográficos en los que se le ve haciendo sexo oral a un hombre. 

En los últimos días, la legisladora mostró sus videos sexuales explícitos desde su cuenta oficial, y los 

cuales son acompañados por textos sobre el disfrute de su vida sexual y de sus prácticas sexuales. 

https://www.excelsior.com.mx/trending/mi-cuerpo-estan-mio-que-no-le-pertenece-a-mexico-maria-

clemente/1544218 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/trending/mi-cuerpo-estan-mio-que-no-le-pertenece-a-mexico-maria-clemente/1544218
https://www.excelsior.com.mx/trending/mi-cuerpo-estan-mio-que-no-le-pertenece-a-mexico-maria-clemente/1544218
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Celeste Ascencio, participó en los Encuentros por el 
Autogobierno Indígena en la Cámara de Diputados 

 
La diputada federal de MORENA, Reyna Celeste Ascencio Ortega, participó en la inauguración de la 
asamblea UKARANI Encuentros por el Autogobierno Indígena en el contexto Reforma Político Electoral. 
La legisladora michoacana señaló que el objetivo de la asamblea es para seguir cultivando acciones en 
favor de los pueblos originarios. 
Ascencio Ortega, felicitó a su compañero de bancada, el diputado Hirepan Maya por promover y 
propiciar este tipo de encuentros. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105993/titulo,Celeste%20Ascencio,%20particip%C3%
B3%20en%20los%20Encuentros%20por%20el%20Autogobierno%20Ind%C3%ADgena%20en%20la%20
C%C3%A1mara%20de%20Diputados/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105993/titulo,Celeste%20Ascencio,%20particip%C3%B3%20en%20los%20Encuentros%20por%20el%20Autogobierno%20Ind%C3%ADgena%20en%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105993/titulo,Celeste%20Ascencio,%20particip%C3%B3%20en%20los%20Encuentros%20por%20el%20Autogobierno%20Ind%C3%ADgena%20en%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105993/titulo,Celeste%20Ascencio,%20particip%C3%B3%20en%20los%20Encuentros%20por%20el%20Autogobierno%20Ind%C3%ADgena%20en%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados/
https://www.eldiariovision.com.mx/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 07/10/2022           10 

PERIÓDICO

0 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

"Mi trabajo es ser puta": María 
Clemente, la diputada trans que 
desafía al Congreso de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Su nombre es María Clemente y en 2021 se convirtió, junto a su compañera de partido Salma Liébano, 
en la primera diputada transexual en la historia del Congreso de México. Ahora, un año después, 
Clemente acapara todos los focos por publicar no sólo contenido pornográfico en sus redes sociales, 
también por declararse sin tapujos como "puta" y reivindicar su derecho a trabajar de ello. 
 
Clemente, que se presentó a las elecciones bajo el Movimiento Regional Nacional -Morena- 
de Andrés Manuel López Obrador, es desde el pasado mes de marzo diputada sin partido. Esta 
política y activista por los derechos de la diversidad sexual en México está en el centro del huracán 
político por publicar vídeos practicando sexo y defender que pueda compatibilizar su trabajo de 
diputada con el de "puta", que ella ejerce con total libertad. 
 
Por todo ello, varios diputados le han pedido su dimisión. "Es mi cuerpo, mi decisión. Mi cuerpo es 
mío, sólo mío y tengo autonomía. Mi cuerpo no le pertenece al Estado", ha defendido.  

 

 

"Mi trabajo es ser puta": María Clemente, la diputada trans que desafía al Congreso de México (elespanol.com) 

https://www.elespanol.com/social/20220906/viral-denuncia-cobertura-mediatica-relacion-mbappe-transexual/700930289_0.html
https://www.elespanol.com/mujer/protagonistas/20220823/vida-prostituta-lujo-espana-mayoria-empezamos-necesidad/694430718_0.html
https://www.elespanol.com/espana/20200418/sandra-prostituta-sigue-trabajando-selecciona-pido-minimo/483202635_0.html
https://www.elespanol.com/espana/20200418/sandra-prostituta-sigue-trabajando-selecciona-pido-minimo/483202635_0.html
https://www.elespanol.com/mundo/america/20221005/trabajo-maria-clemente-diputada-desafia-congreso-mexico/708429323_0.html?utm_medium=Social&utm_campaign=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1664968083
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Diputada trans propone regulación al trabajo 
sexual  

 

La diputada transgénero María Clemente García presentará una iniciativa para que el trabajo sexual sea una 

actividad lícita. 

La propuesta que se encuentra en la Gaceta de la Cámara de Diputados establece que el trabajo sexual es la 

actividad que se ejerce en la vía pública, en algún establecimiento mercantil o por medios digitales de manera 

libre, voluntaria, autónoma, consentida y sin coerción entre personas mayores de 18 años a través de la 

realización de servicios sexuales, eróticos y/o de acompañamiento a cambio de un pago económico o en especie. 

Esta modifica la Ley Federal del Trabajo para también establecer que las personas trabajadoras sexuales tienen 

derecho a no ser discriminadas por su actividad laboral y tendrán acceso a servicios de salud para la atención 

integral y gratuita cuando no cuenten con seguridad social. 

Se menciona que el trabajo sexual deberá ejercerse en condiciones de salubridad suficientes que garanticen evitar 

contraer enfermedades o infecciones derivadas del trabajo sexual. 

Diputada trans propone regulación al trabajo sexual (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputada-trans-propone-regulacion-al-trabajo-sexual/
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Diputada mexicana defiende su trabajo de 

prostituta, el cual sigue ejerciendo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La legisladora, mujer transexual y activista por los derechos de los transexuales, generó un amplió debate 

luego de que el 1 de octubre publicara videos con contenido explícito pornográfico. Teresa Castell, diputada 

del PAN, presentó una queja en el Comité de Ética de la Cámara de Diputados. 

“Yo tengo derecho a la libre autodeterminación de mi cuerpo y al libre desarrollo de mi personalidad, nadie 

puede regularlo”, dijo ante reporteros Clemente García y señaló que no tienen por qué acusarla de 

pornografía ya que ella produce el contenido y le pagan por ello ya que es prostituta. 

¿No te alcanza el salario de diputada?, le preguntaron a la legisladora. “Es que siempre me he dedicado a 

esto. Los demás diputados son administradores, tienen empresas. Patricia Armendáriz, ¿por qué no renuncia 

al consejo de administración de sus empresas? ¿A ella tampoco le alcanza? ¿Por qué sigue trabajando?”, 

argumentó. “En el PAN, ¿cuántos abogados hay? Siguen despachando en sus despachos; siguen yendo a sus 

ranchos, los que son campesinos. ¿Yo por qué no voy a seguir trabajando?”. 

Clemente García agregó que cuando todos los diputados renuncien a sus otros empleos y actividades 

comerciales, y dejen de producir dinero en otro lado, ella hará lo mismo. “Si ellos pueden trabajar en sus 

oficios y profesiones lo siento, mi oficio es ser puta y tengo derecho a ser puta”, dijo sin tapujos. 

 

Diputada mexicana defiende su trabajo de prostituta, el cual sigue ejerciendo (grupormultimedio.com) 

 

https://www.grupormultimedio.com/diputada-mexicana-defiende-su-trabajo-de-prostituta-el-cual-sigue-ejerciendo-id1051656/
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Polémica en México por diputada transgénero 

que publicó videos porno como trabajadora 

sexual 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García, diputada y activista por los derechos de la diversidad sexual, ha hecho historia no solo por 
convertirse en una de las primeras legisladoras transgénero en México -junto con Salma Luévano-, sino por alternar 
su cargo público con un trabajo que no ha sido del agrado y la aprobación de compañeros, ciudadanos y colectivos 
feministas. 

“Mi oficio es ser put (…) y tengo derecho a ser put (…)”, es la escueta, pero reveladora frase con la que la 
representante del Parlamento mexicano hace frente a la avalancha de críticas que surgió luego de que publicara un 
video sexual explícito en su cuenta de Twitter. 

“Para este tipo de contenido existen otras plataformas”, “No, no merecemos este tipo de representantes” y “No 
publiques tu vida sexual”, fueron algunas de las reacciones que eclipsaron los comentarios del tweet fijado -que ya 
alcanza casi tres mil «me gusta»- en el que se ve a la diputada federal llevando a cabo actos sexuales sin censura. 

 

Polémica en México por diputada transgénero que publicó videos porno como trabajadora sexual (elnacional.com) 

 

 

 

https://www.elnacional.com/mundo/supremo-de-ee-uu-revisara-caso-de-transgenero-guatemalteca-a-quien-le-negaron-asilo/
https://twitter.com/MARIACLEMENTEMX/status/1577810641506766855?s=20&t=BwzgguPMOoBmQMEPstI6Qg
https://www.elnacional.com/mundo/polemica-en-mexico-por-diputada-transgenero-que-publico-videos-porno-como-trabajadora-sexual/
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Diputada trans mexicana genera controversia tras 
publicar videos íntimos en Twitter: “Es mi cuerpo, 

tengo autonomía” 
 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente, una de las dos diputadas transgénero de México, se vio envuelta en una polémica 
luego de haber publicado videos de contenido sexual sin censura en su cuenta de Twitter. 

Los registros causaron controversia en el mundo político mexicano y varios miembros de la 
oposición ya han pedido su renuncia. Por su parte, desde su partido señalaron que analizarán las 

publicaciones antes de tomar una decisión. 

“Es mi cuerpo, mi decisión (..) tengo autonomía. Mi cuerpo no le pertenece al Estado”, dijo 
Clemente, quien también reconoció que ejerce el trabajo sexual. Asimismo, afirmó que la difusión de 

estos videos no tiene relación con su trabajo legislativo. 

La parlamentaria recordó que muchos de sus pares tienen otros trabajos. “Son administradores, tienen 
empresas, los abogados siguen en sus despachos, yo por qué no voy a seguir trabajando, prohíbanle 
entonces a todos que renuncien a todos sus trabajos y actividades comerciales”. 

Diputada trans mexicana genera controversia tras publicar videos íntimos en Twitter: “Es mi cuerpo, tengo autonomía” 
(cnnchile.com) 

https://www.cnnchile.com/mundo/diputada-trans-polemica-video-intimo-comercio-sexual_20221006/
https://www.cnnchile.com/mundo/diputada-trans-polemica-video-intimo-comercio-sexual_20221006/
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María Clemente, diputada trans mexicana desató la 
polémica por su actividad paralela 

 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García, diputada trans de México, se vio envuelta en una polémica tras publicar videos para 

adultos en redes sociales y reconocer que se dedica al sexo-servicio como actividad paralela a su labor legislativa. 

Luego de la divulgación del contenido para adultos, María Clemente fue abordada por periodistas mexicanos y 

ante su cuestionamiento, la legisladora dijo que antes de asumir su puesto en el Congreso se dedicaba a la 

producción de videos para adultos y a brindar servicios sexuales. La polémica se desató cuando admitió que 

continúa con esas prácticas para obtener ingresos extras. 

"¿Yo por qué no voy a seguir trabajando? ¡Prohíbanles entonces a todos [los legisladores], que renuncien a todos 

sus trabajos y actividades comerciales! Cuando ellos dejen de producir dinero en otro lado, yo voy a hacer lo 

mismo," indicó Clemente. 

Según el portal de noticias RT, “Uno de los colectivos feministas de mayor importancia en México, 'Marea Verde', 

pidió al Congreso la renuncia de la legisladora no solo por subir videos pornográficos a sus redes sociales , sino 

porque "tiene un lenguaje que abona a la violencia sexual contra las mujeres"”. 

El Telégrafo - María Clemente, diputada trans mexicana desató la polémica por su actividad paralela (eltelegrafo.com.ec) 

https://www.eltelegrafo.com.ec/noticias/mundo/8/maria-clemente-diputada-trans-mexicana-desato-la-polemica-por-su-actividad-paralela
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María Clemente: ¿quién es la congresista 
mexicana que publicó videos porno en su 

Twitter? 
 

 

 

 

 

 

 

La 

diputada María Clemente acaparó los reflectores de la sociedad mexicana. Ello debido a que el año pasado se 

convirtió en la primera representante trans en la historia del Congreso de México; sin embargo, recientemente lo 

ha hecho por publicar contenido pornográfico explícito en su cuenta de Twitter. 

La polémica acción causó diversas reacciones en la mencionada red social; lamentablemente, la mayoría fueron 

insultos transfóbicos. Pero ¿quién es María Clemente? ¿cómo llegó al Congreso mexicano? ¿cuáles son sus 

principales aportes en su carrera política? Las respuestas a estas interrogantes en esta nota. 

María Clemente, de 37 años, fue elegida como representante del parlamento mexicano para el periodo 2021-

2024 por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Entró al Congreso por la vía de la representación 

proporcional; es decir, no la votaron directamente, sino fue electa por el número de votos emitidos. 

Es licenciada en Administración de Empresas y de 2012 a 2013 se desempeñó como secretaria de organización 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Un año y medio antes de entrar al parlamento trabajó como 

conductora de taxis por aplicación. 

Maria Clemente Garcia Moreno: quién es la diputada mexicana que publico videos pornográficos en Twitter | México | La 
República (larepublica.pe) 

https://larepublica.pe/mundo/2022/10/03/temblor-hoy-3-de-octubre-de-cuanto-fue-el-sismo-de-hoy-en-mexico-temblor-cmdx-cdmx-sismo-en-mexico-temblor-mexico-temblor-de-hoy-servicio-sismologico-nacional-snn-lrtm/
https://larepublica.pe/tag/mexico/
https://larepublica.pe/mundo/mexico/2022/10/04/maria-clemente-garcia-moreno-quien-es-esta-diputada-mexicana-que-publico-videos-pornograficos-en-twitter-lrtm/
https://larepublica.pe/mundo/mexico/2022/10/04/maria-clemente-garcia-moreno-quien-es-esta-diputada-mexicana-que-publico-videos-pornograficos-en-twitter-lrtm/
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La diputada de la CDMX, María Clemente 

García Moreno, colgó en la red vídeos 

sexualmente explícitos de ella misma 

 
 

 

 

 

 

 

 

Una política transgénero del partido gobernante en México, MORENA, está siendo criticada por publicar 
vídeos pornográficos de sí misma en Twitter.  

Pero María Clemente García Moreno -diputada federal en la Ciudad de México que hizo historia en 
2021 cuando ella y otro político se convirtieron en las primeras personas trans elegidas para el 
congreso del país- también tiene un pluriempleo como trabajadora sexual y sostiene que está en su 
derecho de publicar lo que quiera. 

"Tengo derechos humanos, tengo derecho al libre desarrollo de mi personalidad, tengo derecho a la 
libre autodeterminación de mi cuerpo", dijo García Moreno a VICE World News. "La constitución, los 
derechos humanos y la ley federal del trabajo en México me respaldan en el ejercicio de mis derechos, 
en el desempeño del trabajo sexual en cualquiera de sus formas, que puede ser la creación de 
contenido pornográfico para plataformas digitales." 

CDMX representative María Clemente García Moreno posted sexually explicit videos of herself online - The Mexico City 

Post (mexicodailypost.com) 

https://mexicodailypost.com/2022/10/07/cdmx-representative-maria-clemente-garcia-moreno-posted-sexually-explicit-videos-of-herself-online/
https://mexicodailypost.com/2022/10/07/cdmx-representative-maria-clemente-garcia-moreno-posted-sexually-explicit-videos-of-herself-online/
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La primera política trans de México es una trabajadora 

sexual que no tiene problema en tuitear su propio porno 

 
 

 

 

 

 

 

 

Una política transgénero del partido gobernante en México, MORENA, está siendo criticada por 
publicar vídeos pornográficos de sí misma en Twitter.  

Pero María Clemente García Moreno -diputada federal en la Ciudad de México que hizo historia en 
2021 cuando ella y otro político se convirtieron en las primeras personas trans elegidas para el 
congreso del país- también tiene un pluriempleo como trabajadora sexual y sostiene que está en su 
derecho de publicar lo que quiera. 

"Tengo derechos humanos, tengo derecho al libre desarrollo de mi personalidad, tengo derecho a la 
libre autodeterminación de mi cuerpo", dijo García Moreno a VICE World News. "La constitución, 
los derechos humanos y la ley federal del trabajo en México me respaldan en el ejercicio de mis 
derechos, en el desempeño del trabajo sexual en cualquiera de sus formas, que puede ser la creación 
de contenido pornográfico para plataformas digitales." 

 

Mexico’s First Trans Politician Is a Sex Worker With No Problem Tweeting Her Own Porn (vice.com) 

https://www.vice.com/en/article/z34wx9/mexico-trans-politician-maria-clemente-garcia-moreno
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Ricardo Villarreal lamenta el hackeo a Sedena: “Esto no le puede pasar al Gobierno 

Federal” 

  

Ricardo Villarreal, presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, lamentó 

el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y que ha desatado una serie de filtraciones 

del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

“Esto no le puede pasar al Gobierno Federal”, expresó en entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio 

Sarmiento en el programa Sergio y Lupita de El Heraldo Media Group. 

El también diputado por el PAN reconoció que este es un tema que con el paso del tiempo ha tomado 

mayor relevancia, no solo para la administración pública. Recordó el caso de ciberataques a Pemex 

hace unas semanas o el de algunos privados. 

Por ello, resaltó que es importante la reunión de trabajo que pidieron con Luis Cresencio Sandoval, 

titular de la Sedena. Indicó que buscarán saber cómo sucedió y cómo prevenir para que no vuelva 

suceder en el futuro. 

El legislador sugirió que el problema es por un tema de presupuesto y no de capacidad de defensa ante 

los hackers. “Que haya presupuesto para que no vuelva a suceder”, completó el panista. 

Recordó que el ataque tuvo como resultado millones de documentos expuestos y apuntó que “nadie 

sabe el alcance de información que tuvieron estos hackers”. “Los operativos de nuestras Fuerzas 

Armadas podrían estar al alcance de los delincuentes”, lamentó. 

La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados acordó solicitar al general secretario Luis 

Cresencio Sandoval una reunión de trabajo para conocer la gravedad del hackeo a los servidores del 

Ejército y cuál es la información vulnerada, así como el requerimiento de presupuesto para 

ciberseguridad. 

En reunión, el grupo de trabajo subrayó la importancia de asignar recursos del Presupuesto 2023 para 

ciberseguridad no solo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), sino a dependencias y 

organismos estratégicos como Pemex y CFE. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/ricardo-villarreal-lamenta-el-hackeo-sedena-

esto-no-le-puede-pasar-al-gobierno-federal-446118.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/ricardo-villarreal-lamenta-el-hackeo-sedena-esto-no-le-puede-pasar-al-gobierno-federal-446118.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/6/ricardo-villarreal-lamenta-el-hackeo-sedena-esto-no-le-puede-pasar-al-gobierno-federal-446118.html
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Panistas cierran filas con Cabeza de Vaca: ‘Que la justicia 
no se use con tintes políticos y menos como venganza’ 

 

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, y otros panistas manifestaron su respaldo a Francisco García 
Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, para quien pidieron respeto a la presunción de inocencia, 
un debido proceso, que la justicia sea imparcial y no se use con tintes políticos, “mucho menos como 
venganza política”.  
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271771&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271771&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Entrevista / Ricardo Villarreal García (Diputado - PAN)  
 

“La minuta (que amplía la presencia del Ejército en las calles) ya llegó a la Cámara de 
Diputados y el procedimiento que va a tener será ir a la Comisión de Puntos 
Constitucionales, esto será el miércoles y, si no hay algo extraordinario, seguramente el 
jueves se estará debatiendo en el pleno de la Cámara Baja. Habrá un amplio debate, 
desde nuestro punto de vista todo lo que ha sucedido en el último mes y medio ha sido un 
terrible desaseo”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1i5f4HDcBL0j45aLGsHyprV0YW3D6LAOG/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1i5f4HDcBL0j45aLGsHyprV0YW3D6LAOG/view


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Titular del Insabi garantiza ante diputados abasto de medicamentos para 2023 y 24 
 
 En su comparecencia ante la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, el titular del 
Insabi, Juan Ferrer, aseguró que con la compra adelantada de los medicamentos del cuadro 
básico para 2023 y 2024, se garantiza el abasto en todo el sector salud público del país y 
anunció que se trabaja en mejorar la distribución para que los medicamentos no lleguen a 
grandes almacenes o a las manos de quienes no lo requieren, sino directamente a los 
pacientes. Para el secretario panista de la Comisión de Salud, diputado Éctor Jaime Ramírez 
Barba, la comparecencia de Ferrer solo fue para escuchar verdades a medias.  
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALneFvk%5FyIvYCKE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21959&parId=root&o=OneUp 
 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALneFvk%5FyIvYCKE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21959&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALneFvk%5FyIvYCKE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21959&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén Zermeño (Diputada – PAN) 
 

“Yo tomé protesta el 1 de febrero y para el 20 de febrero conforme fui avanzando en 
todas estas investigaciones el escándalo era terrible, me impactó la cantidad de hallazgos 
de la Auditoría Superior de la Federación, y en este tema de Segalmex especialmente, 
porque hay muchos otros más, así como Diconsa y Liconsa, el tamaño del boquete es 
enorme, estamos hablando de casi 9 mil millones de pesos. Las auditorias están 
relacionados con el acopio y distribución de alimentos en el país, desaparecen los 
productos o están los anaqueles vacíos. Estoy solicitando que Ignacio Valle sea destituido 
del cargo que López Obrador le regaló”.  
 
 

https://drive.google.com/file/d/1KTrmJCZYPvj3uVtcDJ9MMyQKUs_PbLwx/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1KTrmJCZYPvj3uVtcDJ9MMyQKUs_PbLwx/view
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Habrá 6 diputados federales, aprobaron un distrito más 
 

Sí habrá un sexto distrito electoral federal para Querétaro, el cual estará aprobado para el mes de 
diciembre, y que tendrá cabecera en Querétaro, puntualizó la vocal ejecutiva de la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza. 
“Vamos a tener un distrito más, aumentamos de cinco a seis distritos, ese nuevo distrito va a tener su 
cabecera en el municipio de Querétaro, derivado del enorme número de población”, señaló. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/habra-6-diputados-federales-aprobaron-un-distrito-
mas-8992399.html 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/habra-6-diputados-federales-aprobaron-un-distrito-mas-8992399.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/habra-6-diputados-federales-aprobaron-un-distrito-mas-8992399.html
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“La alianza está muerta”: la ruptura silenciosa de la 

oposición en México 
 

 

 

 

 

 

“La alianza está muerta”. Así ha resumido Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), el impacto que ha tenido el último fracaso de la oposición en el Senado mexicano. El 

autodenominado “bloque de contención” no solo no fue incapaz de detener la iniciativa de ley para mantener 

al Ejército en tareas de seguridad, un proyecto prioritario para el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 

sino que también se desgajó y la reforma pasó con votos de legisladores opositores que cambiaron el sentido de 

su voto en la recta final de las negociaciones. La derrota parlamentaria ha multiplicado las dudas alrededor de la 

coalición que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y el PRD habían 

anunciado para competir en las votaciones del año próximo y en las elecciones presidenciales de 2024. 

Aunque no ha habido un anuncio oficial, las declaraciones de Zambrano certifican el estado crítico de Va por 

México, el membrete electoral del frente amplio de opositores. El PRI, dividido entre quienes se mantienen leales 

al dirigente nacional Alejandro Alito Moreno y a pesos pesados del partido que controlaban la bancada en la 

Cámara alta, terminó por doblegarse en la votación sobre la militarización en el Senado. Nueve de los 13 

senadores priistas votaron a favor del proyecto. La revuelta que había encabezado Miguel Ángel Osorio Chong, 

líder del grupo parlamentario, contra Alito se desmoronó y con ella, la confianza de sus socios. La histórica 

formación que dominó la política mexicana durante el siglo XX, al menos la facción que aún controla la dirigencia, 

está más cerca de Morena que del PAN y del PRD. Al tiempo que el PRI de Alito pide no descartar una candidatura 

opositora conjunta en las elecciones de 2023 en Coahuila y el Estado de México, su grupo coquetea con el 

oficialismo para convertirse en el fiel de la balanza que los lleve a sacar adelante reformas constitucionales, que 

requieren de mayorías calificadas. 

“La alianza está muerta”: la ruptura silenciosa de la oposición en México | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/internacional/2013/12/22/actualidad/1387679173_626206.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-04/lopez-obrador-confirma-la-creacion-de-una-aerolinea-del-ejercito.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-06/alito-moreno-gana-el-pulso-a-la-vieja-guardia-de-un-pri-cada-vez-mas-dividido.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-23/desde-lilly-tellez-hasta-ricardo-anaya-el-pan-destapa-a-sus-aspirantes-a-la-presidencia-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-09/el-prd-apunta-a-la-ruptura-de-va-por-mexico-si-el-pri-provoca-la-prorroga-de-la-presencia-militar-en-las-calles.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-09/el-prd-apunta-a-la-ruptura-de-va-por-mexico-si-el-pri-provoca-la-prorroga-de-la-presencia-militar-en-las-calles.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-18/la-pesadilla-televisada-de-alito-moreno.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-27/morena-busca-formalizar-que-lopez-obrador-participe-en-la-seleccion-de-su-sucesor.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-07/la-alianza-esta-muerta-la-ruptura-silenciosa-de-la-oposicion-en-mexico.html
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Tatiana Clouthier pudo sentirse relegada de sus funciones: Ildefonso Guajardo 

 

Cuando a la Secretaría de Economía se le relegan responsabilidades de la administración pública, como 

pudo suceder con Tatiana Clouthier Carrillo, se llega a la determinación de valorar la permanencia, 

tomar una decisión personal y decir: “ya mi contribución a este equipo ya cerró un ciclo y otra cosa”, 

consideró el exsecretario federal de esa dependencia, Ildefonso Guajardo Villarreal. 

En entrevista con La Razón, el diputado federal del PRI explicó que la determinación de Tatiana 

Clouthier fue a título personal y no tuvieron tintes políticos, pero existieron diversos elementos que 

tuvo el responsable de un área que se sintió que ya no se les estaban dando el lugar que le 

correspondía y eso pudo orillar a su salida como secretaria de Economía. 

Por ejemplo, “el liderar el grupo intersecretarial para la observación de precios de la canasta básica; 

cuando el Presidente contradice una determinación que había firmado sobre la reglamentación físico-

mecánica de la importación de autos, los famosos "chocolates" y cuando la secretaria de Energía hace 

posicionamientos que complican más que ayudar a la resolución de las consultas yo creo que son 

suficientes elementos para una consideración personal”, enumero el priista. 

Tatiana Clouthier en su función como responsable de la Secretaría de Energía puso una marca muy 

clara sobre su capacidad para poder, con mucha franqueza expresarle al Presidente de la República sus 

opiniones, siempre la ha caracterizado la franqueza y ese era un buen activo, pero “dejó de ser útil”. 

Ildefonso Guajardo dijo que al conocer cómo es Tatiana Clouthier es muy seguro que ella se vaya a 

“reinventar”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/tatiana-clouthier-pudo-sentir-relegada-funciones-ildefonso-

guajardo-501166 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/tatiana-clouthier-pudo-sentir-relegada-funciones-ildefonso-guajardo-501166
https://www.razon.com.mx/mexico/tatiana-clouthier-pudo-sentir-relegada-funciones-ildefonso-guajardo-501166
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‘Alito’ Moreno gana el pulso a la vieja guardia de un PRI 

cada vez más dividido  

 

 
 

El presidente del PRI lanzó un pulso dentro de su propio partido y de momento lo va ganando. 

Alejandro Alito Moreno sale fortalecido tras la aprobación este martes en el Senado de la reforma que 

extiende la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública, una de las prioridades del Gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador. La iniciativa fue orquestada por el propio Moreno en la Cámara de 

Diputados, pero hasta hace apenas unos días permanecía bloqueada por la negativa, precisamente, de 

los senadores de su propio partido. La vieja guardia priista, representada en los escaños del Senado, ha 

considerado desde el principio que detrás del acercamiento de Alito a Morena había, más allá del cálculo 

político, una estrategia de supervivencia personal. 

El PRI y su presidente viven tiempos difíciles. Con menos poder que nunca, la apuesta de un 

acercamiento del histórico partido mexicano a la formación de López Obrador va tomando cada vez más 

cuerpo. Por otro lado, su presidente tiene varios frentes abiertos. Además de sufrir los embates de los 

pesos pesados del partido, que directamente han intentado derrocarlo en varias ocasiones, encara un 

pedido de desafuero para ser procesado en una causa por enriquecimiento ilícito. 

‘Alito’ Moreno gana el pulso a la vieja guardia de un PRI cada vez más dividido | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-09-13/el-pri-plantea-prolongar-la-presencia-militar-en-las-calles-hasta-2029.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-13/el-pri-plantea-prolongar-la-presencia-militar-en-las-calles-hasta-2029.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-06/alito-moreno-gana-el-pulso-a-la-vieja-guardia-de-un-pri-cada-vez-mas-dividido.html
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Avala Comisión de Turismo un dictamen para 
garantizar recaudación de cuotas turísticas 

locales 

 
 

Redundará en nuevas dinámicas para incentivar el desarrollo económico 
local y regional: diputado Abramo Masso (PRI) 

Boletín No. 2757 

Avala Comisión de Turismo un dictamen para garantizar recaudación de cuotas turísticas locales 

• Redundará en nuevas dinámicas para incentivar el desarrollo económico local y regional: diputado Abramo Masso (PRI) 

• Solicitarán reunión con el Secretario del ramo para abordar temas de presupuesto y de información por hackeo al Ejército 

La Comisión de Turismo, que preside el diputado Yerico Abramo Masso (PRI), aprobó un proyecto de dictamen de reformas 

a la Ley General de turismo para establecer entre las facultades de la Secretaría del ramo, coadyuvar con los estados y la 

Ciudad de México en el establecimiento de mecanismos de colaboración y coordinación para garantizar la recaudación de 

cuotas y contribuciones locales en el ámbito turístico, incluyendo la participación de autoridades hacendarias y migratorias 

competentes.  
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Abramo Masso explicó que también se estipula como atribución de los estados y de la Ciudad de México, coadyuvar con 

la federación en el establecimiento de dichos mecanismos para garantizar la recaudación de esas cuotas y contribuciones 

locales turísticas.  

Dijo que, de aprobarse la reforma, se robustecerá el marco normativo mediante la adición de nuevas previsiones legales que 

fomenten la coordinación y colaboración efectiva entre órdenes de gobierno para garantizar la recaudación de cuotas y 

contribuciones locales en el ámbito turístico, a efecto de contribuir en beneficio de la sostenibilidad de las haciendas públicas 

locales. 

Ello redundará de manera positiva en nuevas dinámicas para incentivar el desarrollo económico local y regional con base 

en el fortalecimiento sustentable de la actividad turística, al tiempo de coadyuvar en la mitigación de las externalidades que 

se presentan en el contexto de dicha actividad, en beneficio del medio ambiente. 

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) indicó que este mecanismo permitirá mejorar la infraestructura de 

destinos turísticos, aminorar el impacto medioambiental del turismo y generar oportunidades de desarrollo desde la 

capacidad misma de los gobiernos locales. 

La diputada Santy Montemayor Castillo (PVEM), señaló que reformar el marco jurídico en cuanto a la recaudación será de 

gran beneficio para la industria y que además no tiene un impacto negativo en el presupuesto, sino que robustece a los 

gobiernos locales en materia de recaudación. 

Del grupo parlamentario de Morena, Alma Anahí González Hernández, expresó su apoyo para generar mecanismos que 

permitan la sustentabilidad económica de los destinos turísticos. “Somos una potencia turística y es obligado observar los 

diferentes modelos de recaudación de otros países. Con esta propuesta México se coloca a la vanguardia de la sustentabilidad 

de los distintos destinos turísticos”. 

Una vez aprobado, se remitió a la Mesa Directiva hoy para los efectos de la programación legislativa 

Reunión con el Secretario de Turismo 

Se acordó solicitar una reunión de trabajo con el Secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, para conocer de dónde 

saldrá el presupuesto para la Aerolínea del Gobierno, que, se estima, tendrá un costo de entre mil millones y mil 800 millones 

de pesos al año, por lo que se debe saber cómo se va a presupuestar y el impacto que tendrá en las aerolíneas ya existentes. 

La propuesta fue del diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC), indicó que se debe conocer la coordinación que tendrá esa 

dependencia con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) “y si después de todas las filtraciones que hemos venido 

viendo del hackeo al Ejército y que se han filtrado los planes para crear una aerolínea, si vienen más sorpresas o si hay 

información que debamos tomar en cuenta en temas turísticos y su impacto económico”. 
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Explicó que también se tiene conocimiento sobre la consolidación del Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios 

Auxiliares como una megaempresa en la que la Sedena administrará a otra empresa y cinco obras: los aeropuertos Felipe 

Ángeles, Palenque, Chetumal y Tulum, así como el Tren Maya.  

Explicó que el sector turístico se ha beneficiado con el aumento del 115 por ciento de su presupuesto respecto al de 2022, 

y se prevé un monto de 145 mil 565 millones de pesos, de los cuales, 144 mil millones se destinarán al Tren Maya. 

El diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT), indicó que aun cuando en el acuerdo de la Junta de Coordinación Política no 

se contempló la comparecencia del secretario Torruco Marqués, ésta se puede solicitar a través de los órganos de gobierno, 

como ha sucedido con otros funcionarios, “y podemos invitarlo a que comparezca dentro de nuestras facultades”. 

El diputado Abramo Masso, anunció que girará el oficio correspondiente, tanto al Secretario de Turismo, como a la Junta 

para solicitar una reunión de trabajo con esta instancia, para discutir y que nos planteen cuál es el proyecto 2023 en materia 

presupuestal y las líneas de trabajo para ese ejercicio fiscal. 

Primero, dijo, lo hablaré con la Junta de Coordinación Política, que fue la que organizó las comparecencias, y en cuyo 

acuerdo no está incluido el Secretario de Turismo”. 

Iniciativa de reformas constitucionales 

Se dio a conocer una propuesta de reformas al artículo 73, fracción XXIX-K de la Constitución Política, para establecer que 

el Congreso tiene facultades para expedir leyes en materia de turismo estableciendo las bases generales de coordinación, 

programación, promoción, concertación y ejecución de las acciones de desarrollo económico, de infraestructura y social 

entre la federación, las entidades federativas, municipios y, en su caso, las demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México, con la partición de los sectores social y privado como un eje estratégico nacional. 

El presidente de esta comisión afirmó que se busca actualizar las deficiencias en materia tecnológica, de comercialización 

y promoción turística que falta establecer en la ley y sería una gran herramienta para construir mejores leyes desde lo local 

hasta lo federal. 

Propuso integrar una mesa de trabajo para analizar la potencialidad de esta modificación, que elimina el término 

“coordinación” y pone “estratégico” para que el turismo sea un factor estratégico de la economía y no solo de coordinación. 

Propuso que la iniciativa sea firmada por el total de la Comisión para que transite con el aval de todas y todos y sea ley 

antes de terminar este periodo legislativo.  

El diputado Saúl Hernández Hernández (Morena) se pronunció por brindar herramientas suficientes y necesarias para 

fortalecer el turismo y dotar de infraestructura que facilite y permita la movilidad de los turistas. “Tenemos el compromiso 

y trabajamos para tener esta norma constitucional que detone la actividad”. 
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Posteriormente, el diputado Abramo Masso solicitó a las y los integrantes de la Comisión que envíen sus peticiones, 

inquietudes e iniciativas, sobre la opinión al Presupuesto de Egresos de la Federación que se deberá emitir, para entregarla 

a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. La fecha límite es hasta el 20 de octubre.  

Asuntos Generales 

Se creó la subcomisión de Seguimiento y Supervisión de nuevos Proyectos Turísticos en México, que será coordinada por 

el diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) y será integrada por las diputadas Ciria Yamile Salomón Durán (PT) y Paulina 

Aguado Romero (PAN), así como los diputados Saúl Hernández Hernández (Morena), Marco Antonio Almendariz Puppo 

(PAN), Alfredo Aurelio González Cruz (Morena) y Bruno Blancas Mercado (Morena).  

Asimismo, se acordó fusionar a esta subcomisión, la de Seguridad Turística, a la que también se sumó la diputada Carolina 

Beauregard Martínez (PAN). 
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Instalan Grupo de Trabajo sobre Desarrollo 
Económico 

 
 

Boletín No.2765 

Instalan Grupo de Trabajo sobre Desarrollo Económico 

• Será coordinado por el diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI) 

• Aprobaron su Plan de Trabajo 

Al instalar el Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, su coordinador el diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI), dijo que el objetivo de este grupo 

es contar con la mayor cantidad de elementos posibles que enriquezcan la discusión del 

Presupuestos de Egresos de la Federación para el próximo año 2023.   

“Todos sabemos que las necesidades son muchas y los recursos son limitados, por ello, debemos 

de hacer que este presupuesto satisfaga las necesidades del gasto público con responsabilidad”, 

agregó  

Indicó que este grupo será revestido de una importancia fundamental y las actividades que 

comprende son detonadoras, generan empleo, estimulan la inversión, fomentan la 

competitividad, fortalecen la seguridad alimentaria y también la seguridad energética.  

Señaló que debe ser un presupuesto que cumpla con las necesidades presentes, pero que 

también siente las bases sólidas para el futuro. Asimismo, sus efectos deben ser multiplicadores, 
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que sirvan para enrutar al país a su máximo potencial y, a la vez, atienda las necesidades más 

apremiantes y la que las y los mexicanos demandan.  

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), explicó que este grupo de trabajo permitirá analizar e identificar cómo se distribuye el 

Presupuesto de Egresos de la Federación respecto al gasto público. 

Reiteró que la Comisión que encabeza está dispuesta a escuchar a las diversas instancias 

legislativas, a fin de encontrar las prioridades en vertientes de seguridad social, educación y demás 

ámbitos de interés para la ciudadanía. 

Intervención de las y los diputados  

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI), mencionó que valdría la pena identificar foros con 

conjunto temático para concentrarse a fondo en cada uno de ellos. “Hay temas que sin duda nos 

convocan para resaltar, por ejemplo, como el crédito a mipymes que este año acumula un 23 por 

ciento de caída, por lo que es necesario atenderlo y ver el tema de reasignación presupuestal”.    

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), presidenta de la Comisión de Economía 

Social y Fomento del Cooperativismo, dijo que en materia de economía social los temas que son 

importantes atender son la capacitación, educación financiera y la inversión en políticas públicas, 

que permitan el desarrollo económico y social de los agremiados en las cooperativas de 

producción, consumo y servicios.    

En su intervención, la presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, 

diputada Carmen Rocío González Alonso (PAN), celebró la instalación de este grupo ya que este 

ejercicio va a llevar a un buen análisis y preparar una serie de propuestas dentro de las mesas de 

trabajo que tienen que convertirse en beneficios para las entidades federativas y los municipios.    

De la bancada de Morena, el diputado Ángel Domínguez Escobar, manifestó que estas mesas de 

análisis son de suma importancia, ya que van acorde con el trabajo que se está haciendo para 

examinar el presupuesto 2023 y que va a ser de gran aporte para cada una de las entidades 

federativas.  

La presidenta de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 

Alimentaria, diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), dijo que se destinó un mayor 

presupuesto para el ramo de agricultura para el 2023, sin embargo, no es suficiente. “El campo 
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mexicano debe de unirnos, si no tenemos los productos necesarios en la mesa de las y los 

mexicanos tendremos problemas un en cuanto a la autosuficiencia alimentaria”  

El diputado Miguel Angel Torres Rosales (PRD) planteó una propuesta en el sentido de que se 

revisara la posibilidad que hubiera la voluntad política de que al precio del barril de petróleo se le 

pudiera incrementar un dólar. “Somos el poder que determina el gasto público y no renunciemos 

a esa facultad que tenemos”, agregó.  

El presidente de la Comisión de Infraestructura, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) 

comentó que han planteado que se le de prioridad al tema de inversión y a la creación de un fondo 

para que se puedan hacer obras por cooperación en la ruta de caminos rurales, reparación de 

carreteras y en el tema de infraestructura para así empujar el crecimiento y desarrollo.    

El diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) dijo que para la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación es fundamental que se destine de presupuesto el uno por ciento del Producto Interno 

Bruto, a fin de financiar programas que impulsen la investigación en las universidades y centros 

públicos y privados, es este elemento el eje sobre el que se construye el crecimiento económico.  

En representación de la Comisión de Turismo, el diputado Saúl Hernández Hernández (Morena), 

externó su preocupación del presupuesto asignado a este sector, toda vez que esta es la tercera 

actividad más preponderante del país, por lo que solicitó que se atienda la demanda de la Red 

Nacional de Alcaldes de Pueblos Mágicos para otorgar recursos para poder fortalecer esta 

actividad en materia de infraestructura y seguridad. 

Plan de trabajo  

En la reunión, el grupo de trabajo, avaló su plan de trabajo el cual comprende que las materias 

analizar son: agricultura, pesca; asuntos económicos, comerciales y laborales; ciencia, tecnología 

e innovación; combustible y energía; construcción, minería, transporte y turismo.  

Se sugiere que las participaciones o propuestas se dirijan a los siguientes objetivos: apoyo a la 

agricultura, fomento al empleo, innovación, impulso a la actividad productiva, desarrollo de 

infraestructura, seguridad energética, conectividad y minería.  

La dinámica de trabajo que se propone, son cinco foros con duración de hasta 90 minutos cada 

uno, a fin de brindar espacios necesarios para la participación de las y los diputados interesados. 

Estos se llevarán a cabo de manera remota a través de la plataforma zoom o de manera presencial 
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Demandan legisladores y alcaldes presupuesto para 
promoción de Pueblos Mágicos 

 
El legislador del PRD hizo un llamado para que las y los representantes de estos destinos turísticos exijan 
a los diputados que en el Presupuesto de Egresos de la Federación se asignen mayores recursos, “que se 
etiqueten unos tres mil millones de pesos a los Pueblos Mágicos, sería extraordinario”. 
 
https://horacero.mx/2022/10/06/183765/ 
 
 
 
 

https://horacero.mx/2022/10/06/183765/
https://horacero.mx/wp-content/uploads/2022/10/senadores.jpg
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Caso Guacamaya: MC exhortó a la ASF a 
comprobar si acataron sus instrucciones de 

2021 para prevenir hackeo  

 

 

Movimiento Ciudadano (MC), en la Cámara de Diputados, presentó un exhorto ante la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) para que inicie las acciones correspondientes en relación al hackeo 
de la que fue objeto la Sedena, esto de conformidad a las observaciones que realizó en 2021 y que 
pudieron prevenir el ciberataque. 

La petición fue realizada este miércoles 5 de octubre, y la bancada naranja recordó que, desde el año 
pasado, la ASF detectó que 18 de los 20 controles de ciberseguridad de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) se encontraban con deficiencias, además, se reiteró que este tipo de atentados se 

hacen cada día más seguido. 

Para argumentar este postulado, MC señaló que de acuerdo con el National Cyber Security Index 
2022, México ocupa el lugar 84 de 160 países en medidas de seguridad implementadas. Durante el 
primer semestre del año nuestro país recibió 85 mil millones de ataques de ciberseguridad de 137 
mil millones en América Latina. 

Caso Guacamaya: MC exhortó a la ASF a comprobar si acataron sus instrucciones de 2021 para prevenir hackeo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/caso-guacamaya-mc-exhorto-a-la-asf-a-comprobar-si-acataron-sus-instrucciones-de-2021-para-prevenir-hackeo/
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Por opacidad del Insabi y UNOPS en compra de medicinas, PAN exige cuentas e 

intervención de la ASF 

 

Ante la negativa para proporcionar información sobre los medicamentos y demás insumos adquiridos a 

partir del acuerdo que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y la UNOPS firmaron, diputados 

del PAN exigirán que se rindan cuentas claras y que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

intervenga. 

La decisión fue anunciada, luego de que ayer el titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, dio a conocer el 

fin del acuerdo por el que se contrataron los servicios del órgano internacional para iniciar la compra 

de medicamentos y material de curación para el Sistema de Salud y asegurar el abasto hasta 2024. 

En conferencia de prensa, la diputada María Helena Pérez-Jaén sostuvo que desde el inicio del acuerdo 

ha presentado solicitudes de información a instancias mexicanas y a la propia UNOPS para conocer el 

ejercicio de más de seis mil millones de dólares destinados al proyecto y detalles sobre cuántos 

medicamentos se han adquirido. 

No obstante, ambas partes se han negado a otorgar la información solicitada alegando el 

desconocimiento de los datos. 

Y es que según el artículo V del acuerdo firmado en 2020, se indica que la UNOPS “se obliga a guardar 

absoluta confidencialidad de toda aquella información clasificada como confidencial, que será aquella 

que, de conformidad con la legislación aplicable a las partes, deban considerad como reservada, 

privilegiada o confidencial y que sea propiedad de las partes”. 

En la fracción seis del mismo se apunta que “La UNOPS, a partir de la fecha de celebración del presente 

acuerdo específico, se obliga en relación a la información reservada o confidencial que le sea 

proporcionada por el Insabi a no transmitirla o de alguna otra forma divulgarla o proporcionarla a 

cualquier persona ajena al proyecto”. Ante esto, la panista calificó la situación como “gravísima”, pues 

consideró que con esto se “conculca” el derecho al acceso a la información. En un comunicado emitido 

ayer, el Insabi también señaló que “los contratos celebrados entre UNOPS y proveedores se llevan a 

cabo con terceros, por lo cual no son de conocimiento del Insabi”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/opacidad-insabi-unops-compra-medicamentos-pan-exigiran-

cuentas-e-intervencion-asf-501176 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/opacidad-insabi-unops-compra-medicamentos-pan-exigiran-cuentas-e-intervencion-asf-501176
https://www.razon.com.mx/mexico/opacidad-insabi-unops-compra-medicamentos-pan-exigiran-cuentas-e-intervencion-asf-501176
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Investigaciones contra García Cabeza de Vaca surgieron 

antes del inicio de este gobierno: Ricardo Mejía 
 

Tras la emisión de una alerta migratoria contra el ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza 
de Vaca, Ricardo Mejía advirtió que las investigaciones en contra del panista se iniciaron desde antes de 
que iniciara funciones este gobierno. Sin embargo, fue en este sexenio cuando se han liberado las 
órdenes de aprehensión. 
 
https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-ricardo-mejia-dice-investigaciones-no-son-de-este-
gobierno 
 
 

https://www.milenio.com/politica/francisco-garcia-cabeza-vaca-emiten-alerta-migratoria
https://www.milenio.com/politica/francisco-garcia-cabeza-vaca-emiten-alerta-migratoria
https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-ricardo-mejia-dice-investigaciones-no-son-de-este-gobierno
https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-ricardo-mejia-dice-investigaciones-no-son-de-este-gobierno
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Confirma Mejía Berdeja 20 muertos en Totolapan; apunta 
disputa entre “Tequileros” y “Familia Michoacana” 

 
En San Miguel Totolapan, Guerrero, fueron asesinadas 20 personas, entre ellas el alcalde del municipio 
y su padre, y hay líneas de investigación que apuntan a que los responsables son los ‘Tequileros’ o la 
Familia Michoacana.  
En la mañanera, el subsecretario de seguridad, Ricardo Mejía, informó que el evento se dio en el 
contexto de la disputa entre grupos criminales de esa región. “ 
En el evento de ayer que aconteció en San Miguel Totolapan, estado de Guerrero, según información de 
la Fiscalía General de Justicia de la entidad, hubo 20 personas victimadas, entre ellas el alcalde de ese 
Municipio, Conrado Mendoza, y su señor padre, ex alcalde también de ese Municipio, junto con otras 18 
personas”, informó 
 
https://suracapulco.mx/confirma-mejia-berdeja-20-muertos-en-totolapan-apunta-disputa-entre-
tequileros-y-familia-michoacana/ 

https://suracapulco.mx/confirma-mejia-berdeja-20-muertos-en-totolapan-apunta-disputa-entre-tequileros-y-familia-michoacana/
https://suracapulco.mx/confirma-mejia-berdeja-20-muertos-en-totolapan-apunta-disputa-entre-tequileros-y-familia-michoacana/
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Condena Gobernador Cuauhtémoc Blanco asesinato de 
legisladora Gabriela Marín 

 
El Gobernador Cuauhtémoc Blanco condenó el atentado contra la legisladora y dijo que “se desplegó un 
operativo de seguridad a fin de dar con los responsables. En Morelos no vamos a permitir ataques que 
vulneren a nuestra sociedad. Estamos con familiares y amigos de la legisladora.” 
Asimismo a través de un comunicado Gobierno del Estado, dijo que se recibió el reporte en el Centro de 
Coordinación, Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C5), en el cual indicaba que se escucharon 
detonaciones de arma de fuego en el estacionamiento de una farmacia, y se visualizaban dos personas 
lesionadas. 
 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/condena-gobernador-cuauht-moc-blanco-asesinato-de-
legisladora-gabriela-mar-n 
 
 
  

https://www.diariodemorelos.com/noticias/condena-gobernador-cuauht-moc-blanco-asesinato-de-legisladora-gabriela-mar-n
https://www.diariodemorelos.com/noticias/condena-gobernador-cuauht-moc-blanco-asesinato-de-legisladora-gabriela-mar-n
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Maras se Infiltraron en Caravanas y Operan en Chiapas: 
Cocoparci 

 
«Dentro de los flujos migratorios que llegan todos los días a la frontera sur de Chiapas, vienen infiltrados 
delincuentes, como los maras, que han llegado a la entidad y ya están operando con sus actividades 
ilícitas», dijo, Jorge Gutiérrez Franco, presidente de los Comités de Consulta y Participación Ciudadana 
(Cocoparci) en la región Soconusco. 
 
https://elorbe.com/portada/2022/10/06/maras-se-infiltraron-en-caravanas-y-operan-en-chiapas-
cocoparci.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://elorbe.com/portada/2022/10/06/maras-se-infiltraron-en-caravanas-y-operan-en-chiapas-cocoparci.html
https://elorbe.com/portada/2022/10/06/maras-se-infiltraron-en-caravanas-y-operan-en-chiapas-cocoparci.html
https://elorbe.com/archivos_data/2022/10/COCOPARCI.jpg
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Detienen a 27 supuestos integrantes de la etnia yaqui en 
bloqueos carreteros de la carretera México 15 

 
En los últimos dos días 27 supuestos integrantes de la etnia yaqui encargados de mantener los bloqueos 
en la carretera federal México 15 a la altura de Estación Oroz y Vícam fueron detenidos en un operativo 
coordinado de los tres niveles de gobierno. 
En Estación Oroz el operativo de la Mesa Estatal de Seguridad se desplegó durante la noche del martes 
logrando en primera instancia la detención de Óliver, de 22 años de edad, lo que generó descontento en 
la comunidad, y bloquearon completamente el tránsito en la rúa federal. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/ciudadobregon/Detienen-a-27-supuestos-integrantes-de-la-
etnia-yaqui-en-bloqueos-carreterosde-la-carretera-Mexico-15-20221006-0002.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/ciudadobregon/Bloqueo-Yaqui-Operativo-en-Estacion-Orozfue-sorpresa-del-gobierno-asegura-miembro-de-la-etnia-20221005-0023.html
https://www.elimparcial.com/sonora/ciudadobregon/Detienen-a-27-supuestos-integrantes-de-la-etnia-yaqui-en-bloqueos-carreterosde-la-carretera-Mexico-15-20221006-0002.html
https://www.elimparcial.com/sonora/ciudadobregon/Detienen-a-27-supuestos-integrantes-de-la-etnia-yaqui-en-bloqueos-carreterosde-la-carretera-Mexico-15-20221006-0002.html
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Felorbe.com%2Fportada%2F2022%2F10%2F06%2Fmaras-se-infiltraron-en-caravanas-y-operan-en-chiapas-cocoparci.html
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Hidrógeno, un futuro “Verde” para la Gran 

Industria 
Las industrias siderúrgica, cementera y petroquímica generan alrededor del 20% de las 

emisiones totales globales de Gases de Efecto Invernadero (GEI). Estos sectores enfrentan el 

gigantesco desafío tecnológico y económico de cumplir con los objetivos climáticos de cero 

emisiones netas, hacia el 2050. En la industria siderúrgica, la fabricación de acero implica la 

reducción (depuración química, u absorción de oxígeno) del fierro con un agente reductor, 

generalmente carbón, lo que conlleva grandes emisiones de CO2. Por su lado, la fabricación 

del cemento requiere la descarbonatación del carbonato de calcio o caliza y de arcilla, que son 

la materia prima, lo que se logra cocinando – de manera literal – la caliza a más de 1,400 grados 

centígrados para obtener Clinker, que se compone básicamente de silicatos de calcio. 

Obviamente, el proceso significa cuantiosas emisiones de CO2 derivadas del carbono presente 

en el carbonato de calcio. En la industria petroquímica, un proceso básico es la fragmentación 

o “craqueo”” térmico o catalítico de hidrocarburos con vapor a altas temperaturas (entre 500 y 

800 grados centígrados) para obtener sus moléculas constitutivas, fundamento de la 

petroquímica y de más de 30,000 productos (entre ellos los plásticos). Obviamente, el 

calentamiento del vapor requiere el uso de combustibles fósiles e implica emisiones 

considerables de CO2. Probablemente, es en estos sectores (junto con la aviación) donde se 

encuentran los obstáculos mas importantes a la descarbonización de la economía global. 

No obstante, recientemente, se registran avances muy prometedores gracias al hidrógeno (el 

reemplazo más viable para los combustibles fósiles), y a la electricidad generada con fuentes 

limpias, ambos, componentes esenciales de la nueva economía del siglo XXI. Primero, es 

imperativo producir hidrógeno de manera ambiental y climáticamente sostenible, lo cual se logra 

a través de la disociación del agua en sus elementos constitutivos, hidrógeno y oxígeno, por 

medio de un proceso de separación con una corriente eléctrica (electrólisis) alimentado con 

energías limpias.  
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A partir de ahí, el hidrógeno puede ser utilizado en diversos procesos industriales sin generar 

emisiones de GEI, tanto en la industria siderúrgica como cementera y petroquímica. Europa es 

líder en estas nuevas tecnologías, gracias a impuestos al carbono, mercados de carbono y 

regulaciones climáticas, prueba de que las políticas ambientales y climáticas generan ventajas 

competitivas estratégicas. Lo anterior, además de que un gran número de empresas industriales 

se han comprometido a llegar a neutralidad de carbono o cero emisiones netas al 2050. Hoy 

existen en Europa más de 70 proyectos industriales de reducción de emisiones a través del uso 

del hidrógeno. En Suecia, la empresa H2GS construye una gigantesca planta siderúrgica de 4 

mil millones de euros que utilizará hidrógeno en reducción directa del fierro en lugar de carbón; 

hidrógeno producido con energías hidroeléctrica y eólica, esta última suministrada por un gran 

proyecto eólico de Iberdrola. El hidrógeno se utiliza en lugar del carbón en la reducción directa 

del fierro, y los subproductos son simplemente agua (H2O) y fierro esponja, el cual es refinado 

en hornos de arco eléctrico alimentados con energía limpia. Otras grandes empresas 

siderúrgicas europeas han hecho alianzas con este mismo objetivo, como Vattenfall, Arcelor-

Mittal y Thyssen-Krupp. Empresas automotrices (BMW, Mercedes Benz, Scania) y de 

electrodomésticos (Electrolux, Miele), por ejemplo, han firmado contratos para abastecerse de 

acero “verde”, los cuales ofrecen garantías a bancos e inversionistas que financian estas 

iniciativas. Por su parte, empresas cementeras también plantean usar hidrógeno o electricidad 

limpia en la calcinación del carbonato de calcio para la producción de Clinker, pero también, se 

orientan a capturar las emisiones de CO2 y a secuestrarlas en formaciones geológicas estables. 

Otra opción que se explora es reconvertir las emisiones de CO2 en nuevos hidrocarburos 

haciéndolo reaccionar con hidrógeno. Una solución inteligente para la industria cementera será 

incursionar en edificaciones de madera que permitan el uso sostenible de bosques naturales y 

de plantaciones y la captura indefinida de carbono en ellas. En la industria petroquímica, el 

gigante BASF desarrolla sistemas eléctricos para calentar vapor con fines de craqueo de 

hidrocarburos, alimentados con energía limpia, al igual que procesos de reciclaje de plásticos 

por medio de pirólisis (destrucción térmica en ausencia de oxígeno) para recuperar sus 

componentes fundamentales. 

Es así como Europa construye ambiciosas plataformas tecnológicas "verdes”, con base en 

políticas climáticas, políticas industriales y alianzas público-privadas, que la convertirán en una 

superpotencia industrial “verde”. México, en la edad de piedra… 

Post Scriptum. 1) Golpe militar “suave” en curso en México, ominosas perspectivas. 2) No me 

simpatiza Lula, pero debe ganar en Brasil para salvar a la Amazonia. 

@g_quadri 
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         Vivienda, una deuda pendiente para las mujeres 
 
La vivienda es un derecho humano necesario para la realización de otros derechos, su importancia 
no sólo gira en torno a un individuo, sino también, en la seguridad y estabilidad en la familia. 
 
En ese orden de ideas, la vivienda es una necesidad básica del ser humano para que todos los 
individuos puedan vivir con dignidad y realizar las diversas necesidades que integran su desarrollo. 
 
Son diversos los Tratados Nacionales e Internacionales que reconocen el derecho humano a una 
vivienda adecuada como parte del derecho a un nivel de vida adecuado, tal es el caso de la 
Declaración Universal de Derechos Humanos de 1948 y el Pacto Internacional de Derechos 
Económicos, Sociales y Culturales de 1966 al establecer que, el término de una vivienda adecuada 
es el derecho a una vivienda que no se debe de interpretar en un sentido estricto o restrictivo. Debe 
considerarse más bien, como el derecho a vivir en seguridad, paz y dignidad en alguna parte. 
 
Pese a lo anterior, la desigualdad en la vivienda propia sigue siendo una constante para las mujeres 
quienes regularmente somos víctimas de los roles de género en el ámbito laboral, para muestra 
un botón, entre el año 2010 y el 2020, la integración de la mujer a las actividades laborales 
avanzaba favorablemente en una tasa de 2.7% anual, en contraste la tasa masculina era de 1.5%, 
hasta que, derivado de los percances ocurridos en el año 2020, de cada tres personas que tuvieron 
que salir de la fuerza laboral, dos eran mujeres, o en otras palabras, de 1.7 millones de personas 
que salieron de la fuerza laboral, 1.1 millones eran mujeres, no obstante, de los créditos otorgados 
el 34% son de mujeres, contra el 66% de hombres. 
 
Asimismo, las mujeres a menudo se van de sus hogares a causa de la violencia familiar o doméstica, 
las leyes de sucesión discriminatorias, las costumbres o las tradiciones. 
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Por lo anterior, como legisladora presenté en el Honorable Congreso de la Unión, una iniciativa en 
la Ley de Vivienda para que los mecanismos y acciones que se implementen sean con perspectiva 
de género, valorando los diversos factores sociales, culturales y económicos, priorizando a los 
grupos vulnerables, a fin de brindarle a toda la población el derecho a la vivienda con todos los 
servicios necesarios para convertirlo en un lugar seguro y formar la base de un patrimonio familiar 
como centro de convivencia y desarrollo personal. 
 
Es necesario seguir trabajando en políticas públicas que atiendan la realidad de las personas, como 
lo es, la brecha de la desigualdad de género a fin de hacer tangibles los derechos de los hombres 
y mujeres para acceder a una vivienda adecuada. 
 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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Antier, en reunión por más de tres horas, con el Subsecretario Ingresos, Gabriel Yorio González y el 

Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, el coordinador del grupo mayor en 

la Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco, y los funcionarios hacendarios, dieron el 

“banderazo”, para el análisis, discusión y dictaminación, del paquete económico 2023. 

En ellos, incluyen el diálogo y acuerdos, con los grupos parlamentarios de oposición, sin mover 

prioridad en el Presupuesto de Egresos de la Federación: más recursos para las obras emblemáticas 

del gobierno federal, como el controversial “Tren Maya”, nueva refinería en Tabasco y el proyecto 

e la región del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca. 

Mucho menos, Morena y aliados, dejarán que se trastoque el programa estrella del Ejecutivo 

Federal en el PEF, desde que inició el sexenio: apoyo a los adultos mayores, es decir, pensión cada 

dos meses.  

De acuerdo al estilo personal de Enrique Peña Nieto, en esta materia, los gobernadores, alcaldes y 

responsables de órganos autónomos, o del gabinete ampliado y descentralizado, ya no acuden a la 

Cámara de Diputados a negociar el gasto público para el ente que representan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DIPUTADOS, ALISTAN PAQUETE ECONÓMICO 2023: INSTALAN GRUPO DE TRABAJO-GOBIERNO; 

CIEP: GASTO CORRIENTE, EN EL LÍMITE MÁXIMO 
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El asunto, se acuerda de manera directa en Palacio Nacional, como anteriormente era en “Los 

Pinos”; previa visita obligada a la secretaría de Hacienda, para acordar con Rogelio Ramírez de la O, 

el recurso y si bien les va, éste, los pasa con su jefe, para que autorice o no, las demandas. 

Con ese estilo que impuso Peña, el cual, se respeta en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 

ya no hay el desfile que había por las instalaciones de Palacio Legislativo de San Lázaro, de todos 

aquellos responsables de manejar recursos del PEF. 

Dos son los personajes que desde el gobierno anterior, tienen que visitar, si quieren más recursos 

para los entes de los cuales son responsables: 

El señor Rogelio Ramírez de la O, encargado de las finanzas nacionales. 

Y el responsable de las finanzas nacionales, el Presidente de la República, parafraseando al Ejecutivo 

del régimen “Arriba y Adelante”, don Luis Echeverría Álvarez, cuando despidió como secretario de 

Hacienda a Hugo B Margaín y designó a José López Portillo, nuevo titular. 

Y de ahí alió como candidato presidencial, el que fue presidente del último gobierno de la 

Revolución. Una de las anécdotas de entonces, cual candidato en campaña, a José López Portillo, 

qepd, le decían: ¡Pepe López, ojalá que me coloques”. 

-“Las finanzas nacionales, se manejan desde Los Pinos”, delineó Luis Echeverría. 

Hoy, se manejan desde Palacio Nacional, donde despachan el encargado y el responsable. 

Las comisiones que dictaminan el paquete económico del próximo año, Hacienda y Crédito Público 

y Presupuesto y Cuenta Pública, sólo aprueban dictámenes, pero ya no desfilarán ante sus 

integrantes, gobernadores miembros del gabinete legal o ampliado, y otros entes, para buscar con 

ellos, autoricen más recursos a los ramos o dependencias que presiden. 

No fue casualidad ni coincidencia -en política no lo es-, que los funcionarios de Hacienda, acudieran 

a reunirse con el diputado Ignacio Mier, cual responsables de la bancada mayor en San Lázaro. 
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Podría ser que el tema que tienen en puerta en el gobierno federal, el de la reforma al INE, lo puedan 

utilizar como bandera de negociación con la oposición. Es decir, a cambio de aprobarles sus 

propuestas en materia de recursos públicos, aprueben la última reforma que falta al gobierno de 

López Obrador, de las tres que anunció hace más de un año.  

Ya está la eléctrica; en vías de formalizarse, la que ofreció en materia de seguridad pública, entre la 

Guardia Nacional y nuestras Fuerzas Armadas. 

Y con ello, arrancar a partir del próximo primero de diciembre, el V año de gobierno, para que el 

gran elector, se dedique a la sucesión presidencial y la inauguración de obras y servicios públicos 

que desarrolló la administración. 

En este asunto del paquete económico, Cámara de Diputados, aprueba Ley de Ingresos y el Senado, 

cual Cámara revisora, también; el decreto, lo tienen que aprobar a más tardar, el fin de este mes. 

PEF-2023, es facultad exclusiva de los diputados federales, cual establece artículo 74 en nuestra Ley 

de leyes -fracción IV, segundo párrafo-, y tienen plazo fatal para su aprobación: 15 de noviembre 

siguiente. 

En el contexto del asunto, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., elaboró 

análisis “Incumplimiento de las Reglas Fiscales, Gasto Corriente Estructural y PEF-2023”, resalta la 

importancia del cumplimiento de las reglas fiscales para, además de asegurar la responsabilidad 

fiscal, elevar la sostenibilidad de la deuda pública y conservar la credibilidad de la política fiscal. 

Reglas Fiscales, ilustra el CIEP, son restricciones legales de largo plazo que los gobiernos determinan 

para asegurar responsabilidad fiscal, a través de límites a la deuda, al balance presupuestario, al 

gasto público y/o los ingresos presupuestarios. 

En ese sentido, señala que en el paquete económico 2023, la secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, plantea un gasto corriente estructural que sobrepasa por 102.2 mil mdp, el límite máximo 

que establece Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 
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De acuerdo a la dependencia, motivo por el que se supera este límite, es promover la seguridad 

alimentaria del país, a través de los programas: Fertilizantes, Sembrando Vida y producción para el 

Bienestar, para los cuales se propone un aumento de 20 mil 2018 mdp, respecto el año previo. 

Es preciso señalar, destaca el CIEP, que esta cantidad difiere de los 102.2 mil millones de pesos que 

se excede el límite máximo del Gasto Corriente Estructural, por lo que, de mantenerse el 

incumplimiento de la regla, puede ponerse en riesgo la credibilidad de la política fiscal y la 

sustentabilidad de las fianzas públicas en el futuro. 

En la directriz que marca la coordinación parlamentaria de Morena en Cámara de Diputados, ayer, 

se instaló en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el Grupo de Trabajo Gobierno, de la comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina el petista, Reginaldo Sandoval Flores. 

Este grupo plural, garantizará que el PEF-2023, cumpla criterios de eficiencia, suficiencia y 

transparencia. 

En la reunión, el legislador resaltó importancia del sector gobierno en la clasificación funcional del 

gasto, pues los recursos que se le asignen, determinarán en gran medida la posibilidad de que 

desempeñe eficazmente las acciones que le corresponden en seguridad nacional, relaciones con el 

exterior, legislación, asuntos de orden público y de seguridad interior. 

-“Es decir, las funciones que el Estado mexicano debe cumplir para garantizar paz, tranquilidad y 

gobernabilidad”, ponderó. 

Para el rubro Gobierno, el representante popular explicó que en el proyecto del PEF-2023, 

contempla asignación de 497 mil mdp, incremento de 7.9 ñen términos reales. 

-“Por ramo, destina a Relaciones Exteriores, 9 mil 534 mdp; para el Poder Legislativo, 16 mil 461 

mdp; seguridad y protección ciudadana, 872 mil 108 millones y para la secretaría de la Defensa 

Nacional, 99 mil 109 mdp”,. 
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Para buscar más recursos al ramo Gobierno, el petista  expresó un tajante: 

-“Con quien tengamos que dialogar desde el área de gobierno, lo haremos”. 

Toda vez que se debe analizar a profundidad, porque se revisará el presupuesto para gasto de 

Gobierno, que lleva áreas como seguridad, que es una responsabilidad fundamental del Estado. Y 

es necesario saber cómo se invierte. 

El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo, Morena, 

ponderó trabajos del grupo plural que ayer se instaló; temas que aborda, dijo, son transversales, 

integra desde la migración, relaciones exteriores, seguridad, ciberseguridad, entre otros, “lo cual 

exige mucho compromiso de las y los diputados”. 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks, PAN, expresó inquietud respecto al INAI, cuyo presupuesto 

para el próximo ejercicio fiscal, no aumenta y sí tiene más atribuciones. En materia de seguridad 

nacional cibernética, admite que “es un tema de Estado y tenemos que poner orden”. 

Cual se observa, análisis del CIEP, deja en entredicho falso programa de “austeridad republicana”, 

“pobreza franciscana” y “miseria mexicana”, toda vez que el gasto corriente, que no es otro que 

sueldos, salarios y contratación de empleados en el gobierno federal, sobrepasa por 102.2 mil mdp 

-límite máximo que establece LFPRH-,  como estiman el gobierno, para el próximo ejercicio fiscal. 

O sea, en el 2023, primera vez que se plantea un gasto corriente estructural, por encima de lo que 

establece Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

Lo cual, pone en riesgo responsabilidad fiscal, sostenibilidad de la deuda pública y credibilidad en la 

política fiscal. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 
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Puntual, Santiago Creel Miranda, al observar el asunto de la renuncia de Tatiana Clouthier, en la 

secretaría de Economía: “no ha dado una explicación sustantiva, una explicación real de por qué 

deja el gabinete del presidente López Obrador”… “Hoy (ayer), se cumplen losn 75 días que se marcan 

en el T-Mec, para acabar de hacer los intercambios y ls investigaciones que deben eventualmente 

conducir a una decisión sobre sí o no, se instaura un panel que tendrá que resolver las diferencias y 

las posibles violaciones que se hubiesen dado por parte de las inversiones de las industrias eléctricas 

y energéticas que están en este país”… “Entonces, es una verdadera casualidad, muy llamativa, que 

sea el mismo día que se cumple el plazo de 75 días, con la renuncia de la secretaria que estaba 

precisamente encargada de llevar a cabo digamos, durante este periodo, las negociaciones y el 

proceso de investigación, antes de tomar la decisión si se instaura un panel”… “Y les quiero decir, si 

se instaura un panel, un panel quiere decir una especie de tribunal y de ese tribunal se tomará la 

decisión; si hay violaciones, las sanciones, son enormes”… En redes sociales, circulan comentarios 

en el sentido de que la señora Tatiana Clouthier, operadora de la tercera campaña presidencial de 

Andrés Manuel López Obrador, se retira del encargo, por lo que llegue a mencionar de ella y esa 

responsabilidad que tuvo en el 2018, controversial libro, “El Rey del Cash”, el cual, sale a circulación, 

al menos en librerías “Gandhi”, el 21 de este mes… La otra versión que circula en redes sociales, es 

porque no podía defender lo que no se puede en las conversaciones con canadienses y 

norteamericanos, por lo que mejor optó, por retirarse del encargo y de las negociaciones para evitar 

multa al país, por la reforma eléctrica del presidente López Obrador…  México, “en el pico” de 

violencia y delincuencia, y si a ello agregamos pleito personal que tienen los secretarios de la 

Defensa, general Luis Cresencio Sandoval González y Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, se 

entiende por qué estamos como estamos, en esos flagelos… ¡Caramba!... Hay que decirlo, desde el 

sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, entre los mexicanos, permea aceptación de la Marina, como 

la dependencia que tiene más credibilidad en el combate a violencia y delincuencia, que el mismo 

Ejército Mexicano… BC, Chiapas, Guerrero, Guanajuato, Morelos, Tamaulipas, Veracruz, Zacatecas, 

hoy por hoy, rebasan autoridad y políticas públicas del gabinete de seguridad y del mismo 

Presidente de la República, en violencia y delincuencia que permea en estos estados… ¡Cuidado!, 

mexicanos de todos los niveles y sectores, están ¡hasta la madre!, hay que decirlo, de inseguridad 

en este país… Ciberseguridad, de los mexicanos, en las dependencias oficiales, el reto que tienen en 

futuro inmediato, nuestros representantes populares en el Congreso de la Unió, cual delineó ayer, 

el senador Ricardo Monreal Ávila y su homólogo en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, 

además del presidente de los diputados, Santiago Creel Miranda. ¡Ojalá!... Semana que termina, de 

pésimos resultados para el gobierno federal: hackeo a la Defensa Nacional, enfermedades del 

Presidente, renuncia de Tatiana Clouthier, masacres en Guerrero, Chiapas, BC… ¡Caramba!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VIOLENCIA EN EL PAÍS, UNA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL DERIVADA DE LA POLÍTICA 

NEOLIBERAL 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al referirse al ataque armado al Ayuntamiento de San Miguel Totolapan, en Guerrero, al asesinato 

de la diputada plurinominal Gabriela Marín, de Morelos, y al asesinato en Puebla de una mujer que pertenecía al Colectivo de buscadoras “La 

Voz de Los Desaparecidos”, el presidente Lopez Obrador, atribuyó estos hechos de violencia a la descomposición social derivada de la política 

neoliberal: Hay una descomposición, siempre lo he sostenido, que vino de la mano de la política neoliberal, eso no se debe hacer a un lado, 

cómo fue que llegamos a esto. El presidente dijo: Mi opinión es la de siempre, primero en el caso de Totolapan, lo de Morelos, esto de Puebla y 

todo lo que tiene que ver con la pérdida de vidas humanas lo lamentamos mucho; abrazar a las familias de las víctimas, no son casos que puedan 

verse como parte de la estadística, no es un asunto cuantitativa, tiene que ver sentimientos, con dolor y pues así los estamos tratando. En el 

caso específico de Totolapan, dijo que se trata de una disputa criminal por parte de un grupo conocido como Los Tequileros: son organizaciones 

que vienen de tiempo atrás, no surgieron en este gobierno. Y, como siempre, insistió en que se están combatiendo las causas de la violencia: 

Desde luego se están atendiendo las causas que originan la violencia, como nunca se está apoyando a la gente, en particular a los jóvenes. 

Nada más que esto no se hacía, no se hizo por décadas, lo más, y eso de manera deficiente, que se hacía era ocuparse de que hubiera policías, 

de medidas coercitivas, pero no se atendían las causas, la gran descomposición económica y social que se produjo en más de 30 años. 

TATIANA CLOUTHIER; ANUNCIA SU SALIDA DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA 

Tatiana Clouthier renunció a la Secretaría de Economía, así lo anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Tatiana Clouthier con 

la voz entrecortada, anunció los motivos del porqué sale de la dependencia. Como lo platicamos desde el 26 de julio, y lo reitere el 9 de 

septiembre, mi oportunidad de sumarle al equipo está agotada, me paso a la porra, desde donde seguiré con ánimo al equipo, o como decimos 

desde el espacio común a ser una más que trabaja por la patria, ya que la revolución de las conciencias no permite dejar de involucrarnos en el 

quehacer del país. Quisiera decir mucho más, sin embargo lo único que sale de mi boca y de mi corazón es gracias. Gracias una ocasión más 

por enseñarme a apreciar la diferencia como un espacio de respeto, de diálogo, de crecimiento y por dejarme poner mis capacidades al servicio 

de la patria y sobretodo por mostrarme que cuando de servir se trata no hay cansancio, enfermedad o barrera que no se pueda superar. AMLO 

dijo que decidió dar a conocer la salida de Tatiana Clouthier, pues no podía salir por la puerta de atrás. Recibí un escrito de Tatiana Clouthier 

en donde me comunica que desea retirarse del Gobierno, no así de la lucha de la transformación del país y respetamos su decisión, insistimos 

para que se quedara pero es una mujer con convicciones, con criterio y ha tomado está decisión de dejar la Secretaría de Economía. Agradecerle 

mucho por su contribución, por su apoyo, no puede ella salir por la puerta de atrás. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SANTIAGO CREEL MIRANDA; TURNA A COMISIÓN MINUTA SOBRE GUARDIA NACIONAL, NADIE EN SU SANO JUICIO QUIERE QUE 

LAS FUERZAS ARMADAS SE QUEDEN EN LOS CUARTELES 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, dio a conocer que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió el 

pasado martes 4 de octubre, la minuta que reforma el artículo Quinto Transitorio del “Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 

diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional”, publicado en el Diario 

Oficial de la Federación el 26 de marzo de 2019, que el Senado de la República devuelve para los efectos de la fracción E del artículo 72 

Constitucional. Precisó que como se acordó en la sesión pasada, se recibió y se turnó de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales la 

minuta, para su análisis y dictamen. Santiago Creel Miranda aseguró que nadie en su sano juicio desea que las Fuerzas Armadas se queden 

en los cuarteles y no salgan a cumplir sus funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y cuando el país entra en situaciones de 

desastre. Agregó que deben estar presentes activas e intervenir en buena parte de lo acontece con el crimen organizado. Al fijar su 

posicionamiento sobre la votación sobre el uso de las Fuerzas Armadas hasta el 2028 en el Senado de la República, Creel Miranda aseguró 

que es totalmente reprobable, porque, prorroga el desastre de la estrategia de seguridad pública por cuatro años del próximo sexenio y va a 

ocurrir lo mismo por el efecto guillotina. Y yo quiero decirlo con toda claridad, que, en vez de cuidar y defender a las Fuerzas Armadas, las están 

orillando asumir una responsabilidad que no les corresponde y que, además, las están obligando a hacer de manera inconstitucional, y que eso 

va traer consecuencias muy graves hacia el futuro. El Presidente de la Mesa Directiva expresó su reconocimiento a las y los senadores del PRI, 

Movimiento Ciudadano, Grupo Plural y Acción Nacional que votaron en contra de la reforma, de un régimen y de una mayoría, a pesar de todas 

las presiones y de todo lo que ha venido ocurriendo en los últimos días. Con respeto a una eventual Reforma Electoral, destacó que si es una 

reforma que va afectar la independencia, que va afectar la autonomía del INE o su integración o sus facultades o que le va impedir hacerse cargo 

de los procesos electorales en debida forma o si se va a mermar algunas de sus facultades, estaremos por supuesto en contra. Afirmó que 

seguirá ejerciendo a cabalidad sus facultades constitucionales y los ordenamientos parlamentarios, por lo que por supuesto que puedo presentar 

Controversias en el momento que así lo determine o porque considere que deba yo defender la competencia y las funciones constitucionales de 

la Cámara de diputados. 

SENADOR RICARDO MONREAL;  PRESENTA LIBRO “ERRAR ES HUMANO, RECTIFICAR ES POLÍTICA” 

El coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, da a conocer que el colectivo Juventud Real, invita a la presentación de su libro 

“Errar es humano, rectificar es política”, el próximo sábado 8 de octubre. Lugar: Teatro F.E.T.S.E Valentín Gómez Farías 4, Col. San Rafael, 

Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; COMPARECERÁ EN SAN LAZARO EL 25 DE OCTUBRE PARA COMENZAR ANÁLISIS DEL CUARTO 

INFORME DE GOBIERNO 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, comparecerá el 25 de octubre para comenzar el análisis del cuarto Informe de 

Gobierno, una vez que pase la glosa iniciada en la Cámara de Diputados. En la glosa en materia de política interior, las bancadas cruzaron 

posturas y se revisó el riesgo que implica el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El PRI dijo que solicitará la comparecencia 

de la titular de la Secretaría de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, por la violencia en Jalisco. 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, señaló que entre las preguntas que se le harán a la funcionaria está ¿por qué en ese momento de 

emergencia traía al subsecretario  haciendo campaña para ser gobernador de un estado?. No obstante, la propuesta de Morena es que 

Rodríguez comparezca ante comisiones hasta el 7 de diciembre. Durante la glosa, la oposición resaltó que asesinatos y desapariciones continúan 

en aumento; Morena insistió en que el presidente Andrés Manuel López Obrador enfrenta el problema con valor y la política de no combatir la 

violencia con más violencia, sino con abrazos y no balazos se mantendrá. Graciela Sánchez Ortiz de Morena, exclamó: Ya se les olvidó que un 

presidente alcohólico detonó la guerra sucia, que estuvo del lado del narcotráfico y que, gracias a él, hoy vivimos unos momentos en México muy 

complejos. Paloma Sánchez Ramos del PRI, expuso que México vive la peor crisis de seguridad de la historia. Este gobierno normalizó la 

violencia y peor, es indiferente ante ella. Mienten con descaro sobre la realidad con sus otros datos. No importa qué ciudades son atacadas por 

el crimen organizado, la política de Morena es abrazar y liberar a los criminales. Sobre el caso Ayotzinapa, expresó: No nos conforma ver la 

caída de un coronel y varios, aunque sean muchos, generales. Que paguen, y con intereses, los que firmaron las sentencias fatales, y convirtieron 

la banda presidencial en una banda de facinerosos y traidores. 
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SRE; AGRADECE RESPALDO DE LA CNPJ A LA DEMANDA DEL GOBIERNO DE MÉXICO CONTRA LAS EMPRESAS DE ARMAS EN 

EEUU 

La Secretaria de Relaciones Exteriores agradeció a la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), su respaldo a la demanda del 

Gobierno contra las empresas de armas en Estados Unidos.  La Conferencia Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), es un órgano colegiado, 

integrante del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Está encargada de generar y dar seguimiento a las estrategias, acciones y política 

necesarias para el combate a la delincuencia, la investigación del delito y la seguridad jurídica en el país. El tráfico de armas y la violencia que 

genera tienen una relación estrecha con estos ámbitos, motivo por el cual la CNPJ expresó por medio de un comunicado su respaldo a la 

demanda civil del Gobierno de México contra empresas de armas en Estados Unidos. La CNPJ reconoce el papel que desempeñan las empresas 

fabricantes y distribuidoras de armas, que por medio de prácticas comerciales negligentes e ilícitas promueven el tráfico de armas a nuestro país. 

La Conferencia destaca también que el tráfico ilícito de armas es la fuente principal de abastecimiento de las organizaciones criminales en 

México. Menciona acciones que han adoptado las instituciones de procuración de justicia, junto con iniciativas federales, para combatir el tráfico 

de armas. Por ejemplo, el desarrollo del Registro Criminal de Armas de Fuego como herramienta de trazabilidad y análisis criminal en la 

investigación de conductas asociadas al uso de armas de fuego, así como el impulso decidido al uso de estudios forenses en prueba de disparo 

y huella balística. El pronunciamiento de la CNPJ demuestra la prioridad que confiere el Gobierno de México al combate del tráfico de armas 

desde todos sus ámbitos y niveles, empleando todas las herramientas a su alcance. Asimismo el posicionamiento de la CNPJ se suma a las 

múltiples expresiones públicas de apoyo a las acciones legales del Gobierno de México y a los escritos de amigos de la corte presentados por 

académicos, procuradores estatales y fiscales de distrito en Estados Unidos, gobiernos de América Latina y el Caribe, así como por grupos de 

la sociedad civil en Europa y México. 

CANCILLER MARCELO EBRARD; RENUNCIA DE TATIANA CLOUTHIER NO PONE EN RIESGO LAS PLÁTICAS DEL T-MEC 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, señaló que la renuncia de Tatiana Clouthier como 

secretaria de Economía no pone en riesgo las pláticas del T-MEC, ya que las conversaciones continuarán, en espera de que el presidente Andres 

Manuel Lopez Obrador nos indique quién va a hacerse cargo de la Secretaría, pero no estimaría yo que se vayan a entorpecer esas 

conversaciones porque hay todo un equipo trabajando de la Secretaría de Economía y de la propia Cancillería y eso no va a suceder. Adelantó 

que la próxima semana acudirá a Washington, a una reunión sobre el Entendimiento Bicentenario de seguridad con funcionarios estadunidenses. 

Por parte de Estados Unidos, el encuentro será coordinado por el secretario Antony Blinken, además estará también el secretario de Seguridad 

Nacional, Alejandro Mayorkas, el fiscal de los Estados Unidos, Merrick Garland, por parte de México asisten: el canciller, los integrantes del 

Gabinete de Seguridad: el secretario de Defensa, el secretario de Marina, la secretaria de Seguridad, Luis Rodríguez Bucio, de la Guardia 

Nacional, y Alejandro Gertz Manero estará también presente porque va a estar su homólogo estadunidense. Respecto a los temas que se 

abordarán el canciller precisó que el encuentro contempla cuatro temas: tráfico de armas, tema importante para México, la reducción del número 

de armas que llegan a México; el tráfico de fentanilo; el tráfico y trata de personas y el comercio seguro en la frontera, entre otros de los temas 

principales que van a tratar. 

DIPUTADA GABRIELA MARTÍNEZ; DIPUTADOS FEDERALES ABORDAN POLÍTICA ECONÓMICA DEL CUARTO INFORME DE 

GOBIERNO 

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena), informo que diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en una 

primera ronda de participaciones, externaron comentarios sobre la política económica, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno 

del Ejecutivo Federal. Hay un entorno sólido y alentador. Expresó que hay un entorno sólido y alentador en el país, toda vez que se han 

considerado proyectos de inversión pública en regiones históricamente marginadas y olvidadas como la construcción de la Refinería Dos Bocas 

y el Tren Transístmico en el sureste del país. Resaltó que durante los dos primeros trimestres del 2022 el Producto Interno Bruto demostró una 

sólida recuperación en la actividad económica y el sector de servicios del 98.1 por ciento respecto a su nivel antes de la pandemia, la cual estuvo 

en los subsectores de comercio, transporte, esparcimiento y alojamiento. El país va en franco retroceso económico. Del PAN, el diputado Jorge 

Ernesto Inzunza Armas dijo que México va en franco retroceso económico, al ser el único país de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE) que no otorga apoyos a las pequeñas y medianas empresas, por lo que un millón 600 mil empresas han cerrado 

en los últimos tres años. El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI) mencionó que esta administración no utiliza al progreso económico, 

científico y tecnológico para ponerlo al servicio del pueblo, sino que les otorga dinero; por tanto, no impulsa mecanismos del trabajo productivo 

y, con ello, hace atenida a la gente. Subrayó que se ha reducido el pronóstico de crecimiento por parte de la OCDE de tres al 1.5 por ciento para 

2023 y hay especialistas que han adelantado que habrá una severa crisis; es decir, los elementos de la realidad muestran que no se ve la luz al 

final del túnel, por lo que sólo la fuerza del pueblo organizada, educada y consciente será capaz de parar el tren de la Cuarta Transformación. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Buen desempeño de México en materia económica. El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) mencionó que un ejemplo del buen 

desempeño de México en materia económica es el tipo de cambio; la divisa mexicana se ha mantenido estable en los últimos meses frente al 

dólar. Esto se debe al buen manejo de aspectos fundamentales para la economía mexicana, que ha permitido la ausencia de un desequilibrio 

externo significativo, un déficit presupuestal manejable, un flujo creciente de remesas y un sistema bancario bien capitalizado. Por el PT, el 

diputado Reginaldo Sandoval Flores señaló que el objetivo de la política económica del gobierno es impulsar un crecimiento y desarrollo 

económico que se refleje en un mayor bienestar y una mejor calidad de vida de la población, teniendo como eje principal el combate a la 

corrupción, del cual han ingresado a las arcas públicas para beneficio de la mayoría 2.4 billones de pesos en cuatro años. En el tema del empleo, 

en el año que estamos analizando se crearon 800 mil empleos más que ingresaron al Seguro Social y estamos con 21 millones 409 mil empleos. 

Manuel Jesús Herrera Vega, diputado de MC, expresó que el gobierno ha fallado en sus tres principales promesas de campaña: no acabó con 

la corrupción, no regresó a los militares a los cuarteles y, sobre todo, no trabajó primero para los pobres. De hecho ha tenido muy mal desempeño 

económico porque ha tomado decisiones con base en el capricho y no le ha importado la prosperidad del país; los más pobres se han multiplicado 

y siguen siendo los más vulnerables. Del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales afirmó que a cuatro años de gobierno no hay una 

política económica, solo decisiones rápidas y no articuladas frente a los problemas que se han ido presentando y en muchos casos ocurrencias 

espontáneas. En pandemia, no hubo una estrategia; en la reactivación, no hubo una estrategia y ahora no hay una estrategia. En cuatro años se 

ha decrecido 0.2 por ciento con 6. 2 millones más de mexicanas y mexicanos que viven en la pobreza y con una inflación que supera el 8 por 

ciento y donde los productos de la canasta básica reportan incrementos por arriba del 14 por ciento. 

MARCOS AGUILAR; AMLO IMPUSO SU ESTRATEGIA DE MINIMIZAR LAS COSAS IMPORTANTES, COMO LA RECIENTE VIOLACIÓN A 

LA SEGURIDAD DEL ESTADO MEXICANO 

El vocero nacional, Marcos Aguilar Vega, señalo que un verdadero monumento al absurdo, a la soberbia y a la negligencia, la descalificación 

que hizo el Presidente al hackeo de información que sufrió la Secretaria de la Defensa Nacional (SEDENA) y el riesgo inminente que implica. 

Para variar AMLO impuso su estrategia de minimizar las cosas importantes que suceden y saltan a la luz pública, empezando con su salud. El 

estado físico del Presidente de un país es un asunto de seguridad nacional, y en este caso bajo el clima de inseguridad que vivimos se convierte 

en un tema de gobernabilidad. Lo cierto es que gracias a su política de austeridad se permitió un golpe informático de esta naturaleza, ya que 

desestimó la adquisición de programas de software de máxima seguridad. Y ahora lo que no entiende o no quiere entender el Presidente, es que 

a su cargo sucedió la más grande violación a la seguridad del Estado mexicano de cual se tenga memoria. Quizás empiece a tomar las cosas 

en serio a partir de que ha comenzado a circular información que deslegitima primero la lucha contra el crimen organizado debido a las presuntas 

alianzas de gobiernos morenistas  con grupos  delincuenciales  que se expone en los documentos hackeados por Guacamaya; y segundo que 

han quedado expuestos más de mil casos de abuso sexual que van desde la violación hasta la tortura por parte del Ejército en medio de la 

obsesiva pretensión del Presidente por militarizar México. Todos tenemos claro que el propósito de AMLO es aplicar un sistema dictatorial en el 

marco de un país que hoy goza de libertad y democracia. 

PT; BUSCA QUE CREEL PUEDA INTERPONER UNA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL. 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa Directiva, pueda interponer una controversia 

constitucional. Y es que una vez que llegue la reforma que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 

2028, este recurso que se interpone ante la Suptrenma Corte de Justicia de la Nación (SCJN), puede utilizarse para frenar la reforma impulsada 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Margarita García García, diputada del PT, es quien promueve reformar los artículos 23 de 

la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, pero está restricción 

plantea que se haga una excepción a cuando sea avalado previamente por el Pleno. El presidente de la Cámara no podrá interponer, por sí 

mismo, demanda de controversia constitucional. La única manera en que podrá presentar una controversia constitucional será bajo el 

procedimiento establecido en el numeral 1 del artículo 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, que contempla la discusión y aprobación 

por parte del Pleno de la Cámara. La legisladora explica que este cambio tiene como objetivo garantizar la imparcialidad de quien ocupe ese 

cargo provenga del partido que provenga, salvaguardando así la institucionalidad debida. La Cámara de Diputados contempla que el legislador 

que pretenda interponer una demanda de controversia constitucional deberá presentar solicitud por escrito ante la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) la cual solicitará a la Mesa Directiva que el área jurídica de la cámara emita, en un plazo no mayor de cinco días, una opinión técnica 

sobre los argumentos para la procedencia o improcedencia de la misma. En caso de ser procedente se someterá a votación del Pleno. La última 

vez que un presidente hizo uso de esta facultad fue con la panista Laura Rojas, quien presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), una controversia constitucional sobre el acuerdo emitido por el Ejecutivo Federal, que preveía mantener a las Fuerzas Armadas en 

tareas de seguridad pública. 
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JOE BIDEN; ADVIERTE DE UN POSIBLE ARMAGEDÓN NUCLEAR POR PARTE DE RUSIA 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, advirtió un posible ataque nuclear por parte de Rusia, Vladimir Putin no está bromeando cuando 

habla del uso potencial de armas nucleares tácticas. No nos hemos enfrentado a la perspectiva del Armaggedon desde, John F. Kennedy y la 

crisis de los misiles cubanos. 
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Juan Carlos Tapia nació en Tlamaco, Hidalgo. Su primer trabajo fue en la CFE; tenía 16 años. Nadie esperaba 
que poco más de una década después, con la empresa Construcciones Industriales Tapia (Citapia), de la 
noche a la mañana se convirtiera en uno de los empresarios más ricos y poderosos del estado que hoy 
gobierna Julio Menchaca. Su golpe de suerte se lo debería, y con creces, a Emilio Lozoya, exdirector de Pemex.  

Luis Weyll, exdirector de Odebrecht en México, reconoció ante la Corte Federal de Nueva York que había 
entregado más de 10.5 millones de dólares a Lozoya. 

Los favores se pagaron, y de sobra 

De acuerdo con Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, en el sexenio de EPN, Odebrecht obtuvo tres 
contratos de Pemex que suman más de 4 mil 670 mdp para reconfigurar las refinerías de Tula y Salamanca. 
Pero espere, tenían que repartir el botín, así que la indicación fue más que clara para la empresa brasileña: 
contratar a Citapia. 

De hecho, la ASF detectó que Pemex dio un contrato a Odebrecht por mil 436 mdp y al final cobró 2 mil 315 
millones, por los convenios modificatorios. Pero la constructora buscó a Citapia para la obra mediante dos 
contratos: el RTAS1-01-99-SCO-001, por 331 mdp, sin IVA, y el RTAS1-01-99-SCO-004, por 296 mdp, también 
sin el IVA incluido. 

A partir de esto, de acuerdo con fuentes del mismo gobierno de Peña, Citapia fue recomendado directamente 
desde la Dirección General de Pemex con empresas del sector energético. Curiosamente en la página de 
Citapia presumieron mantener relaciones comerciales con Pemex, CFE, ICA Fluor, Dragados Industriales, 
Tecnimont, Samsung, Praxair, Isolux, Abener, Industria del Hierro y Saipem. 
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Años más tarde el cochinero se hizo evidente y la SFP impuso una multa de 206 millones 686 mil pesos contra 
Citapia por presentar información falsa en Pemex Refinación, y el 5 de junio de 2019 fue inhabilitada por 30 
meses. 

El caso Lava Jato 

Como se llamó a este escándalo de corrupción a nivel mundial, condenó al dueño de la brasileña, Marcelo 
Odebrecht, a pasar 19 años y cuatro meses en prisión por el pago de sobornos a Petrobras. Mientras que la 
constructora debió pagar una multa por 2 mil 600 mdd. 

En México las cosas no fueron iguales. A pesar de las sanciones contra Citapia, Juan Carlos Tapia fundó otras 
empresas espejo para ganar contratos en la refinería de Dos Bocas… Así como lo está leyendo.  

Y es que Tapia es muy cercano al esposo de Rocío Nahle, secretaria de Energía y cabeza de uno de los 
proyectos insignia de AMLO. Además, en Hidalgo, se le relaciona particularmente con Omar Fayad, quien le 
entregó su estado a Morena. 

Tras la inhabilitación de Citapia, el empresario hidalguense echó mano de sociedades nuevas y otras que ya 
estaban creadas, pero a las que se les cambió el nombre para trabajar en Dos Bocas. En las razones sociales 
figura como accionista mayoritario junto con familiares y otros asociados. 

Esta parte de la historia comienza cuando PTI Infraestructura de Desarrollo, filial de Pemex creada 
expresamente para construir la refinería de Dos Bocas, le adjudicó el contrato PTI-ID-S007/2019 a la empresa 
de Tapia, Mexicana de Recipientes a Presión, que luego cambió su nombre a Proesa, razón social que a su 
vez es accionista de MEPI y Procura y Proyectos, ambas, subcontratistas en la Refinería Olmeca, al igual que 
GCI y MAO, que además se encuentran en las mismas instalaciones de Hidalgo. 

Ahora, con Santiago Nieto como procurador general de Justicia de Hidalgo y extitular de la UIF, la pregunta 
que salta entre el chapopote es: ¿investigará al empresario Juan Carlos Tapia, y su tinglado de empresas 
espejo? ¿O cómo es amigo de su jefe se hará de la vista gorda? 

Otra joya 

En 2018, Tapia Vargas y su empresa estrella, Citapia, libraron una acusación penal iniciada en su contra por 
el robo de hidrocarburo… sí, por huachicoleros, en el poliducto Tula-Salamanca propiedad de Pemex. Aunque 
la FGR, entonces PGR, abrió la carpeta de investigación FED/HGO/TULA/0000397/2017, la parte acusadora 
se desistió y el 23 de enero de 2018 se determinó el no ejercicio de la acción penal. ¡Quihúboles!  

Ah, ¿y Froylán Gracia y Enríquez Autrey, cómplices de Lozoya en el desastre de Pemex? ¡Bien, gracias!… ni con 
el pétalo de una rosa los han tocado. 

¡Que cubrebocas sí… que cubrebocas no! 

Mientras la mayoría de los países civilizados eliminó la obligatoriedad del uso de cubrebocas en los aviones 
y aeropuertos, aquí, con la 4T, andamos dando tumbos. 



   

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

De hecho, frose aventó la puntada de decir que las aerolíneas nacionales adoptaron esa medida por imitar a 
otros países, y no porque hubiera sido impuesta por el gobierno mexicano. 

Otra gatelada más, pues el uso de mascarillas en vuelos fue y sigue siendo obligatorio en México por las 
disposiciones de la Secretaría de Salud, por las cuales la AFAC implementó lo necesario para llevarlas a cabo. 

Hoy Salud dice que (apenas) trabaja en un análisis sobre esta regulación, por lo que siguen las medidas 
obligatorias. 

Así pues, gracias a la 4T, y para nuestra desgracia, México sigue quedando como país bananero, no sólo 
degradado a categoría 2 por la FAA, sino ahora por mantener medidas caprichosas. 

No está por demás comentarles que, desde el año pasado, la IATA advirtió sobre el aumento de pasajeros 
agresivos ante la negativa de seguir ciertas instrucciones durante el vuelo, principalmente el uso de 
cubrebocas, lo cual ha generado peleas entre pasajeros y el personal de las aerolíneas y aeropuertos. 

Ya no es un tema de salud, sino de capacidad de gobernar con eficiencia. Un solo escrito arreglaría muchos 
dolores de cabeza, ¿no cree? 
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   07 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

En diciembre habrá sexta ola de contagios: vocero de la UNAM.- México podría atravesar la sexta ola 

de contagios por Covid-19 a finales de este año, de acuerdo al comportamiento que se ha visto del 

virus, alertó Mauricio Rodríguez, Vocero de la Comisión Universitaria para la Atención de la 

Emergencia Coronavirus de la UNAM. El país registró 8 mil 420 casos nuevos y 91 defunciones por 

Covid entre el 28 de septiembre y el 4 de octubre. [24 HORAS/p6] 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Estados Unidos perdonará a todos los condenados por posesión de marihuana 

• Al menos 37 muertos en un ataque en una guardería de Tailandia, 22 de ellos niños 

• Estados Unidos anunció 240 millones para que los países americanos acojan a migrantes 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

El Congreso prepara una ley que proteja a México de hackeos futuros.- Ricardo Monreal, presidente 

de la Junta de Coordinación Política del Senado, explicó que la Cámara de Diputados y el Senado 

de la República trabajarán de manera conjunta en una Ley de Ciberseguridad que atienda las 

necesidades del Siglo XXI. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel lamentó salida de Clouthier por T-MEC; mientras que Monreal y Ebrard descartaron 

problemas.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

reconoció el trabajo de Tatiana Clouthier como secretaria de Estado y lamentó que deje su cargo en 

el marco de los diálogos con Estados Unidos y Canadá. [INFOBAE] 

Presidente de la Cámara de Diputados lamentó salida de Clouthier: “no tiene una explicación 

sustantiva”.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, consideró 

que la renuncia de Tatiana Clouthier, ex titular de la Secretaría de Economía, “no tiene una 

explicación sustantiva y real”. Aunado a ello, planteó algunas interrogantes relacionadas a su 

quehacer político inmediato. [INFOBAE] 

Santiago Creel acusó que alerta contra Cabeza de Vaca se da por voto de su hermano contra la 

reforma militar.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, aseguró que la alerta migratoria en contra del exgobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca, es una represalia por el rechazo de su hermano en el Senado de la 

República a la reforma militar. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados votarán a favor de la permanencia del Ejército en las calles.- Luego de que la reforma 

constitucional que permite a las Fuerzas Armadas apoyar en tareas de seguridad pública hasta 2028 

fue aprobada en el Senado de la República, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, aseguró que su bancada votará a favor del dictamen. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Diputados se reunirán con titular de Sedena para hablar del hackeo.- La Comisión de Defensa 

Nacional de la Cámara de Diputados acordó reunirse con el titular de la Sedena, Luis Cresencio 

Sandoval González, para que explique las consecuencias que trajo el ciberataque en contra de 

dicha dependencia. [FORBES] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Diputada trans propuso regulación al trabajo sexual.- La diputada transgénero, María Clemente 

García, presentará una iniciativa para que el trabajo sexual sea una actividad lícita. [FORBES] 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/urgente-legislar-sobre-ciberseguridad-el-congreso-prepara-una-ley-que-proteja-a-mexico-de-hackeos-futuros/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665099746
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/creel-lamento-salida-de-clouthier-por-t-mec-mientras-que-monreal-y-ebrard-descartaron-problemas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/07/salida-de-tatiana-clouthier-no-tiene-una-explicacion-santiago-creel-planteo-interrogante-ante-el-t-mec/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665106571
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/santiago-creel-acuso-que-alerta-contra-cabeza-de-vaca-se-da-por-voto-de-su-hermano-contra-reforma-militar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/el-pri-no-se-arrepiente-diputados-votaran-a-favor-de-la-permanencia-del-ejercito-en-las-calles/
https://www.forbes.com.mx/diputados-se-reuniran-con-titular-de-sedena-para-hablar-del-hackeo/
https://www.forbes.com.mx/diputada-trans-propone-regulacion-al-trabajo-sexual/
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PRI 

‘Alito’ Moreno ganó el pulso a la vieja guardia de un PRI cada vez más dividido.- El dirigente del PRI, 

Alejandro Moreno, salió fortalecido tras la aprobación en el Senado de la reforma que extiende la 

presencia del Ejército en tareas de seguridad pública, una de las prioridades del gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador. [EL PAÍS] 

“La alianza está muerta”: la ruptura silenciosa de la oposición en México.- El PRI, dividido entre quienes 

se mantienen leales al dirigente nacional Alejandro Moreno y a pesos pesados del partido que 

controlaban la bancada en la Cámara alta, terminó por doblegarse en la votación del Senado sobre 

la militarización. [EL PAÍS] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

MC exhortó a la ASF a comprobar si acataron sus instrucciones de 2021 para prevenir hackeo.- En la 

Cámara de Diputados, el Grupo Parlamentario de MC presentó un exhorto ante la Auditoría Superior 

de la Federación para que inicie las acciones correspondientes con relación al hackeo del que fue 

objeto la Sedena, esto de conformidad con las observaciones que realizó en 2021 y que pudieron 

prevenir el ciberataque. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Tatiana Clouthier presentó su renuncia a AMLO y señaló que su “oportunidad de sumarle al equipo 

está agotada”.- La titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier Carrillo, presentó su 

renuncia al presidente Andrés Manuel López Obrador y salió del gabinete en la misma semana que 

se cumplió el periodo de consultas sin llegar a algún acuerdo con Estados Unidos y Canadá en 

materia del T-MEC. [INFOBAE, EL PAÍS, SWISSINFO, AP, FORBES, LOS ANGELES TIMES, BLOOMBERG, 

REUTERS, FINANCIAL TIMES] 

POLÍTICA 

Hackeo a la Sedena: Adán Augusto designó a presuntos integrantes de cártel como titulares de 

seguridad en Tabasco.- En los archivos filtrados por el grupo Guacamaya se incluye el informe del 

Centro Regional de Fusión de Inteligencia Sureste de la Secretaría de Defensa Nacional en los que se 

señala que durante el gobierno de Adán Augusto López en Tabasco, integrantes del grupo criminal 

Cártel Jalisco Nueva Generación fueron colocados en la dirección de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana y la Policía Estatal. [INFOBAE] 

JUDICIAL 

Condenaron a 42 años de cárcel a un exalcalde mexicano por ordenar el asesinato de un regidor.- 

El exalcalde de la localidad de Zinacantepec, Gerardo Nava Sánchez, fue sentenciado a 42 años y 

seis meses de prisión luego de que la Justicia lo halló culpable del delito de homicidio en grado de 

tentativa en contra del primer regidor de ese ayuntamiento, José Luis Álvarez Orozco. [RT] 

MIGRACIÓN 

Cinco migrantes de Nicaragua muertos y 11 heridos en accidente en México.- Reportes policiales 

expusieron que un vehículo volcó y el resultado fue de cinco migrantes nicaragüenses muertos y 11 

más heridos en el accidente suscitado en el estado de Veracruz. [SWISSINFO, WASHINGTON POST] 
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https://apnews.com/article/noticias-8af4dc49057e0926797a8e47ef9fee79
https://www.forbes.com.mx/renuncia-de-tatiana-clouthier-no-afecta-consultas-en-el-marco-del-t-mec-ebrard/
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-10-06/mexicos-economy-minister-resigns-amid-u-s-energy-dispute
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-10-06/mexico-s-economy-minister-resigns-amid-energy-dispute-with-us?leadSource=uverify%20wall
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-economy-minister-resigns-dealing-blow-trade-team-amid-us-talks-2022-10-06/
https://www.ft.com/content/33b336b6-b9ca-4987-939c-fee77d3550e8
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/hackeo-a-la-sedena-adan-augusto-designo-a-presuntos-integrantes-del-cjng-como-titulares-de-seguridad-en-tabasco/
https://actualidad.rt.com/actualidad/443859-condenan-42-anos-carcel-exalcalde-mexicano
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_cinco-migrantes-de-nicaragua-muertos-y-11-heridos-en-accidente-en-m%C3%A9xico/47960176?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.washingtonpost.com/world/5-migrants-killed-in-suv-crash-in-mexicos-veracruz-state/2022/10/06/c385de62-45cd-11ed-be17-89cbe6b8c0a5_story.html
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GENERAL 

Suman 20 muertos por un ataque armado en el sur de México.- Un ataque armado ocurrido en San 

Miguel Totolapan, Guerrero, dejó hasta el momento 20 personas fallecidas, entre ellas, el alcalde de 

ese poblado. [SWISSINFO, AP, EFE, WASHINGTON POST, GUARDIAN, BLOOMBERG] 

Human Rights Watch pidió a México apoyar resoluciones sobre China y Rusia.- La organización 

Human Rights Watch llamó al Gobierno mexicano a apoyar tres resoluciones que se votarán esta 

semana en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y que están relacionadas con los abusos 

contra minorías en China, la represión a la oposición en Rusia y los crímenes cometidos contra presos 

en Venezuela. [REFORMA] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania recuperó terreno en Jersón, región clave en el sur; mientras Rusia crea nuevas líneas 

defensivas.- Ucrania afirmó haber recuperado más de 400 kilómetros cuadrados en la región de 

Jersón en una semana, mientras las tropas rusas aseguran que resisten. [SWISSINFO, AP, DW, 

SWISSINFO, EFE] 

Proyectiles rusos golpearon ciudad próxima a central nuclear.- Rusia lanzó misiles que impactaron en 

edificios de apartamentos en la ciudad de Zaporiyia, que ocasionaron la muerte de tres personas y 

al menos 12 heridas. [AP, EFE, DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Entraron en vigor más sanciones de la Unión Europea a Rusia, con el petróleo como objetivo.- Las 

sanciones incluyen el compromiso de imponer un límite global al precio del petróleo ruso y 

restricciones contra su industria militar. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Noruega endureció las condiciones para que los barcos pesqueros rusos atraquen en el país.- De 

esta manera, la llegada de embarcaciones se redujo a tres puertos: Tromso, Batsfjord y Kirkenes, que 

tendrán que ser revisados por funcionarios de aduanas. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia pidió a ONU votación secreta sobre anexiones en Ucrania.- Rusia pidió una votación secreta la 

próxima semana sobre una resolución respaldada por Occidente que condenaría su “intento de 

anexión ilegal” de parte de cuatro regiones ucranianas y exigiría que Moscú revierta inmediatamente 

sus acciones. [AP] 

Estados Unidos insistió en consecuencias catastróficas para Rusia si usa arma nuclear.- La 

embajadora de Estados Unidos ante la OTAN, Julianne Smith, insistió en que Rusia enfrentará 

consecuencias “catastróficas” si emplea armas nucleares en la guerra en Ucrania. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Ucrania se prepara ante un eventual corte del tránsito del gas ruso.- El gas ruso sigue transitando por 

Ucrania hacia consumidores en varios países europeo; sin embargo, la capacidad de los sistemas de 

conducción está infrautilizada. Autoridades y expertos advierten  que existe una alta probabilidad de 

que Rusia pare totalmente las exportaciones a través de territorio ucraniano.[DW] 

Estonia reveló desaparición de refugiados ucranianos junto a frontera rusa.- Autoridades y 

funcionarios de fronteras informaron de la repentina desaparición de numerosos refugiados 

ucranianos que esperaban entrar en el país desde Rusia. [SWISSINFO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/suman-20-muertos-por-un-ataque-armado-en-el-sur-de-m%C3%A9xico/47959386?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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https://www.washingtonpost.com/world/drug-gang-kills-20-in-attack-on-city-hall-in-southern-mexico/2022/10/06/31d9a8ca-457f-11ed-be17-89cbe6b8c0a5_story.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-recupera-terreno-en-jers%C3%B3n--regi%C3%B3n-clave-en-el-sur/47959722?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-c5b1a380208b75503364bd4c6f98a197
https://www.dw.com/es/ucrania-afirma-haber-recuperado-m%C3%A1s-de-400-km-en-jers%C3%B3n-en-una-semana/a-63356752
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-crea-nuevas-l%C3%ADneas-defensivas-para-tratar-de-frenar-el-empuje-ucraniano/47959754?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://efe.com/mundo/rusia-crea-nuevas-lineas-defensivas-para-frenar-ucrania/
https://apnews.com/article/noticias-4b97b5b5dd4e0691f5ce22cd7c1e75eb
https://efe.com/mundo/rusia-lanza-dos-ataques-con-misiles-contra-zaporiyia/
https://www.dw.com/es/al-menos-dos-muertos-en-bombardeo-ruso-sobre-zaporiyia/a-63353110
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Macron descartó construir un nuevo gasoducto para Europa.- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, dijo que su gobierno no apoya la idea de construir un nuevo gasoducto para bombear gas 

natural entre la Península Ibérica y el resto de Europa. [AP, EUROPA PRESS] 

Inspecciones suecas reforzaron las sospechas de "sabotaje" de los gasoductos Nord Stream.- Las 

primeras inspecciones realizadas esta semana por las autoridades suecas en el sitio de las fugas de 

los gasoductos Nord Stream 1 y 2 en el Mar Báltico "refuerzan las sospechas de sabotaje", con 

"detonaciones" que causaron "importantes daños". [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

Moldavia extendió emergencia por conflicto en Ucrania y amenazas de Gazprom .- El Parlamento de 

Moldavia extendió en 60 días el estado de emergencia decretado debido a la campaña militar rusa 

en Ucrania y ante el temor de que Rusia corte el suministro de gas. [SWISSINFO] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Consejo de Derechos Humanos de la ONU rechazó debatir sobre China, un revés para Estados Unidos- 

Estados Unidos y sus aliados sufrieron un revés en el Consejo de Derechos Humanos de  Naciones 

Unidas que rehusó debatir sobre la situación en China. [SWISSINFO, AP] 

"¡No olviden a los otros!", alerta ACNUR sobre las crisis humanitarias más allá de Ucrania.- La acogida 

de ucranianos permitió desechar "el mito de que Europa está llena, que no puede acoger más 

personas", estimó el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, quien llamó a abrir 

las puertas a otros refugiados. [SWISSINFO] 

FMI aseguró que tiene dinero para ayudar a economías pobres en crisis.- La directora gerente del 

Fondo Monetario Internacional aseguró que la institución tiene "recursos de sobra" para rescatar a 

países pobres que lo necesiten, pero advirtió que llegan tiempos de inseguridad. [SWISSINFO, AP] 

Rusia consideró que el recorte de producción de la OPEP+ "estabilizará el mercado del petróleo".- 

Rusia consideró que el recorte de la producción de la OPEP+ "estabilizará el mercado petrolero", 

luego de que Estados Unidos acusó a la organización de "alinearse con Rusia". [SWISSINFO]  

ASAMBLEA GENERAL DE LA OEA 

Canciller peruano fue electo presidente de la LII asamblea general de OEA.- El canciller César Landa 

fue elegido presidente del LII periodo de sesiones de la Asamblea General de la Organización de 

Estados Americanos. [SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos perdonará a todos los condenados por posesión de marihuana.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, perdonará a todos los condenados a nivel federal por posesión de 

marihuana a través de una orden ejecutiva, anunció la Casa Blanca. [FORBES, EL PAÍS, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, DW, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, LE MONDE] 

Biden: el “Armagedón nuclear” está más cerca que nunca desde la crisis de los misiles de Cuba.- Joe 

Biden dijo que no creía que el presidente ruso, Vladímir Putin, “esté bromeando cuando habla sobre 

el uso de armas nucleares tácticas o armas biológicas o químicas”. Y añadió: “No nos hemos 

enfrentado a la perspectiva del Armagedón como la de ahora desde Kennedy y la crisis de los misiles 

en Cuba”. [EL PAÍS, INFOBAE] 

https://apnews.com/article/noticias-11e7c34b397c980e8cc004a4c47b619f
https://www.europapress.es/internacional/noticia-macron-mantiene-rechazo-midcat-reclamarlo-sanchez-scholz-pide-priorizar-otras-interconexiones-20221006142044.html
https://www.swissinfo.ch/spa/inspecciones-suecas-refuerzan-las-sospechas-de--sabotaje--de-los-gasoductos-nord-stream/47959520?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-249852f3b40826d3dab1fcf0ff6ecc74
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suecia-dice-danos-nord-stream-fueron-causados-explosiones-apunta-grave-sabotaje-20221006132754.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_moldavia-extiende-emergencia-por-conflicto-en-ucrania-y-amenazas-de-gazprom/47959908?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/el-consejo-de-ddhh-de-la-onu-reh%C3%BAsa-debatir-sobre-china--un-rev%C3%A9s-para-eeuu/47959694?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-49ea8c8d47e6d3d705edb3eed7e4026f
https://www.swissinfo.ch/spa/--no-olviden-a-los-otros----alerta-acnur-sobre-las-crisis-humanitarias-m%C3%A1s-all%C3%A1-de-ucrania/47959590?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/fmi-econom%C3%ADa_el-fmi-asegura-que-tiene-dinero-para-ayudar-a-las-econom%C3%ADas-pobres-en-crisis/47959770?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-090b94c5ce20fd53aaa263eb00407f66
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-considera-que-el-recorte-de-producci%C3%B3n-de-la-opep---estabilizar%C3%A1-el-mercado-del-petr%C3%B3leo-/47959480?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/oea-asamblea_el-canciller-peruano-es-elegido-presidente-de-la-lii-asamblea-general-de-oea/47959910?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.forbes.com.mx/eu-perdonara-a-todos-los-condenados-por-posesion-de-marihuana/
https://elpais.com/sociedad/2022-10-06/biden-perdona-todas-las-condenas-federales-leves-por-posesion-de-marihuana.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/biden-firmara-una-orden-ejecutiva-para-perdonar-a-las-personas-condena-rcna51094
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/biden-perdona-delitos-federales-de-posesion-simple-de-marihuana
https://www.dw.com/es/biden-perdona-a-miles-de-convictos-por-posesi%C3%B3n-de-marihuana/a-63365281
https://www.nytimes.com/2022/10/06/us/politics/biden-marijuana-pardon.html
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/10/06/biden-marijuana-decriminalization/?itid=hp-top-table-main
https://www.lemonde.fr/international/article/2022/10/06/joe-biden-annonce-annuler-toutes-les-condamnations-federales-pour-simple-detention-de-cannabis_6144752_3210.html
https://elpais.com/internacional/2022-10-07/biden-el-armagedon-nuclear-esta-mas-cerca-que-nunca-desde-la-crisis-de-los-misiles-de-cuba.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/10/07/biden-dice-que-un-armagedon-nuclear-vuelve-a-acechar-desde-la-guerra-fria/
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LEGISLATIVO 

Senador presionó para que FBI informe denuncias de acoso.- Un senador presionó al FBI para obtener 

más información después de que un informante alegó que una revisión interna encontró que 665 

personas se fueron de la agencia para no responder a denuncias de acoso en las últimas dos 

décadas.[AP] 

JUDICIAL 

Juez bloqueó ley de control de armas en Nueva York.- Un juez federal de Estados Unidos bloqueó la 

aplicación de una nueva ley sobre armas en Nueva York y complicó por segunda vez este año los 

esfuerzos en ese estado para controlar un factor clave en el aumento de homicidios. [DW] 

Líder de los Proud Boys se declara culpable en el juicio por el asalto al Capitolio.- Jeremy Bertino, uno 

de los líderes del grupo Proud Boys, se declaró culpable de conspirar para cometer sedición durante 

el asalto al Capitolio de Estados Unidos ocurrido en enero de 2021. Es el primer dirigente de esta 

organización ultraderechista en hacerlo. [TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos anunció 240 millones para que los países americanos acojan a migrantes.- El 

secretario de Estado de Estados Unidos anunció que su país destinará otros 240 millones de dólares en 

ayuda humanitaria para que los países del continente asistan y acojan a los migrantes que pasan por 

su territorio y refuercen sus fronteras. [SWISSINFO, EFE, DW, RT] 

Arrestaron en Washington a activistas en protesta contra el fallo sobre el DACA.- 13 personas, entre 

ellos activistas y beneficiarios del programa de Acción Diferida para los llegados en la Infancia, fueron 

arrestados frente al Congreso como parte de una manifestación en rechazo a un fallo judicial que 

consideró que el beneficio migratorio es ilegal. [SWISSINFO] 

El pulso migratorio en Estados Unidos sigue a las puertas de la casa de Kamala Harris.- A dos meses 

de las elecciones, un nuevo autobús con 41 inmigrantes llegó a Washington D.C. desde Texas, a las 

puertas de la residencia de la vicepresidenta Kamala Harris. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Cifra oficial de muertes por Ian en Florida subió a 89.- La cifra oficial de víctimas mortales del huracán 

Ian en Florida aumentó a 89, por debajo de las más de un centenar contabilizadas por otras 

fuentes,  de acuerdo con un informe de los forenses de los condados afectados. [SWISSINFO] 

Reserva Federal: habrá más aumentos de las tasas de interés para combatir la inflación.- Serán 

necesarios nuevos aumentos de las tasas de interés para controlar la inflación, sostuvo la 

gobernadora de la Reserva Federal, Lisa Cookl. [UNIVISIÓN] 

Musk y Twitter negociaron los detalles para cerrar su operación de compra-venta.- Representantes 

de Elon Musk y de Twitter negociaron los detalles de la compra de la compañía después de que el 

multimillonario anunció su intención de ir adelante con el pacto original para hacerse con la red social 

por unos 44.000 millones de dólares. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba afirmó que es un "momento oportuno" para normalizar relaciones con Estados Unidos.- El ministro 

cubano de Exteriores, Bruno Rodríguez, afirmó que "el presente año es un momento oportuno para 

normalizar las relaciones" de su país con Estados Unidos. [SWISSINFO, DW] 

https://apnews.com/article/noticias-3b80ea8fd8bd966c21400fbb9a4581be
https://www.dw.com/es/juez-bloquea-ley-de-control-de-armas-en-nueva-york/a-63365423
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/un-lider-de-los-proud-boys-se-declara-culpable-en-el-juicio-por-el-asa-rcna51140
https://www.swissinfo.ch/spa/oea-asamblea_eeuu-anuncia-240-millones-para-que-los-pa%C3%ADses-americanos-acojan-a-migrantes/47959890?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://efe.com/portada-america/ee-uu-anuncia-240-millones-de-dolares-para-que-los-paises-americanos-acojan-a-migrantes/
https://www.dw.com/es/eeuu-destina-partida-para-que-pa%C3%ADses-de-am%C3%A9rica-latina-atiendan-y-frenen-la-migraci%C3%B3n/a-63362891
https://actualidad.rt.com/actualidad/443929-eeuu-anunciar-paquete-americanos-migrantes-refugiados
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-inmigraci%C3%B3n_arrestan-en-washington-a-activistas-en-protesta-contra-el-fallo-sobre-el-daca/47960128?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-inmigraci%C3%B3n_el-pulso-migratorio-en-eeuu-sigue-a-las-puertas-de-la-casa-de-kamala-harris/47959720?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-atl%C3%A1ntico_cifra-oficial-de-muertes-por-ian-en-florida-sube-a-89/47959746?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.univision.com/noticias/dinero/reserva-federal-mas-aumentos-de-tasas-para-combatir-inflacion
https://www.swissinfo.ch/spa/musk-twitter_musk-y-twitter-negocian-los-detalles-para-cerrar-su-operaci%C3%B3n-de-compra-venta/47959768?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-eeuu_cuba-cree-que-es-un--momento-oportuno--para-normalizar-relaciones-con-ee-uu-/47960266?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/cuba-cree-que-es-momento-oportuno-para-normalizar-relaciones-con-eeuu/a-63365256
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EL SALVADOR 

El Salvador con condiciones para una "crisis humanitaria" en cárceles.- El "fervor punitivo" de la "guerra 

contra las pandillas" del presidente Nayib Bukele generó las condiciones para que se produzca una 

"crisis humanitaria" en las prisiones, a las que han enviado más de 54.000 detenidos en los últimos seis 

meses, de acuerdo con un informe de International Crisis Group. [SWISSINFO]  

NICARAGUA 

Justicia argentina abrió investigación al Gobierno de Nicaragua.- La justicia argentina abrió una 

investigación penal al presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, y a la vicepresidenta Rosario María 

Murillo para determinar si son responsables de delitos de lesa humanidad. [AP] 

PANAMÁ 

Parlamento panameño aprobó proyecto de ley que crea Ministerio de la mujer.- La Asamblea 

Nacional de Panamá aprobó en tercer y último debate el proyecto de ley 811 que crea el Ministerio 

de la Mujer, que tiene entre sus objetivos reducir o eliminar las causas estructurales de la desigualdad 

que padecen las mujeres. [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Detuvieron a cuatro dominicanos por introducir 327 kilos de cocaína en Puerto Rico.- Cuatro 

dominicanos fueron detenidos en aguas del oeste de Puerto Rico por la Guardia Costera 

estadounidense, que les incautó 327 kilos de cocaína en una embarcación y que intentaban 

introducir en la isla. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Fue detenido un hombre tras intentar entrar en la Embajada de México en Buenos Aires.- Un hombre 

fue detenido tras invadir la Embajada de México en la capital argentina. El detenido tenía sus 

"facultades mentales alteradas", por lo que fue trasladado "en ambulancia psiquiátrica". [SWISSINFO]  

BRASIL 

Bolsonaro convocó contra Lula a su "ejército" de legisladores electos.- El presidente Jair Bolsonaro 

recibió a legisladores electos quienes se presentaron como un "ejército" que “derrotará" en las urnas 

al exmandatario, Luiz Inácio Lula da Silva. [SWISSINFO] 

Lula permanece al frente en las encuestas, pero Bolsonaro por primera vez le supera en algunos 

sectores.- El candidato del Partido de los Trabajadores y expresidente, Luiz Inácio Lula da Silva, está 

ocho puntos por encima de Jair Bolsonaro en el primer sondeo de cara a la segunda vuelta, aunque 

el ultraderechista reduce la desaprobación de su gobierno. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Descubrieron yacimientos de gas en la costa caribeña de Colombia.- La petrolera colombiana Hocol 

anunció que perforó con éxito el pozo Coralino-1, Córdoba, costa caribeña donde encontró reservas 

de gas. [DW] 

ECUADOR 

Nuevo motín en una cárcel de Ecuador dejó cinco muertos y 23 heridos.- Al menos cinco muertos y 

23 heridos dejaron nuevos enfrentamientos entre presos en una penitenciaría del puerto de 

Guayaquil, informó la entidad estatal a cargo de las prisiones. [INFOBAE, DW, SWISSINFO, AP, EFE] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-violencia_el-salvador-con-condiciones-para-una--crisis-humanitaria--en-c%C3%A1rceles/47959812?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-99744ab8a406087037f91abadbbeab36
https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-gobierno_parlamento-paname%C3%B1o-aprueba-proyecto-de-ley-que-crea-ministerio-de-la-mujer/47958006
https://www.swissinfo.ch/spa/p-rico-narcotr%C3%A1fico_detienen-a-4-dominicanos-por-introducir-327-kilos-de-coca%C3%ADna-en-puerto-rico/47959892?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-detenci%C3%B3n_detenido-un-hombre-tras-intentar-entrar-en-embajada-de-m%C3%A9xico-en-buenos-aires/47959748?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-elecciones_bolsonaro-convoca-contra-lula-a-su--ej%C3%A9rcito--de-legisladores-electos/47959804?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-sigue-frente-encuestas-bolsonaro-primera-vez-le-supera-algunos-sectores-20221006143914.html
https://www.dw.com/es/descubren-yacimientos-de-gas-en-la-costa-caribe%C3%B1a-de-colombia/a-63364041
https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/10/06/un-nuevo-motin-en-una-carcel-de-ecuador-dejo-cinco-muertos-y-23-heridos/
https://www.dw.com/es/ecuador-las-c%C3%A1rceles-son-reflejo-de-lo-que-est%C3%A1-pasando-en-el-pa%C3%ADs/a-63349076
https://www.swissinfo.ch/spa/tres-d%C3%ADas-de-choques-en-c%C3%A1rceles-de-ecuador-dejan-21-muertos-y-66-heridos/47959020?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-7103110a13567cd855bf0f338c4a33f1
https://efe.com/portada-america/a-trece-sube-el-numero-de-muertos-de-la-ultima-masacre-carcelaria-en-ecuador-la-segunda-en-tres-dias/
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PARAGUAY 

Hallaron el teléfono móvil de exvicepresidente paraguayo secuestrado por la guerrilla.- Un teléfono 

móvil que presuntamente pertenece al exvicepresidente Óscar Denis fue hallado en la finca en la 

que fue secuestrado en 2020 por la guerrilla del Ejército del Pueblo Paraguayo. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Biden advirtió que Venezuela tiene que hacer mucho para que se relajen sanciones.- A cambio del 

alivio de las sanciones, el gobierno de Nicolás Maduro "debe reanudar de buena fe las 

conversaciones con la oposición" es el tenor en la Casa Blanca. [DW, WALL STREET JOURNAL] 
 

EUROPA 

El fondo de rescate europeo nombró un nuevo presidente con carácter interino.- La junta de 

gobernadores del fondo de rescate europeo eligió a Cristophe Frankel, previamente vicedirector 

gerente, como jefe interino hasta finales de año o hasta que los socios del euro acuerden un director 

permanente. [SWISSINFO] 

Europa busca en Praga un "nuevo orden sin Rusia".- Más de 40 líderes de toda Europa participaron en 

la reunión inaugural de la Comunidad Política Europea, cuyo objetivo es mejorar la cooperación entre 

los países europeos más allá de las fronteras de la Unión Europea, como Gran Bretaña, Turquía y los 

países de la región de los Balcanes Occidentales y el Cáucaso. [DW, FRANCE 24, SWISSINFO, EUROPA 

PRESS] 

Truss dejó claro que la 'Comunidad Política Europea' "no es una alternativa a la Unión Europea".- La 

primera ministra británica, Liz Truss, dejó claro antes de viajar a la primera reunión de la Comunidad 

Política Europea en ciernes que esta iniciativa "no es una alternativa a la Unión Europea" de la que 

Reino Unido salió en enero de 2020. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Ministra alemana del Interior pidió el fin de las deportaciones a Irán.- La ministra alemana del Interior, 

Nancy Faeser, pidió a la federación que pongan fin a la deportaciones a Irán, con motivo de la 

represión que ejercen las autoridades en ese país contra los manifestantes. [SWISSINFO] 

ANDORRA 

Andorra bloqueó 37 millones en sobornos de Odebrecht del entorno de Alan García y Ricardo 

Martinelli.- Los mandatarios, empresarios y altos funcionarios sobornados por Odebrecht, no podrán 

disfrutar de parte de su botín oculto en Andorra. Una jueza ordenó mantener congeladas 30 cuentas 

en la Banca Privada d’Andorra y una en el Credit Andorrà con un saldo total de 52,2 millones de 

euros. [EL PAÍS] 

ESPAÑA 

El partido de Puigdemont votó la continuidad de la formación en el gobierno independentista de 

Cataluña.- Los militantes del partido del expresidente catalán, Carles Puigdemont, decidirán en una 

votación si permanecen en la coalición separatista que gobierna la región, tras la crisis abierta en un 

independentismo profundamente dividido. [SWISSINFO] 

GRECIA 

22 muertos en dos naufragios de botes de migrantes en Grecia.- Varios cuerpos flotaban entre los 

restos frente a una isla griega, mientras la cifra de muertos en dos naufragios de barcos de migrantes 

subió a 22, con muchos desaparecidos.[AP, EUROPA PRESS] 

https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-guerrilla_hallan-tel%C3%A9fono-m%C3%B3vil-de-exvicepresidente-paraguayo-secuestrado-por-guerrilla/47959750?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/biden-advierte-que-venezuela-tiene-que-hacer-mucho-para-que-se-relajen-sanciones/a-63364585
https://www.wsj.com/articles/u-s-plans-to-ease-venezuela-sanctions-enabling-chevron-to-pump-oil-11665005719?page=1
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-econom%C3%ADa_el-fondo-de-rescate-europeo-nombra-un-nuevo-presidente-con-car%C3%A1cter-interino/47959912?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/europa-busca-en-praga-un-nuevo-orden-sin-rusia/a-63354436
https://www.france24.com/es/europa/20221006-en-praga-europa-intenta-elaborar-un-frente-unido-contra-rusia
https://www.swissinfo.ch/spa/comunidad-pol%C3%ADtica-europea_44-l%C3%ADderes-de-europa-muestran-unidad-con-ucrania-y-deseo-de-m%C3%A1s-cooperaci%C3%B3n/47960610
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ITALIA 

Meloni negó desencuentro con Draghi tras criticar su herencia.- La  ultraderechista y ganadora de las 

elecciones, Giorgia Meloni, negó cualquier "desencuentro" con el primer ministro saliente, Mario 

Draghi, a pesar de criticar la aplicación del Plan de Recuperación y Resiliencia para la distribución 

de los millonarios fondos europeos. [SWISSINFO] 

PORTUGAL 

Portugal propuso fondos no usados de plan de recuperación para crisis energética.- El primer ministro, 

António Costa, defendió dar una respuesta a la crisis de los precios de la energía y propuso canalizar 

los fondos no utilizados del Plan de Recuperación y Resiliencia para apoyar a las empresas en vez de 

contraer nueva deuda. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

El Gobierno británico dió otra vuelta de tuerca a su duro discurso antimigración.- Los solicitantes de 

asilo "abusan del sistema" y es necesario "recuperar el control", defendió la ministra del Interior, Suella 

Braverman, quien endureció su retórica contra la inmigración. [SWISSINFO] 

Reino Unido podría afrontar cortes de electricidad de tres horas al día en invierno.- Los hogares 

británicos podrían sufrir cortes de electricidad durante tres horas al día este invierno si los suministros 

se reducen de manera extrema. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Rusia acusó al encarcelado opositor ruso Kara-Murzá de alta traición.- El opositor, Vladímir Kara-

Murzá, detenido por haber "desacreditado" a las Fuerzas Armadas, fue acusado de alta traición por 

criticar a las autoridades rusas en el extranjero. [SWISSINFO] 

Acusaron a Rusia en la ONU de usar mercenarios para explotar recursos en África.- Las potencias 

occidentales del Consejo de Seguridad de la ONU, encabezadas por Estados Unidos, acusaron a 

Rusia de usar mercenarios para explotar recursos naturales en países africanos, algo que Moscú negó. 

[SWISSINFO, DW] 

SERBIA 

Austria y Hungría ayudaron a Serbia en cruces fronterizos.-  Hungría y Austria ayudaron a Serbia a 

frenar los cruces de migrantes en su frontera, declaró el ministro de Asuntos Exteriores húngaro. [AP] 

SUECIA 

Ernaux: El Nobel es "algo inmenso teniendo en cuenta mis orígenes'' .- El premio Nobel de Literatura 

"representa algo inmenso teniendo en cuenta mis orígenes", afirmó la escritora francesa, Annie Ernaux, 

quien consideró el galardón "una responsabilidad". [SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 

TURQUÍA 

Turquía nombró nuevo embajador en Israel.- Turquía nombró un nuevo embajador en Israel. Es el 

indicio más reciente de los esfuerzos de ambos gobiernos para normalizar sus lazos bilaterales. [AP] 

UCRANIA 

Destituyeron al gobernador del Banco Nacional.- La Rada Suprema aprobó la destitución del 

gobernador del Banco Nacional, Kirilo Sevchenko, el mismo día que la fiscalía anticorrupción le acusó 

de haber cometido "actividades ilegales" entre 2015 y 2020. [SWISSINFO] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Afganistán perdió ya casi 5.000 millones de euros desde la llegada de los talibán al poder.- El ascenso 

de los talibán al poder en agosto de 2021 supuso perder  los avances económicos  logrados en 10 

años, de acuerdo a un informe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo que estimó en 

casi 5.000 millones de dólares las pérdidas para la economía local. [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Myanmar sentenció a reportero japonés a 10 años de cárcel.- Un tribunal de Myanmar impuso una 

pena de cárcel a un reportero japonés que grabó una protesta antigubernamental en julio. [AP] 

COREA DEL NORTE 

La Unión Europea pidió a Corea del Norte que se abstenga de realizar pruebas nucleares.- La Unión 

Europea instó a Corea del Norte a que se abstenga de realizar ensayos nucleares, y condenó 

"enérgicamente" el lanzamiento por parte de Pionyang de un misil balístico que sobrevoló el norte de 

Japón antes de caer en el Pacífico. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Surcorea eliminará el ministerio de Igualdad de Género.- El gobierno anunció que impulsará la 

eliminación del Ministerio de Igualdad de Género y creará un nuevo organismo con mayores 

responsabilidades. [AP] 

Estados Unidos, Japón y Corea del Sur realizan ejercicios militares conjuntos en el mar de Japón.- Las 

Fuerzas Armadas de Estados Unidos, Japón y Corea del Sur pusieron en marcha una serie de ejercicios 

militares conjuntos en el mar de Japón, en un intento por probar su capacidad de reacción ante 

Corea del Norte, que llevó a cabo numerosos lanzamientos de misiles balísticos durante las últimas 

semanas. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Rescatistas indios intensificaron la búsqueda de los alpinistas desaparecidos en el Himalaya.- Los 

rescatistas indios intensificaron sus esfuerzos para encontrar a una veintena de alpinistas aún 

desaparecidos después de ser sorprendidos en el Himalaya por una avalancha en la que murieron al 

menos nueve miembros del grupo. [SWISSINFO] 

INDONESIA 

La policía acusó a seis personas por la estampida en el estadio.- La Policía acusó a seis personas, 

incluidos tres policías, de negligencia y otros cargos debido a la estampida ocurrida en un estadio de 

fútbol en el que murieron 131 personas y más de 460 resultaron heridas. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

IRÁN 

El presidente iraní ordenó una investigación "exhaustiva" al ministro del Interior sobre los disturbios en 

Zahedán.- El presidente Ebrahim Raisi asignó al ministro del Interior, Ahmed Vahidi, una investigación 

"exhaustiva" sobre los disturbios en Zahedán, que dejaron más de 80 muertos, tras la violación de una 

niña baluchí de 15 años por el jefe de la Policía de Chabahar. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos impuso nuevas sanciones a funcionarios iraníes.- Estados Unidos impuso nuevas 

sanciones a funcionarios del gobierno iraní en respuesta a la muerte de Mahsa Amini. [AP] 
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Irán avisó a la Unión Europea frente a "medidas apresuradas" tras las advertencias de bloqueo por la 

muerte de Mahsa Amini.- Irán avisó a la Unión Europea ante "medidas apresuradas" por la muerte de 

Masha Amini, después de que Josep Borrell, reclamó a Teherán que rinda cuentas por la muerte de 

la joven y que cese la represión violenta de las manifestaciones. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel rechazó cambios propuestos por Líbano al acuerdo sobre gas.- Israel anunció que rechazará 

las enmiendas de Líbano a una propuesta estadounidense para resolver una vieja disputa fronteriza 

en aguas ricas en gas, en la costa de ambos países. [SWISSINFO] 

Ejército israelí se absuelvió de muerte de niño palestino.- El mando militar israelí  se autoabsolvió de 

la muerte de un niño palestino de siete años que, de acuerdo con sus padres, “murió de miedo” 

después de una interacción con soldados israelíes en la Cisjordania ocupada. [AP] 

PAKISTÁN 

Inundaciones retrocedieron 50% en provincia devastada.- Cerca del 50% de las inundaciones 

retrocedieron en una provincia más afectada, levantando esperanzas de que los agricultores 

puedan sembrar trigo. [AP] 

SIRIA 

Operación de Estados Unidos contra un alto responsable del Estado Islámico en Siria.- El Ejército de 

Estados Unidos llevó a cabo una operación contra un "alto responsable" del grupo Estado islámico en 

una zona del noreste, bajo control del régimen de Damasco. [SWISSINFO] 

TAILANDIA 

Al menos 37 muertos en un ataque en una guardería, 22 de ellos niños.- Un expolicía abrió fuego en 

una guardería en la provincia de Nong Bua Lamphu, en el noreste del país. El agresor, que portaba 

una escopeta, una pistola y un cuchillo, mató a su familia y se suicidó. [BBC, SWISSINFO, AP, NEW YORK 

TIMES, WASHINGTON POST, DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

Naciones Unidas condenó el ataque a una guardería en Tailandia.- El secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres, condenó el ataque a una guardería. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Argelia, Marruecos y Sáhara, puntos de partida de migración por mar a España.- Argelia, Marruecos 

y el Sáhara Occidental son los principales puntos de partida para migrantes irregulares que intentan 

llegar por mar a España, de acuerdo con la Comisión Europea. [SWISSINFO] 

LESOTO 

Lesoto celebró comicios legislativos marcados por la inestabilidad política.- Lesoto celebró 

elecciones legislativas en las que escogió a los 120 diputados de su Asamblea Nacional bajo la 

sombra de la inestabilidad política de los últimos años. [SWISSINFO] 

GAMBIA 

Gambia retiró jarabes sospechosos en la muerte de 66 niños.- Gambia lanzó una campaña urgente 

puerta por puerta para eliminar ciertos jarabes para la tos y el resfriado considerados responsables de 

la muerte de más de 60 niños por daños renales. [AP] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-avisa-ue-frente-medidas-apresuradas-advertencias-bloque-muerte-mahsa-amini-20221006112151.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-rechazar%C3%A1-cambios-propuestos-por-l%C3%ADbano-a-acuerdo-sobre-gas/47959108?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-89bdc8a72d936ac8d291fe42dce2a787
https://apnews.com/article/noticias-24bae46902785889bbd50fd42f98dcc9
https://www.swissinfo.ch/spa/operaci%C3%B3n-de-eeuu-contra-un-alto-responsable-del-ei-en-siria/47959484?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-63156818
https://www.swissinfo.ch/spa/un-expolic%C3%ADa-ataca-una-guarder%C3%ADa-en-tailandia-y-mata-a-37-personas--incluidos-23-ni%C3%B1os/47958916?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-82e2c913295d74b8f81c64682f5216e6
https://www.nytimes.com/live/2022/10/06/world/thailand-shooting
https://www.nytimes.com/live/2022/10/06/world/thailand-shooting
https://www.washingtonpost.com/world/2022/10/06/thailand-daycare-children-attack/?itid=hp-more-top-stories
https://www.dw.com/es/m%C3%A1s-de-treinta-muertos-en-un-tiroteo-en-una-guarder%C3%ADa-de-tailandia/a-63352916
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20221006-en-tailandia-un-ataque-a-una-guarder%C3%ADa-deja-al-menos-32-muertos-entre-ellos-23-ni%C3%B1os
https://www.europapress.es/internacional/noticia-asesinadas-31-personas-ataque-armado-contra-guarderia-norte-tailandia-20221006100906.html
https://elpais.com/internacional/2022-10-06/un-ex-policia-mata-a-tiros-a-decenas-de-personas-en-una-guarderia-infantil-en-tailandia.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-naciones-unidas-condena-ataque-guarderia-tailandia-20221006193404.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-migraci%C3%B3n_argelia--marruecos-y-s%C3%A1hara--puntos-de-partida-de-migraci%C3%B3n-por-mar-a-espa%C3%B1a/47959870?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/lesoto-elecciones_lesoto-celebra-comicios-legislativos-marcados-por-la-inestabilidad-pol%C3%ADtica/47959780?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-50b00830036ce89d2cff1d552cf373a1


 7 de octubre de 2022 

NIGERIA 

Inundaciones mataron a siete personas en Nigeria.- Siete personas murieron y miles de viajeros 

quedaron varados luego que las peores inundaciones en una década arrastraron casas y cubrieron 

caminos a otras partes del país. [AP] 

19 yihadistas abatidos y dos niñas de Chibok rescatadas en Nigeria.- Al menos 19 terroristas fueron 

abatidos en varias operaciones militares contra los yihadistas en el noreste de Nigeria, en las que 

además fueron rescatados 14 civiles, entre ellos, dos niñas secuestradas en 2014. [SWISSINFO] 

RUANDA 

Absueltos tres periodistas detenidos en 2018 por supuestamente "difundir informaciones falsas".- Un 

tribunal de Ruanda absolvió a tres periodistas detenidos en octubre de 2018 por supuestamente 

"difundir informaciones falsas" para intentar desestabilizar la situación en el país. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Primer arresto en caso de vasto ciberataque.- Una persona  fue arrestada en la investigación de un 

ciberataque a una empresa de telecomunicaciones en el cual robaron los datos personales de más 

de un tercio de la población. [AP] 
 

https://apnews.com/article/noticias-94de02b79db73fb93ab4cf961922968a
https://www.swissinfo.ch/spa/yihadistas-nigeria_diecinueve-yihadistas-abatidos-y-dos-ni%C3%B1as-de-chibok-rescatadas-en-nigeria/47959894?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.europapress.es/internacional/noticia-absueltos-ruanda-tres-periodistas-detenidos-2018-supuestamente-difundir-informaciones-falsas-20221006143007.html
https://apnews.com/article/noticias-archive-bf7dd4eec04f081229c3d09936f662f3

	008.pdf
	07A 71022_M_INFOBAE_0_SANTIAGOCREEL_ACUSOALERTACABEZADEVACA_1M.pdf
	Santiago Creel acusó que alerta contra Cabeza de Vaca se da por voto de su hermano contra reforma militar


	006.pdf
	03A.2 80922_P_INFOBAE_0_DIVORCIOALAINTERIOR_DIPUTADOSCHOCANINICIATIVA_2J.pdf
	Divorcio al interior del PRI; senadores y diputados chocaron por iniciativa que favorece estrategia de AMLO
	Aunque la propuesta para prolongar hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad pública fue presentada a “título personal” por la diputada Yolanda de Torre, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, advirti...
	Entre los círculos políticos señalan que el priista campechano hará un llamado a mantener la coalición con el PAN y el PRD pero en los hechos dejará que la iniciativa de Yolanda de Torre siga su curso y sea llevada a votación en el Pleno de San Lázaro...
	Dicha iniciativa es respaldada por Rubén Moreira, coordinador de la bancada tricolor, en la que también resaltan los nombres de Ildefonso Guajardo, Carlos Iriarte, José Francisco Yunes, Frinné Azuara, Melissa Vargas, y Adriana Campos.
	Senadores del PRI se divorciaron de la iniciativa



	002.pdf
	08A.4 71022_P_FORBES_0_DIPUTADATRANS_REGULARTRABAJOSEXUAL_4MOR.pdf
	Diputada trans propone regulación al trabajo sexual

	05.6 71022_P_INFOBAE_0_CASOGUACAMAYA_MCEXORTOALAASF_11ASF.pdf
	Caso Guacamaya: MC exhortó a la ASF a comprobar si acataron sus instrucciones de 2021 para prevenir hackeo

	28 71022_P_ELPAIS_0_ALITOMORENO_ALITOGANAPULSOPRI_6PRI.pdf
	‘Alito’ Moreno gana el pulso a la vieja guardia de un PRI cada vez más dividido





